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EDITORIAL
“Dicen que estamos locos de la cabeza”

El pasado año 2021 nacía la primera edición de los premios Galicia Sport, 
y lo hacía con la firme intención de consolidarse y ser un evento fijo en el 

calendario cada temporada. La acogida ha sido sensacional, tanto por parte 
de deportistas, como de clubes, como de aficionados, lo que nos llenó de 
orgullo y nos dio aún más fuerza para seguir trabajando duro. A partir de 
ahí, volvieron a ser muchas las publicaciones confeccionadas con el máximo 
mimo, los artículos escritos, las entrevistas con los protagonistas o las primi-
cias relatadas, lo que llevó a la evolución constante de un grupo editorial, “JL 
Publicaciones”, que ya lleva casi 6 años con todos ustedes y desde hace unas 
semanas también a través del portal digital, “galiciasport.com”, el cual será 
potenciado durante los próximos meses del año 2022, pues la innovación 
y las novedades estarán a la orden del día, y además lo estarán en todas las 
disciplinas deportivas y categorías que podamos alcanzar, ya que si por algo 
nos caracterizamos es por dar voz a los deportes y divisiones más minoritarias 
o con menos repercusión en los medios tradicionales.
No nos cansamos de dar las gracias a todas las empresas privadas que nos 
apoyan, es evidente que sin ellas, nada de esto sería posible. También las 
instituciones públicas apuestan cada vez más por nosotros y solo podemos 
agradecerles su confianza y recordarles que estamos a su disposición, eso sí, 
siempre siendo “libres” y dejando claro que nuestra principal lucha y misión 
es mejorar el mundo del deporte de manera conjunta. Unos tiramos de los 
otros y todos juntos somos insuperables, formamos un ecosistema maravi-
lloso, en el que la ilusión cada fin de semana es la clave de todo. Y es que 
el deporte es pasión, es esa dosis de adrenalina que hace que nos olvidemos 
de todo lo malo, que no exista en nuestra mente nada más durante esos 
momentos en los que nuestro equipo o el deportista al que apoyamos está 
en plena competición. Parece una locura absoluta, dicen que estamos locos 
de la cabeza, muchos no nos entienden, pero amigos lectores, no lo olviden 
nunca, no saben la suerte que tenemos por ser felices así.

Álvaro Aldrey
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nominados y galardonados

Pescados Rubén Burela (Fútbol Sala).
• Hockey Club Liceo (Hockey Patines).
• Club Baloncesto Breogán (Baloncesto).

MEJOR JUGADOR PROFESIONAL: 
Iago Aspas (RC Celta)

• Joselu Mato (Alavés)
• Diego López (Espanyol)

MEJOR JUGADORA PROFESIONAL:
Teresa Abelleira (Real Madrid)

• Nuria Rábano (Real Sociedad)
• Mari Paz Vilas (Real Betis)

MEJOR JUGADOR SEMIPROFESIONAL:
Luismi (Alondras CF/Arosa SC) 

• Víctor Eimil (Arenteiro)
• Pablo Agulló (Bergantiños)

MEJOR JUGADORA SEMIPROFESIONAL: 
Eva López (Umia) 

• Tati Barcia (Depor Abanca “B”)
• Ánxela Torres (Victoria FC)

MEJOR ENTRENADOR/A: 
Rubén Albés (Club Deportivo Lugo)

• Óscar Gilsanz (Cantera RC Deportivo)
• Michel Alonso (Coruxo FC/Formentera)

MEJOR CANTERA NO PROFESIONAL:
Victoria CF (Concello de A Coruña)

• Val Miñor (Concello de Nigrán)
• Ural CF (Concello de A Coruña)

MEJOR JUGADOR:
Sergi Quintela (CB Breogán)

• Alberto Abalde (Real Madrid)
• Jonathan Barreiro (Zaragoza/Unicaja Málaga)

MEJOR JUGADORA:
Raquel Carrera (Valencia Basket)

• Tamara Abalde (Araski/Ensino)
• Paula Ginzo (Lointek Gernika Bizkaia)

MEJOR ENTRENADOR/A: 
Lino López (Baxi Ferrol)

• Moncho Fernández (Obradoiro CAB)
• Moncho López (Oporto)

MEJOR JUGADOR:  
Pablo Cancela (Bassano)

• Ignacio Alabart (FC Barcelona)
• Dava Torres (HC Liceo)
• Juan Fariza (Montebello)

MEJOR JUGADORA: 
María Sanjurjo (Telecable Gijón/HC Liceo)

• Luchy Paz (HC Liceo)
• Naiara Vaamonde (HC Liceo)

MEJOR ENTRENADOR/A:
Carlos Loureiro (HC Liceo femenino)

• Edu Castro (FC Barcelona)
• Juan Copa (HC Liceo masculino)

MEJOR JUGADOR: 
Javi Díaz (Frigoríficos do Morrazo)

• Rodrigo Corrales (MKB Veszprém)
• Víctor Rodríguez (Bidasoa Irún)
• Pedro Rodríguez (Balatonfüredi)

MEJOR JUGADORA:
Aitana Santomé
(Conservas Orbe Rubensa Porriño)

• Alicia Fernández (Rapid de Bucarest)
• Estela Doiro (BM Costa del Sol)
• Lorena Pérez (Atlético Guardés)

MEJOR ENTRENADOR/A:
Ismael Martínez (Conservas Orbe Rubensa Porriño).

• Quique Domínguez (Anaitasuna)

MEJOR JUGADOR: 
Jorge Fernández (Chaumont/Unicaja Almería)

• Víctor Bouza (Emevé)
• Pablo Bugallo (CV Teruel)
• Adrián Alves (Rotogal)

MEJOR JUGADORA:
Jimena Fernández (Cajasol Juvasa/Emevé)

• Helia González (Gran Canaria Urbaser)
• Lucía Prol (CV Emevé/CV Haris)

MEJOR ENTRENADOR/A:
Diego Taboada (Emevé masculino)

• José Valle (Emevé femenino)
• Pablo Parga (Cantera San Sadurniño/Club Vigo Voleibol)
• Jorge Barrero (CV Zalaeta)

MEJOR JUGADOR: 
Diego Quintela (Burela Pescados Rubén)

• Adri (O Parrulo)
• Pola (Sporting Braga)

MEJOR JUGADORA: 
Jessica Diéguez “Chiki” (Envialia)

• Ale de Paz (Pescados Rubén Burela)
• Ana Rivera (Poio Pescamar)
• Lucía Gómez “Luci” (Poio Pescamar)

MEJOR ENTRENADOR/A: 
Bruno García (Selección de Japón)

• Diego Ríos (Levante)
• Iván Cao “Lucas” (Pescados Rubén Burela)

MEJOR JUGADOR EN EL EXTRANJERO (PREMIO DIRECTO SIN 
VOTACIÓN): 

ADRIÁN ALONSO "POLA" (SPORTING BRAGA)

MEJOR NADADOR: 
Pablo Cabana (CN Ponteareas)

• Miguel Martínez (Real Canoe)
• Mario Méndez (CV Rías Baixas)
• Brais Novo (Portamiñá)

MEJOR NADADORA:
Carla Carrón (CN Arzúa)

• Paula Otero (CN Arteixo)
• Ana Cernadas (Club Fluvial)
• Rosalía Marín (CN Coruña)

MEJOR CLUB: 
CN Pabellón Ourense (Concello de Ourense)

• CN Galaico (Concello de Pontevedra)
• CN Ponteareas (Concello de Ponteareas)
• Club Fluvial (Concello de Lugo)

MEJOR CLUB GALLEGO A LA GESTIÓN DEPORTIVA

FÚTBOL

balonmano

natación

voleibol

fútbol sala

BALONCESTO

HOCKEY PATINES



a los premios 2021

MEJOR CLUB: 
CR Cabo de Cruz (Concello de Boiro)

• SD Samertolameu (Concello de Moaña)
• CR Rianxo (Concello de Rianxo)

MEJOR ATLETA MASCULINO (premio directo sin votación).
Adrián Ben (FC Barcelona)

MEJOR ATLETA FEMENINA (premio directo sin votación).
Ana Peleteiro

Mejor Piloto Rallyes
Iván Ares

• Javi Pardo

Mejor Piloto Motocross
Jorge Prado

• Rubén Fernández

Mejor jugador: 
Xurxo Cid (CH Barrocás de Ourense)

• Manuel Prol (Tilburg de Holanda)
• Antón Parente (Club de Campo de Madrid)

Mejor jugadora: 
Adriana Dorribo (Burgas Ourense)

• Carlota Álvarez (CH Albor de Ourense)
• Yurena Veloso (CH Albor de Ourense)

Mejor entrenador/a:
Roberto Oliveira (CH Barrocás de Ourense)

• José Ramón Veloso (CH Albor de Ourense)
• Coque del Río (Escola HC de A Coruña)

Mejor gimnasta femenina:
Sofía Sousa (Club Ximnasia Porriño)

• Candela Martínez (Club María Barbeito de A Coruña)
• Iria Álvarez (Club Acordes Oleiros)

Mejor gimnasta masculino: 
Hernán Sio (Club Ximnasia Porriño)

• Unai Sánchez (Club Maniotas de Vigo)
• Rubén Braña (Club María Barbeito de A Coruña)

Mejor entrenador/a: 
Wendy Rey (Club Viravolta Santiago)

• Anaís Freire (Ximnasia Acordes Oleiros)
• Marta López (Ximnasia Acordes Pontedeume)

Mejor promesa masculina: 
Pablo Rico (Judo Club Coruña)

• Alejandro Patiño (Judo Club Arteixo)
• Álex Moral (AD Famu de Frutos de Vigo)
• Anderson Coton (Judo Club Arteixo)

Mejor promesa femenina:
Natalia Rodríguez (Judo Club Arteixo)

• Ana Vizoso (AD Famu de Frutos de Vigo)

Mejor club: 
Judo Club Coruña

• AD Famu de Frutos de Vigo
• Judo Club Arteixo

RECONOCIMIENTO PÓSTUMO (premio directo sin votación):
DANI FERNÁNDEZ

Mejor golfista masculino (premio directo sin votación):
Santi Tarrío

Mejor golfista femenina (premio directo sin votación):
Fátima Fernández

Mejor club: 
Real CLUB DE GOLF de La Coruña

• Real Aeroclub de Santiago
• Real Aeroclub de Vigo
• Real Club La Toja

Mejor regatista masculino: 
Iago López- Marra

• Nico Rodríguez

Mejor regatista femenina: 
Patricia Suárez

• Tamara Echegoyen

Mejor palista masculino:
Carlos Arevalo

• Rodrigo Germade

Mejor palista femenina:
Teresa Portela

• Antía Jacomé

(SIN VOTACIÓN)

Javi Díaz (portero de 46 años que se mantiene jugando 
a un gran nivel en la élite del balonmano nacional en 
las filas del Frigoríficos do Morrazo, algo irrepetible 
e histórico)

Teresa Portela (medalla olímpica en Tokio a sus 39 
años, en lo que fue su sexta partición en unos Juegos).

hockey hierba

gimnasia rítmica

judo

golf

vela

piragüismo

PREMIO A LA TRAYECTORIA DEPORTIVA

remo banco fijo

atletismo

motor
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INSTITUCIONES - ENTREVISTA A JOSÉ RAMÓN LETE

El amor de José Ramón Lete Lasa por el deporte viene de lejos, no es algo 
únicamente unido a su actual cargo, es una relación que dura ya muchas 
décadas, pues no podemos olvidarnos de que estamos hablando con un re-
conocido ex jugador de baloncesto, modalidad deportiva en la que destacó, 
llegando a alcanzar el estatus de deportista profesional, tras pasar por clubes 
de la talla de CB Breogán, CN Helios, Náutico de Tenerife, Estudiantes, 
Obradoiro CAB o Bosco de Vigo. Los años fueron pasando y nuestro invi-
tado vela actualmente por el interés del deporte gallego desde un puesto de 
máxima responsabilidad como el de "Secretario Xeral para o Deporte" en 
la Xunta de Galicia. José Ramón cuenta con una formación intachable y al 
alcance de muy pocos, pues estamos hablando de una persona Licenciada en 
Derecho, Licenciada en Psicología, Licenciada en Filosofía y Ciencias de la 
Educación y Diplomada en Magisterio, además de cursar también distintos 
cursos de posgrado en los ámbitos de los recursos humanos y la gestión pú-
blica.

GALICIA SPORT: José Ramón, lo primero enhorabuena por la parte que le 
toca, las cosas marchan en el mundillo del deporte gallego y el año 2021 
podemos calificarlo con un notable muy alto, rozando el sobresaliente, 
¿está de acuerdo?
JOSÉ RAMÓN LETE: No cabe ninguna duda de que 2021 ha sido un año histó-
rico. Un año extraño, con una situación de pandemia que hemos ido com-
batiendo como buenamente hemos podido y que el deporte gallego ha en-
carado de una forma ejemplar. Todo el tejido deportivo se ha volcado en la 
elaboración de los protocolos FISICOVID y se ha comprometido con su 
estricto cumplimiento, lo que ha provocado que el deporte gallego nunca se 
haya frenado. El mejor ejemplo de un año repleto de éxitos son los Juegos 
Olímpicos y Paralímpicos. En los primeros, una de cada tres medallas y uno 
de cada cuatro diplomas nacionales tuvo acento gallego. En los segundos, el 
87,5% de nuestros deportistas volvieron entre los ocho mejores del mundo.

GS: Galicia sigue demostrando que está al nivel competitivo más alto en 
España y también en el Mundo, sólo tenemos que ver clubes como Pes-
cados Rubén Burela y a nuestros deportistas en los Juegos Olímpicos, 
donde brillaron con luz propia en Tokio el pasado verano ¿Por dónde 
pasan los nuevos planes de la Xunta para seguir apoyando a nuestros 
clubes y a nuestros deportistas en general?
JRL: Está claro que lo conseguido por el Burela, ser nombrado dos años con-
secutivos como el mejor equipo del mundo, está al alcance de muy pocos. El 
deporte femenino es uno de los pilares del deporte gallego y uno de nuestros 
ámbitos de acción más señalados. En 2021 destinamos 1,8 millones de in-
versión directa al deporte femenino, con medidas como el Plan de Patrocinio 
de los Equipos de Alta Competición Femeninos que ya va por su segunda 
edición. Sin embargo, nuestro mayores esfuerzos, como le comentaba ante-
riormente, estuvieron dirigidos a facilitar la actividad deportiva en este con-
texto tan especial. En 2021 destinamos cerca de  8 millones de euros para la 
reactivación del deporte gallego en ayudas directas para federaciones y clubs 
deportivos. La línea de actuación no ha de cambiar mucho porque está fun-
cionando. Los convenios con las federaciones deportivas gallegas para 2022, 
anticipados todos ellos casi en su totalidad, alcanzan su dotación más elevada 
desde 2010 con 4,7 millones de euros y el Plan de Patrocinio Publicitario 
para los Equipos de Alta Competición de Galicia tendrá su presupuesto his-
tórico más elevado con 3,5 millones de euros. 

GS: Llevamos ya unos meses hablando del nuevo ciclo olímpico que cul-
minará en París 2024, ¿Ilusionado con los chicos y chicas que vienen 

empujando fuerte?, ¿Apuesta ya por medallas para alguno de los nues-
tros nuevamente?
JRL: El papel gallego en los últimos Juegos, tanto olímpicos como paralímpi-
cos, ha sido sobresaliente. Pero no es un hito nuevo, sino algo que viene sien-
do tradición. Conviene recordar que Galicia cuenta con el deportista nacio-
nal más laureado de la historia, David Cal, y con la mujer que más veces ha 
ido a unos Juegos en España, Teresa Portela, que en París intentará la odisea 
de participar en sus séptimos Juegos. Esto se consigue gracias a una apuesta 
decidida y estratégica en la que todos los peldaños, desde el deporte de base 
hasta el alto nivel son importantes. Por ejemplo, en París 2024 el break dance 
será disciplina olímpica. Pues bien, este año, la Xunta ya ha creado la Liga 
Galega de Breaking que ha sido un rotundo éxito. De medallas prefiero no 
hablar, porque el año pasado se superaron todos los registros con seis meda-
llas y diez diplomas olímpicos y cinco medallas y 12 diplomas paralímpicos. 
Pero si hablamos de participación, el objetivo está en intentar superar o al 
menos acercarnos a los 20 deportistas gallegos (más 5 con licencia gallega) 
que acudieron a los Juegos Olímpicos y los 14 deportistas gallegos (más 2 
guías) que acudieron a los Paralímpicos. 

GS: Si miramos a las instalaciones, la Xunta ahí se moja y cada vez tene-
mos más recintos para poder desarrollar la preparación de los diferentes 
deportes, hace unos años llegó Expourense con una pista de atletismo 
hidráulica homologada que se encuentra entre las tres mejores de Es-
paña, ahora vuelven a dar un paso más, apoyando las instalaciones que 
se construirán en A Estrada, ¿satisfecho o aún queda mucho por hacer?
JRL: La apuesta por el atletismo es inconcusa. Además de la mejor pista cu-
bierta de España en Ourense en la que ya se invirtieron 4,3 millones de euros 
y que con tan sólo cuatro años de vida volverá a acoger un Campeonato de 
España Absoluto en 2022 y la nueva pista de A Estrada, también trabajamos 
en la renovación de la pista de atletismo de la USC (Santiago) con un con-
venio de colaboración de medio millón de euros; la licitación del módulo 
cubierto de atletismo en Ribeira (A Coruña); los compromisos de la primera 
pista homologada de la Mariña, en Cervo (Lugo); la adjudicación del mó-
dulo cubierto del IFEVI en Vigo así como las  intervenciones en la pista de 
Negreira (A Coruña) o Cangas (Pontevedra). 

JOSÉ RAMÓN LETE, SECRETARIO XERAL PARA O DEPORTE
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En este ejercicio 2022, la Secretaría Xeral para o Deporte cuenta con un 
presupuesto inicial de 32.489.463 euros que sube ligeramente sobre lo inicial 
de 2021 (32.474.216 euros). De este total, la cuantía destinada para obras 
de construcción y reforma de infraestructura deportiva alcanza los 11,3 mi-
llones de euros, un 24% más que el destinado en 2021 (9,15 millones) y que 
ya había ascendido un 118% con respecto a 2020.

GS: Por otra parte, quería preguntarle en particular por el mundo del 
piragüismo, un deporte que nos trae gloria a Galicia cada vez que hay un 
evento importante. Ahora la Selección Española femenina de Kayak se 
viene para Galicia para preparar la Olimpiada de 2024 y así estar cerca 
de nuestra Tere Portela, me consta que usted ha sido decisivo para lo-
grarlo, ¿Cómo lo ha conseguido?
JRL: El piragüismo es la joya de la corona en el deporte gallego. Este año, el 
convenio de colaboración -ya firmado- asciende a 365.000 euros que repre-
senta un incremento del 10% con respeto al año pasado y el convenio para 
el mantenimiento de Verducido, con un presupuesto de 120.000 euros, tam-
bién sube un 4,3%. Sumadas las dos cuantías, 2022 será con 485.000 euros 
el año que la Federación Gallega de Piragüismo reciba mayor presupuesto de 
toda la serie histórica y hace falta resaltar también que se trata de la federa-
ción que más dinero recibe de la Xunta. Además, conviene destacar la apues-
ta que hemos hecho recientemente por los canales de aguas bravas con los 
estudios preliminares para uno en el río Xallas y otro en Bora (Pontevedra). 
Teresa Portela es una mujer que lleva en la élite más de 20 años y que en 
París luchará por los que serán sus séptimos Juegos, superando su propio ré-
cord con seis participaciones olímpicas, algo que no ha logrado ninguna otra 
mujer española. Es lógico que muchos de nuestros esfuerzos vayan dirigidos 
a su carrera y a su bienestar. Que Teresa Portela siga compitiendo a un alto 
nivel beneficia a muchas otras y muchos otros que viene detrás y pueden se-
guir aprendiendo de ella, que es lo que está ocurriendo en Verducido con las 
concentraciones de las selecciones nacionales tanto de kayak como de canoa.

GS: Usted es un hombre de deporte y en este caso fue un gran base en el 
mundo del baloncesto, ¿Qué nos dice de la temporada del CB Breogán?, 
¿Tendrá un huequito en su apretada agenda para desplazarse a Granada 
a la fase final de la Copa del Rey?, ¿Podemos soñar con algo grande aún 
a sabiendas de lo complicado que es todo cuando están por medio Real 
Madrid y FC Barcelona?
JRL: El baloncesto ha sido y es mi debilidad, a pesar de que cada fin de semana 
intento estar en todos los sitios en los que puedo: voleibol, fútbol sala, atletis-
mo, motociclismo, hóckey… el deporte gallego es tan extenso que es imposi-
ble llegar a todo. Lugo y el Breogán fueron mi primera casa aquí en Galicia, 
los lugares en los que me hice gallego y como puede entender, guardo esos 
recuerdos con mucho cariño. La temporada que está haciendo el Breo es 
digna de alabar, con un bloque muy sólido y grandes estrellas ya confirmadas 
como Musa o Haynes, pero no nos podemos olvidar del importante compo-
nente gallego que juegan en la plantilla lucense los hermanos Quintela. La 
Copa para el Breogán y para su gente ya es un premio. Se cruzan con uno 
de los huesos duros de roer, el Real Madrid, un equipo capaz de ganarle a 
cualquier conjunto de Europa, pero el Breogán ya ha demostrado que nada 
es imposible.

GS: Hablemos ahora de salud a través del deporte y de esa "Galicia Salu-
dable" con la que usted siempre ha soñado. El fomento de todo esto en la 
población ha sido un éxito, pues a través de las cohesiones grupales cada 
vez más gente tiene por hábito el hacer deporte diariamente, ¿Contento 
por cómo va todo en ese campo?
JRL: El Plan Gallego para el Fomento de la Actividad Física Galicia Saudable 
es una iniciativa del Gobierno autonómico, que se articula e impulsa a tra-
vés de la Secretaría Xeral para o Deporte y la Fundación Deporte Galego, 
como oficina técnica del Plan. Este Plan nace en 2011 para hacer frente a 

uno de los grandes desafíos de la salud pública de comienzos del siglo XXI: 
el aumento de las muertes, enfermedades y discapacidades provocadas por el 
sedentarismo y la práctica insuficiente de actividad física. Desde entonces, la 
Xunta no ha parado de trabajar para dotar a los gallegos de mejores hábitos y 
de una mejor calidad de vida. Son muchos los proyectos que hemos llevado 
a cabo desde aquí, en colaboración con otros departamentos como Sanidad 
o Educación, pero sin lugar a dudas, uno de nuestros campos de actuación 
más destacados es DAFIS (Datos de Actividad Física Saludable) que se ha 
convertido en una referencia no solo nacional sino también internacional, 
gracias al reconocimiento de la oficina europea de la Organización Mundial 
de la Salud como ejemplo de buenas prácticas para la promoción de la acti-
vidad física en el ámbito escolar, en 2018. 
Con 36.500 valoraciones realizadas la cerca de 20.500 alumnos y alumnas 
de 6-16 años que incluyen datos de  IMC, perímetros de cintura y cadera, 
desde su puesta en marcha (2013), DAFIS es un ejemplo de coordinación 
entre diversas entidades con el objetivo común de la mejora de la salud de 
los escolares gallegos a través de práctica regular de la actividad física y de-
portiva. Además, desde 2020 y gracias a un convenio firmado a tres bandas, 
los servicios de pediatría de los centros de salud se incorporan a DAFIS, 
podiendo acceder, con la aprobación previa de las familias, a los resultados 
de las pruebas y así colaborar en esta labor pedagógica y de seguimiento de 
la salud de los escolares. DAFIS tiene un potencial de crecimiento enorme, 
incluso para llegar a otros segmentos de la población y a todos los concellos 
de Galicia, unos objetivos que recuperamos poco a poco tras la situación de 
pandemia.

GS: Ya para poner el broche final, ¿Qué le parece la iniciativa de la revista 
Galicia Sport con respecto a los premios que entrega anualmente a los 
deportistas y a los clubes gallegos de las diferentes modalidades depor-
tivas?
JRL: Toda iniciativa deportiva es buena y los medios de comunicación tenéis 
una gran responsabilidad a la hora de trasladar al público la información 
deportiva de interés que genera nuestra comunidad, que es mucha. Una so-
ciedad bien informada también es una sociedad saludable, por lo que valoro 
en gran medida vuestro trabajo. Reconocer los éxitos de nuestros clubs y 
deportistas es también una forma de animarlos para que no se rindan y con-
tinúen trabajando para alcanzar grandes logros, así que, enhorabuena por 
vuestro compromiso.



https://www.agaxede.org
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INSTITUCIONES - ENTREVISTA A MARÍA SUSANA LÓPEZ ABELLA

María Susana López Abella, Secretaria Xeral da Igualdade
(14 de mayo de 1967)
Fue delegada y locutora de Radio Faro de Chantada entre 1990 y 1999
Estudios en Derecho y en Ciencias Empresariales.
Susana trabajaba como periodista antes de ser política. Da el salto de la mano 
del PP local en el año 1999.
Entre el 1999 y el 2003 fue concejala de Cultura y Relaciones Institucionales 
en el Ayuntamiento de Chantada y en el 2001 fue elegida diputada en el 
Parlamento de Galicia.
En la actualidad trabaja como Secretaria Xeral da Igualdade.

GALICIA SPORT: Susana, son ya más de dos décadas trabajando por y para 
todos los gallegos, consiguió muchos logros en diferentes ámbitos en 
este periodo ¿de cuál se siente más orgullosa?
MARÍA SUSANA LÓPEZ ABELLA: Sin duda, el poder haber contribuido dentro del 
Gobierno gallego a consolidar e incrementar los programas y recursos para 
dar una mejor respuesta a las mujeres víctimas de la violencia de género. 

GS: Comienza el año 2022 pero su agenda sigue siendo igual de intensa, 
¿por dónde pasan los siguientes retos de la “Secretaría Xeral da Igualda-
de” en lo relativo a cultura, comunicación y deporte?
MSLA: Desde la Secretaría Xeral da Igualdade trabajamos coordinadamente 
con los departamentos a los que se refiere para visibilizar a las mujeres en esos 
ámbitos, y romper con estereotipos que todavía persisten. Las niñas y niños 
necesitan referentes femeninos en la cultura y en el deporte. En los últimos 
años ha habido cambios muy positivos y esenciales. Tenemos, entre otros, 
varios programas de visibilización divulgativos y organizamos exposiciones 
para concienciar sobre la importancia de romper con los estereotipos y poder 
avanzar hacia una igualdad efectiva entre hombres y mujeres.

GS: El trabajo en los últimos años fue fenomenal, cada vez está más con-
cienciada la población de los problemas de las mujeres y aunque falta 
mucho, ¿podemos decir que el avance ha sido satisfactorio?
MSLA: Efectivamente. En el año 2012 hicimos una encuesta entre la pobla-
ción gallega sobre la percepción de la violencia de género, y otra en el año 
2021. La evolución en la concienciación, sensibilización y conocimiento de 
recursos es tremendamente positiva. 

GS: Mirando al deporte, ahí el problema sigue siendo grande y eso que los 
clubes están volcados en favor de la igualdad pero el deporte ha sido un 
foco enorme de discriminación a la mujer durante décadas y décadas, pa-
rece que poquito a poco se va avanzando pero aún tenemos que escuchar 
barbaridades de manera bastante habitual cada vez que nos acercamos 
a ver eventos, ¿por dónde piensa usted que pueden pasar las soluciones?
MSLA: Hemos avanzado muchísimo en este ámbito. El trabajo de la Secretaría 
Xeral para o Deporte ha sido enorme y de un gran esfuerzo, apoyando a 
nuestras deportistas, y a los clubes femeninos. Además hemos desarrollado 
en conjunto campañas en los ámbitos de la prevención y sensibilización con-
tra la violencia de género. Programas como Coñece As Nosas Deportistas 
son muy necesarios para que la sociedad y, sobre todo, los más pequeños 
tengan referentes femeninos en el ámbito deportivo.

GS: El reparto de fondos es importante cada año por parte de la Conselle-
ría de Emprego e Igualdade, ahí sí que yo creo que nadie se puede quejar, 
¿satisfecha o aún se necesita más inversión anualmente?
MSLA: Los presupuestos efectivamente se han incrementado año a año desde 

2009, lo que nos ha permitido reforzar programas para promover la Igual-
dad, impulsar el emprendimiento femenino y la conciliación; así como lle-
var a  cabo  programas dirigidos a la atención de mujeres vulnerables y, por 
supuesto, para luchar contra la violencia de género. Nunca se puede estar 
satisfecha, porque los retos son innumerables año tras año, pero la implica-
ción de todo el Gobierno, la transversalidad de la perspectiva de género y 
presupuestos es un hecho objetivo.

GS: Susana, no me gustaría despedir la entrevista sin que nos hable de 
aquellos tiempos en los que trabajaba en Radio Faro de Chantada, ¿era 
el periodismo su vocación?
MSLA: Sin duda, mi trabajo en Radio Faro-Ser fue una de las épocas más bo-
nitas. "Desde el otro lado" se ven las cosas de una forma diferente, aunque 
poder estar en un departamento como éste o anteriormente, como Secretaria 
Xeral de Familia e Benestar Social, te pone en el centro de los problemas de 
la sociedad, y en la responsabilidad de hacer lo posible dentro de tus com-
petencias para ayudar a mejorar. No puedo estar más agradecida por esta 
oportunidad. 
 
GS: Qué diferencias ve entre el periodismo de antaño y el que se realiza 
en la actualidad?
MSLA: Creo que ha cambiado muchísimo desde el año 1999. Aunque desde 
la radio todo era inmediatez ya en aquel momento, ahora el fenómeno de las 
redes sociales lo está transformando todo: los formatos televisivos o la prensa 
escrita que ha tenido que trasladarse al ámbito digital para poder ofrecer una 
respuesta inmediata, que es lo que está demandando la sociedad. 

María Susana López Abella, Secretaria Xeral dA Igualdade
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El Pescados Rubén Burela se impuso en las votaciones a la gestión deportiva 
como mejor club gallego del año 2021 en los premios Galicia Sport, tras 

otro curso para la historia, en el que el conjunto femenino volvió a ganarlo 
todo, siendo declarado como mejor equipo del mundo en los últimos Futsal-
planet Awards. Manuel Blanco, presidente de la entidad naranja, repasó la 
actualidad en exclusiva para nuestro medio.

SATISFACCIÓN MÁXIMA
“Es para estar muy orgullosos de dónde estamos, con el equipo femenino es 
imposible conseguir más títulos, fue nombrado mejor equipo de fútbol sala 
del mundo en los Futsalplanet Awards 2021, eso lo dice todo. Es un trabajo 
de tiempo, lleva dos temporadas consecutivas ganándolo todo y yo creo que 
es un merecido reconocimiento al trabajo que hacen las jugadoras, el cuerpo 
técnico y el club en general”.

MOTIVACIÓN 
“Cuando ganas y ves posibilidad de seguir ganando, todo el mundo sigue 
apostando por llegar lo más arriba posible. Todo lo que engloba al club, lo 

que quiere es ganar, no se cansan de ganar, nosotros lo apoyamos en la medi-
da de lo posible, intentamos tener un equipo competitivo y a ver si podemos 
seguir llegando a las finales y ya si las ganamos muchísimo mejor”.

manuel blanco: “queremos seguir consiguiendo títulos”
El presidente del Pescados Rubén Burela repasó la actualidad para Galicia Sport, dejando clara su ambición.

Ficha técnica

Pescados Rubén Burela
2001
Burela
(Lugo)

Presidente: Manuel Blanco

Pabellón:
Pabellón Munical de Vista Alegre

Capacidad: 1500

Palmarés sección femenina: 
• 4 Ligas Españolas
• 4 Copas de la Reina
• 3 Supercopas
• 6 Copas Xunta
• 1 Recopa
• 1 Copa de Europa

Otros reconocimientos: 
• Mejor club del Mundo en los 

Futsalplanet Adwards 2021.

https://www.facebook.com/Cl%C3%ADnica-Oftalmológica-Pilar-Mart%C3%ADnez-201666460608119/
https://www.humedadesdelnoroeste.es
https://www.veterinariapiringalla.es/gl/index
https://goo.gl/maps/Jwbr1KcA6AqsAy8g9
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ÚNICO EQUIPO PROFESIONAL EN PRIMERA FEMENINA
“Como tú sabes, somos el único club profesional que hay en Primera Di-
visión femenina, las jugadoras tienen convenio colectivo pero pienso que 
en el mundo no hay un convenio colectivo de trabajadoras de fútbol sala 
femenino, eso está claro que es un coste para los clubes pero nosotros lo asu-
mimos porque creemos que tiene que ser así. Aquí en Burela están todas las 
jugadoras contentas y a todo esto es a lo que se tiene que ir llegando poco a 
poco, a que cada vez sean más equipos los profesionales”.

EL EQUIPO MASCULINO
“El equipo masculino está un poquito concebido para salvar la categoría, 
sabemos dónde estamos, es difícil mantenerse pero creo que tenemos una 
plantilla competitiva para estar más arriba. Este año la realidad tocó así y 
ahora tenemos que luchar mucho para mantenernos en Primera División. 
También hay que darse cuenta de que tenemos el presupuesto más bajo de 
la categoría, esa es la realidad. Nosotros cada año hacemos los presupuestos, 
nos adaptamos a lo que hay y hasta donde podamos llegar vamos a hacerlo 
pero eso sí, no podemos intentar dar dos pasos para adelante sin cimientos, 
porque entonces en pocos años igual tenemos que dar cinco para atrás. Es-
tamos ahí, vamos a seguir luchando hasta el último segundo y tenemos claro 
que nosotros llegamos hasta donde podemos con el presupuesto, más no 
podemos”.

A MARIÑA DISFRUTA 
“No es solo Burela, toda A Mariña se siente cada vez más orgullosa de tener 
un club que los represente por España. Ahora mismo somos referencia a ni-
vel mundial y se habla de Burela pero también se habla de A Mariña, se habla 
de Lugo y se habla de Galicia en un montón de sitios y un montón de países, 
eso lo que hace es que se conozca A Mariña muchísimo, estamos en un sitio 
privilegiado y cada vez que se ve todo esto, la gente viene a visitarnos”.

HISTORIA
“La gente que está en el club, la gente que está a mi lado, muchos de ellos 
ya estuvieron en el antiguo Cefire, que era de Burela. De aquella llegara a 
estar en Primera División, hablamos de fútbol sala masculino en este caso. El 
femenino nació en su momento en Foz, un amigo que teníamos en común 
comenzó a entrenar a las niñas, fue ascendiendo, fue ascendiendo y después 
se decidió trasladar a Burela, pues había más gente, más afición, en aquel 
momento había una concelleira de deportes que también llevó todo a Burela 
y bueno, fue eso. Después, se vieron posibilidades, se ascendió a Primera Di-

visión, se fue apostando cada vez un poquito más y se lograron traer buenas 
jugadoras, tanto de aquí, como también de fuera y se consiguió todo lo que 
hemos vistos estos años. Nosotros somos un pequeño club en el que hay un 
montón de gente trabajando para el club y son imprescindibles. Todo eso 
es lo que también hace que todo esto siga funcionando y siga para adelante 
con éxito. Y por supuesto, hay que hacer referencia a nuestro patrocinador, 
Pescados Rubén que sin eso sería inviable todo esto, al igual que tenemos 
que agradecer a la Fundación Deporte Galego, a la Diputación Provincial 
de Lugo, al Concello de Burela y a todas las instituciones, pero sobre todo 
a Pescados Rubén, que apostó por el equipo femenino desde el primer mo-
mento”.

EL FUTURO DEL CLUB
“La cuestión es que sigamos en esta línea, sería una gran alegría que el equipo 
masculino se quedase en Primera División y con el femenino cuanto más 
se pueda ganar pues mejor, pues es historia, eso queda para la historia. Es 
difícil dar un nivel tan alto, los clubes también van creciendo, cada vez hay 
más competitividad pero el que gana es el que queda en la historia y el que 
sale ahí. Ahora estamos en un momento que tenemos que aprovechar al 
máximo”.

https://www.facebook.com/Living-Sport-Foz-1046278435512144/
https://www.marmolesygranitosreigosa.com
https://acropolelugo.com


http://sumedsl.com


http://sumedsl.com
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FÚTBOL - MEJOR JUGADOR PROFESIONAL

Si un premio parecía que iba a estar claro en esta edición de 2021, ese era 
el de mejor jugador profesional en el mundo del balompié. Y los pro-

nósticos no fallaron, pues una vez más, el gran ídolo del celtismo se llevó 
el gato al agua y además lo hizo con total justicia, tras otro año en el que 
dejó sensaciones nuevamente de estar al nivel de los mejores del mundo en 
su posición, marcando goles de genio, todos ellos determinantes para que 
los suyos estuviesen muy cerca de clasificarse para jugar en competiciones 
europeas en el curso 2020/21. La temporada actual vuelve a caminar por los 

mismos derroteros y el Real Club Celta marcha y disfruta al son que marca el 
de Moaña, escalando en la tabla en las últimas fechas y estando ya muy cerca 
de poder pelear de tú a tú por el sueño de regresar a Europa.  
Volviendo a los premios Galicia Sport, los otros dos nominados fueron en 
esta ocasión, el portero del Espanyol, Diego López, determinante para el 
regreso de los pericos a Primera División, y el delantero del Alavés, Joselu 
Mato, otro jugadorazo que pasa por uno de los mejores momentos de su 
carrera deportiva, sonando para reforzar a equipos grandes como el Sevilla. 

iago aspas: el genio que nunca decepciona
El gran ídolo del celtismo continúa codeándose con los mejores delanteros del panorama mundial.

Ficha técnica

Iago Aspas Juncal
01/08/1887
Moaña (Pontevedra)

Apodo: 
El principe de las bateas

Trayectoria: 
• RC Celta
• Liverpool
• Sevilla 
• RC Celta

Palmarés: 
• UEFA Europa League  

(Sevilla, 2015)

Logros individuales:
• Trofeo Zarra (máximo 

goleador nacional) en las 
temporadas 11/12, 16/17, 
17/18 y 18/19, el primero de 
ellos fue en Segunda División.

https://concellodemoana.org/
https://www.devsol.es/
https://www.paxinasgalegas.es/fonteclima-605019em.html
https://miguelrodriguezpintor.com/
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FÚTBOL - mejor jugadora PROFESIONAL

Acaba de cumplir tan solo 22 añitos pero ya es una estrella del fútbol nacio-
nal, después de quemar etapas a pasos agigantados y siempre con mucho 

éxito. Y es que parece que fue ayer cuando Teresa Abelleira deleitaba en el 
humilde AJ Lérez de su ciudad natal, Pontevedra. En el año 2016 llegó su 
primer gran salto, momento en el que dio el OK a Manu Sánchez para pasar 
a formar parte del RC Deportivo. De blanquiazul se consagró muy pronto, 
debutando en el primer equipo y haciéndose la líder del grupo. El ascenso 
a Primera fue el premio colectivo y ya en la élite, su Depor se convirtió en 
la sensación de la temporada, no importando que fuese un debutante, pues 
se coló en la cuarta plaza de la liga, ilusionando a una afición que abarrotó 
Abegondo en cada partido. La hazaña fue aún mayor en la Copa del Rey, 
pues tras colarse en cuartos de final, aguantó al FC Barcelona hasta el último 
minuto de la prórroga. Al término de ese curso, el 19/20, Teresa ficha por el 
Real Madrid y en su primer año como merengue fue pieza fundamental para 
que las suyas lograran la clasificación para la Champions, torneo en el que 
debutó el pasado mes de septiembre y además dejando grandes sensaciones.

teresa abelleira: la niña 
de oro se hizo mayor
La jugadora pontevedresa se convirtió en una de las 
mejores del país y ya alcanzó la Selección absoluta.

Ficha técnica

Teresa Abelleira Dueñas
09/01/2000
Pontevedra

Debut deportivo: AJ Lérez.

Debut profesional: 
RC Deportivo de la Coruña

Club Actual: Real Madrid.

Debut Selección absoluta:
27 de Noviembre de 2020

Palmarés: 
• Campeona de Europa sub 19 

(Selección Española)
• Subcampeona de Europa sub 

17 (Seleción Española)
• Ascenso a Primera División 

(RC Deportivo de la Coruña)

https://aponteasador.com
https://www.poligonodecarballo.com/es/empresa/18/dbs-motor
https://www.excavacionesnima.es
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FÚTBOL - mejor jugador semiprofesional

Luis Miguel Rincón Fontán, más conocido en el mundo del fútbol como 
“Luismi”, se llevó el gato al agua en las votaciones a mejor jugador galle-

go semiprofesional del año 2021 en los premios Galicia Sport, superando a 
otros dos nominados que también están brillando con luz propia; el jugador 
del Arenteiro, Víctor Eimil, y el del Bergantiños, Pablo Agulló.

GALICIA SPORT: Luismi, año 2021 muy bueno en lo personal, primero sien-
do una pieza fundamental en ese Alondras que terminó por jugar play 
off y posteriormente con tu llegada de nuevo a categoría nacional, esta 
vez de la mano de un Arosa SC al que te has adaptado muy pronto.
LUISMI RINCÓN: “La verdad es que el año pasado fue un gran año tanto en lo 
personal como en lo colectivo, entrar en play off en una liga tan competitiva 
como fue la Tercera, con equipos tan buenos, no es nada fácil, de hecho se 
ve ahora en Segunda RFEF, pues están todos compitiendo muy bien. Des-
pués, aquí en el Arosa las cosas me están yendo también muy bien, estamos 
en una zona bastante tranquila y estoy muy contento en el equipo desde el 
principio”.

GS: Ahora ya toca confirmar esa permanencia, llega la hora de la verdad 
como se suele decir.
LR: “Sí, obviamente cuando eres un recién ascendido el objetivo prioritario 
pasa por salvar la categoría, ahora marcará la liga el devenir de lo que venga, 
más o menos estamos en una zona tranquila, si ganamos un par de partidos 
te puedes ver arriba, si los pierdes te puedes ver abajo y al final está todo muy 
igualado y no se sabe muy bien lo que puede pasar. El primer objetivo es la 
permanencia pero luego si podemos pelear por algo más, pues ojalá”.

GS: ¿Hay mucha diferencia de Segunda a Tercera?
LR: “A ver, al final, sí que hay diferencia, los equipos están más profesiona-
lizados en Segunda, se nota mucho, ya no a nivel jugadores, que en Tercera 
hay jugadores que pueden jugar perfectamente en Segunda, pero sí en cuan-
to a instalaciones, equipamiento, forma de trabajar, días de entrenamiento, 
viajes… Al final es todo más profesional y sí que se nota mucho el cambio”.

luismi rincón: “en el arosa somos una verdadera familia”
El atacante se hizo con el galardón a mejor jugador gallego semiprofesional en los premios Galicia Sport.

Ficha técnica

Luis Miguel Rincón Fontán “Luismi”
22/04/1992
Vigo (Pontevedra)

Club actual: Arosa SC

Cantera: Casablanca

Entrenador favorito: David de Dios.

Trayectoria en fútbol base:
• Casablanca
• Areosa
• Celta

Trayectoria como senior: 
• Cultural Areas
• CD Ourense
• Pontevedra
• Cultural Areas
• Real Avilés
• Cacereño
• Alondras

https://www.landin.es
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FÚTBOL - mejor jugador semiprofesional

GS: ¿Cómo ves el nivel del fútbol gallego?
LR: “El fútbol gallego tiene un nivel extraordinario, de lo mejorcito de Espa-
ña. En Galicia hay equipos muy buenos, hay jugadores que tienen mucho 
talento, tanto en Primera División, como en Segunda, como en Segunda B, 
en Tercera o en Preferente incluso y es un nivel muy, muy bueno. Hay juga-
dores con muchísimo nivel y de hecho en los play off siempre algún equipo 
gallego suele subir de Tercera a Segunda B”.

GS: Volviendo al Arosa, háblanos de ese vestuario un poquito.
LR: “La verdad es que somos una familia, todos nos llevamos muy bien, de 
hecho, al final, la mayoría de los jugadores te conoces entre sí, de jugar con 
ellos, de jugar contra ellos y esa complicidad existe desde el primer momento 
y la verdad es que no puedo estar mejor”.

GS: Villagarcía, una ciudad que vive el fútbol de manera apasionada, eso 
siempre se agradece.
LR: “Sí, la verdad es que el ambiente de fútbol que hay en la ciudad es impre-
sionante. Vas paseando, ves banderas, camisetas, bufandas del equipo y aún 
por encima ahora, que estamos en una categoría más importante, pues eso se 
nota y la verdad es que se siente mucho que es una ciudad muy futbolera”.

GS: Un sueño por cumplir en esto del fútbol.
LR: “Llegar a profesional pues yo creo que no lo voy a conseguir, tengo ya 
29 años y aunque la ilusión no se pierde hay que ser realistas, entonces, un 
sueño más real sería jugar el play off con el Arosa al final de la temporada”.

GS: Un entrenador especial a lo largo de tu carrera.
LR: “Pues te voy a decir David de Dios, que lo tuve en la cantera del Celta y 
me entendía muy bien con él, lo tuve durante tres años. Después, ya como 
senior, todos me aportaron cosas nuevas y de cada uno que tuve aprendí”

GS: ¿Cuántos años habías estado en la cantera del Celta?
LR: “Fueron ocho años, llegué en infantiles y fui pasando cortes hasta el filial”.

GS: ¿Y en qué cantera te formaste cuando comenzabas?
LR: “Yo empecé en el fútbol en el Casablanca, después estuve en el Areosa 
durante dos temporadas y de ahí ya pasé al Celta”.

GS: Ya para terminar, un mensaje para la afición, para que apriete ahora 
que viene el tramo más decisivo del curso.

LR: “Sí, ahora vienen partidos clave, estamos ya en la segunda vuelta, cada 
punto es importantísimo, y yo solo les digo que sigan como hasta ahora, si 
puede venir más gente al campo mejor todavía, siempre que el covid lo per-
mita, y que animen al equipo tal como están haciendo que seguro que todos 
juntos cumpliremos el objetivo y lucharemos por cosas grandes”.

https://www.construgal.es
https://goo.gl/maps/dhEjR5PXY59235mH6
https://www.mueblesmoncho.com
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https://nutricionjennifercores.com
https://www.xacobeabalfisioterapia.es
https://goo.gl/maps/Pg544Fzx23W64X568
https://www.paxinasgalegas.es/alberto-mendez-171613em.html
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FÚTBOL - mejor jugadora SEMIPROFESIONAL

“LO BONITO EN ESTO DEL FÚTBOL ES QUE NO HAY TECHO”
La jugadora del Umia, Eva López, se hizo con el galardón a mejor jugadora semiprofesional del año 2021.

Eva López continúa su gran proyección en el mundo del fútbol y pasa por 
un momento brillante en su trayectoria deportiva, siendo pieza funda-

mental en un Umia CF que está dejando unas sensaciones inmejorables en 
el presente curso 2021/2022. La de Meis se ha llevado el galardón a mejor 
jugadora gallega del año 2021 en los premios Galicia Sport, tras imponerse 
en las votaciones a otras dos cracks como Ánxela Torres (Victoria FC) y Tati 
Barcia (Depor Abanca “B”).

TRAYECTORIA
“Empecé con 8 años en el Armenteira, que es el equipo de mi pueblo y 
estuve allí hasta la temporada 2013/2014, momento en el que me fichó el 
Arousana. En Villagarcía estuve compaginando Local con Nacional, ya que 
me subieron a entrenar con las mayores y disputé algunos partidos. Después, 

Ficha técnica

Eva López
19/04/2000
Valle de Arán (Lleida)
(Afincada en Meis desde los 
primeros años de su infancia).

Club actual: Umia CF

Trayectoria: 
• Armenteira
• Atlético Arousana
• Umia CF

Palmarés: 
• Ascenso a Primera Nacional 

con el Atlético Arousana.
• Ascenso a Primera Nacional 

con el Umia CF.

Sueños: 
• Ascenso con el Umia CF
• Jugar en Reto
• Vivir experiencias con el 

fútbol.

https://www.meis.gal/
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lo que quería era jugar más, creo que es lo que más necesita una niña y fue 
cuando decidí venirme para el Umia, hace ya siete temporadas y desde en-
tonces estoy aquí”.

UMIA CF
“Llevamos dos campañas en las que estamos muy bien. Esta temporada se-
guimos en la misma línea en la que terminamos la pasada, hicimos algunos 
fichajes, que además están aportando un montón y se están dando los resul-
tados”.

OBJETIVOS 
“Nosotras somos un equipo muy humilde, sabemos de nuestras limitaciones 
pero también sabemos lo que podemos dar. Al final llevamos mucho tiempo 
jugando juntas, eso es un hándicap a nuestro favor y luego se van haciendo 
fichajes de zonas cercanas a Pontevedra y básicamente vamos partido a par-
tido, sabemos que podemos dar mucho, sabemos que podemos llegar a estar 
más arriba y estamos trabajando para ello. Queremos tener los pies en la 
tierra, partido a partido y si se puede soñar pues mejor todavía”.

VESTUARIO
“Yo venía de estar con chicas más mayores, que también llevaban mucho 
tiempo juntas y pesa esa timidez de entrar en un vestuario cuando eres más 
niña y no terminas de encontrar tu sitio del todo. Cuando me vine para el 
Umia, la verdad es que me sentí siempre muy a gusto. Al final, lo que tam-
bién hace mucho que los resultados se reflejen en el campo es la familia que 
tenemos. La mayoría llevamos mucho tiempo jugando juntas y es porque al 
final aquí encuentras tu sitio, te sientes bien, las compañeras hacen que te 
sientas cómoda y yo estoy encantada en este vestuario”.

LA PRIMERA NACIONAL
“La liga de este año es súper disputada. Al final, quitando los equipos de 
arriba que sí que te pueden llevar algo más de puntos y para eso tampoco 
tantos, el resto de equipos estamos muy igualados. En esta liga como pin-
ches un partido, dos o tres equipos te pasan por encima esa jornada. Eso 
está muy bien porque hace la liga más competitiva, te motiva más, hay más 
intensidad, etc. Hay equipos muy buenos y cualquiera puede dar la sorpresa 
y al final eso es lo bonito de un campeonato, que cualquier equipo le pueda 
ganar a cualquier equipo”.

SUEÑOS DE FUTURO
“Soñando un poco, me encantaría que el Umia pudiese subir a la nueva 
categoría que se va a confeccionar a partir de la temporada que viene, me 
encantaría subir con el equipo en el que llevo tanto tiempo jugando y en 
el equipo que es como mi casa. Lo bonito en esto del fútbol es que no hay 
techo, al final, con trabajo y dedicación mejoras y puedes llegar muy alto. 
Después, también me gustaría optar a poder jugar en Reto, conocer otros 
sitios, viajar con el fútbol…”.

MEJOR JUGADORA EN LOS PREMIOS GALICIA SPORT
“Estoy muy contenta con todo el apoyo que recibo todos los días, de la afi-
ción del Umia, de la gente que desde su casa me votó para poder ganar este 
premio, incluso de gente que es de fuera y que yo no conozco y sentí su calor 
muy cerca. Me sentí muy arropada y estoy muy agradecida con todos ellos”.

https://www.paxinasgalegas.es/instalaciones-sime-10667em.html
https://www.facebook.com/alareiraabrasa
https://www.paxinasgalegas.es/instalaciones-corbisan-14023em.html
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El técnico del CD Lugo, Rubén Albés, fue reconocido como mejor entre-
nador gallego del año en los premios Galicia Sport, imponiéndose en las 

votaciones a Óscar Gilsanz (Depor juvenil/Fabril) y Michel Alonso (Co-
ruxo/Formentera). Rubén llegó a la capital lucense el 20 de abril de 2021, 
substituyendo a Luis César, convirtiéndose así en el cuarto técnico del cur-
so 20/21. La situación era absolutamente desesperada, quedaban solo siete 
jornadas y obrar el milagro parecía una utopía pero el vigués hizo creer a 
los suyos y a base de mentalidad, autoestima y trabajo defensivo, sumaron 
once puntos, los últimos diez de manera consecutiva, que permitieron a los 
rojiblancos conseguir la permanencia en Segunda División, tras una última 
jornada de infarto en la que tuvieron que ganar en casa de un Rayo Vallecano 
que se jugaba el play off de ascenso, logrando entrar de igual manera tras la 

rubén albés: un técnico de moda en el fútbol nacional
El olívico triunfa en un Club Deportivo Lugo que comienza a soñar con el play off a Primera División.

Ficha técnica

Rubén Albés Yañez
24/02/1985
Vigo 
(Pontevedra)

Club actual:
CD Lugo

Debut como entrenador:
2010, Burjassot CF

Trayectoria: 
• Burjassot CF
• Wydad de Casablanca
• Novelda CF
• CD Eldense
• Valladolid Promesas
• Celta B
• UCAM Murcia
• FC Hermannstadt
• CD Lugo

http://www.graficasesteiro.com
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derrota del Sporting de Gijón y ascendiendo posteriormente a Primera División, lo que habla 
por sí solo de la gesta lograda por el Lugo. Todo ello llevó al presidente a ofrecer la renovación 
al técnico de manera inmediata, la cual fue aceptada, comenzando a forjarse desde entonces 
el proyecto del curso 21/22. 

CAMPAÑA 2021/2022
La temporada actual está siendo una de las mejores del Club Deportivo Lugo desde el ascenso 
a Segunda División hace ya casi una década. Rubén Albés está sacando jugo a una plantilla 
que es capaz de competir de tú a tú contra todos los equipos del campeonato y cerró el mes 
de enero sin saber lo que es la derrota desde el 6 de noviembre, día en el que la Ponferradina 
asaltó el Anxo Carro. Lejos de temblar por la permanencia, pues el margen con la zona con-
flictiva es de diez puntos tras la jornada 25 del campeonato, la afición vuelve a ilusionarse con 
un play off de ascenso a Primera División, algo que aunque hasta hace bien poco parecía una 
locura hablar de él, a día de hoy está a tan solo cinco puntos.

UN TÉCNICO JOVEN Y QUE APUNTA A PRIMERA
Ya había dejado unas gratísimas sensaciones dirigiendo a los filiales del Real Club Celta y 
del Real Valladolid y en la ciudad de las murallas está volviendo a demostrar que es uno de 
los técnicos nacionales de más nivel y con un futuro más halagüeño. Rubén Albés dota a sus 
equipos de carácter, de una fuerza mental difícil de superar y a su vez tiene esa barita mágica 
para plantear un plan en el terreno de juego y que los jugadores lo sigan al pie de la letra. Sus 
equipos son visibles y reconocidos por plantear defensas férreas sin que pierdan ni un ápice 
de peligro a la hora de atacar. Es un entrenador fabuloso, espectacular, de esos que terminan 
dirigiendo en la élite del fútbol nacional tarde o temprano, porque el talento se tiene o no 
se tiene, y el olívico va sobrado de eso y además tiene el carácter suficiente para ser dueño de 
cualquier vestuario que se le ponga por delante.

FUE EL ENTRENADOR MÁS JOVEN DE ESPAÑA
En el año 2010, Rubén fue el entrenador más joven de España dirigiendo en categoría 
nacional. Y es que su primera oportunidad le llegó en la Tercera División de la Comunidad 
Valenciana, en el Burjasot, el décano del fútbol valenciano, tenía tan solo 25 años. La no-
ticia fue muy llamativa por entonces pero a los que sabían de los conocimientos del vigués, 
no les cogió de sorpresa. Rubén ya era licenciado en Ciencias del Deporte y la Educación 
Física y también ya tenía el máster de Preparación Física de la Real Federación Española de 
Fútbol, además de todos los niveles de entrenador. Un año antes ya había decidido colgar 
las botas, tras jugar en equipos punteros de Galicia como Rápido de Bouzas, Pontevedra B 
o Céltiga, para llegar a la cantera del Valencia como entrenador del equipo cadete y labrarse 
un futuro con la esperanza de llegar a ser profesional. Reto conseguido y más que superado.

http://meiferauto.com


http://www.nasaatlantica.com


https://www.calfensa.com


www.jlpublicaciones.com

26 • II PREMIOS GALICIA Sport 2021
FÚTBOL - mejor cantera NO PROFESIONAL

Juan Vázquez, presidente del Victoria CF, estuvo con nuestra redacción, tras 
ganar su entidad el premio a mejor cantera no profesional en los premios 

Galicia Sport 2021, tras imponerse en las votaciones a las Escuelas Depor-
tivas Val Miñor de Nigrán y al Ural CF de A Coruña. Las “cebras” de Santa 
Lucía pisan muy fuerte, no han tocado techo y ya amenazan con más éxitos.

UNO DE LOS MEJORES MOMENTOS DE LA HISTORIA
“Llevamos ya muchos años muy buenos. La verdad es que los ascensos en 
las categorías inferiores y el acceder a las máximas categorías se cristalizó en 
relativamente poco tiempo y estos dos últimos años llevamos el espaldarazo 
de las categorías de arriba, con el senior masculino con el ansiado ascenso de 
Primera a Preferente, el año pasado con el acceso a la previa de la Copa del 
Rey, y después las niñas se quedaron a un gol, a un solo gol del ascenso a Reto 
Iberdrola, pues perdieron por el valor doble de los goles en campo contrario 
contra el filial del Betis”.

EL EQUIPO FEMENINO
“El femenino surgió por creer en él, por darle visibilidad dentro de A Coru-
ña. En el momento en el que empezamos estaba solo el Orzán, era el club 
que apostaba por el fútbol femenino y nosotros decidimos apostar también 
y además queríamos un proyecto en igualdad con el masculino. La verdad es 
que las cosas están saliendo muy bien, este año tenemos más de 120 niñas y 
estamos muy contentos porque poco a poco se van materializando las cosas 
y muy feliz por poder llevarlo a cabo”.

UN CLUB DE BASE POR EXCELENCIA
“El equipo femenino ha crecido mirándose en el espejo del masculino. No-
sotros lo tuvimos claro desde el inicio. Cuando nos hicimos cargo del club 
sabíamos que esto es un club de base, había que crecer desde la base y a partir 
de ahí crear unos cimientos sólidos para que poco a poco llegasen arriba, a la 
cúspide, que en este caso eran las categorías de arriba, siempre sin olvidarnos 
del tema formativo y de proyectar jugadores y jugadoras a nivel nacional. Yo 
creo que ahora mismo somos el club de Galicia con más canteranos en LFP, 
pues está gente como Lucas Pérez, Rober Suárez Pier, Juan Carlos Real, Raúl 

Juan vázquez: “el victoria cf es un club de cantera”
El presidente repasó el gran momento por el que pasa la entidad coruñesa en la actualidad.

Ficha técnica

Victoria CF
1943
A Coruña

Barrio: Santa Lucía

Categoría Senior femenino:
Primera Nacional

Categoría Senior masculino:
Preferente Galicia

Números de equipos en la base: 28

Jugadores y jugadoras de élite que 
salieron de la cantera del club: 
• Lucas Pérez
• Rober Suárez Pier
• Raúl García Carnero
• Juan Carlos Real
• Laura Cetina

http://vazquezasesores.es
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García Carneno, etc. Después en el femenino está Laura Cetina, que está 
triunfando en una de las universidades referentes de Estados Unidos y ha 
sido declarada mejor jugadora del campeonato”.

LOS DOS ÚLTIMOS AÑOS DEL EQUIPO SENIOR MASCULINO
“En principio, el proyecto del masculino era un reto que veníamos ansiando 
desde hacía tiempo. La verdad es que dimos con la persona idónea, que ya 
había estado en el club, que es Diego Armando García. Era su primera expe-
riencia en el fútbol senior, cuando hablamos llegamos a un acuerdo rápido, 
porque el conocía la casa, había estado con nosotros en juveniles y pensó, 
creo que muy acertadamente, que era el equipo adecuado para dar el salto a 
la categoría senior. Estuvo dos años, fueron dos años inmejorables, en el pri-
mero de ellos ascendimos a Preferente, a pesar de la pandemia, y digo ascen-
dimos porque en el momento que se corta la competición éramos primeros y 
le sacábamos 12 o 13 puntos al segundo, si no recuerdo mal. Al final se cris-
talizó el tema, ascendimos y el año pasado fue nuestra primera experiencia en 
Preferente. La competición se distribuyó en tres grupos por la pandemia, nos 
tocó el grupo de la muerte, con todos los equipos de la zona de Coruña con 
un nivel muy importante; Arteixo, Montañeros, San Tirso, Betanzos, es de-
cir, teníamos una papeleta difícil, la solventamos muy bien, fuimos terceros y 
jugamos la fase de terceros con el resto de terceros de los grupos de Preferente 
y que daba acceso a la previa de la Copa del Rey al ganador. Al final nos 
clasificamos nosotros, tras eliminar en el último escalón al Cambados en los 
penaltis. Después, en la previa de la Copa le ganamos al Hernani en A Grela 
y el premio gordo fue jugar en Riazor contra el Villarreal”.

EL FUTURO DEL VICTORIA CF
“El futuro viene por recuperar cositas que fueron las que nos llevaron a cre-
cer. Uno de los grandes factores que tuvo el Victoria CF para poder crecer 
en lo futbolístico y en el plano de categorías fue que éramos una gran fami-
lia. Evidentemente, cuando creces mucho, al ser personas que realmente no 
nos dedicamos profesionalmente a esto, pues cuesta tocar todo, entonces se 
perdió un poquito esa esencia y yo creo que estamos en el buen camino para 
recuperarla. Nos hemos reestructurado desde dentro, hemos incorporado a 
más gente, jugadores que lo han dejado y ahora se incorporan para ayudar-
nos y queremos recuperar esa esencia de club, de familia, de representar al 
Victoria y sentirse orgullosos, de tener orgullo de pertenencia. Después, en 
lo deportivo, pues intentar recuperar esa categoría con los “B”, ascenderlos a 
Liga Gallega, incluso potenciar un poquito el juvenil a ver si damos el paso 

a Liga Nacional e incluso en un futuro a División de Honor. Todo pasa por 
ahí, nosotros somos lo que somos, somos un club de base, un club de los 
muchos que hay en la ciudad, que tú los conoces a todos muy bien y trabajar, 
trabajar mucho y recuperar esa esencia familiar, estar orgullosos de pertene-
cer a este club y disfrutar”.

http://www.hostalrestaurantecasajuana.com
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El gran ídolo del breoganismo se ha impuesto en las votaciones a mejor 
jugador gallego del año 2022, imponiéndose a otros dos nominados de 

nivel como el jugador del Real Madrid, Alberto Abalde, y Jonathan Barrei-
ro, la pasada campaña en el Basket Zaragoza y en la actual en el Unicaja 
de Málaga. Hablamos de Sergi Quintela, determinante en el regreso a la 
élite del “Breo” y conservando protagonismo en la Liga Endesa en todo un 
equipo que viene de hacer historia, tras ser la gran revelación de la primera 
vuelta y clasificarse para la fase final de la Copa del Rey, la cual se jugará 
en Granada del 17 al 20 de febrero. 
No fue sencillo consolidarse en el primer equipo del CB Breogán para Ser-
gi, pues antes de dar el salto definitivo desde el Estudiantes de Lugo, equi-
po vinculado a los celestes, estuvo cedido en el Xuven Cambados durante 
dos temporadas. Quintela evolucionó de manera sobresaliente, llegando al 
primer equipo del Breo en el verano del año 2016. El segundo año llegó 
la gran alegría del ascenso a la ACB pero a Sergi le tocó esperar, pues la 
decisión del club fue cederlo a Lleida para que continuase su progresión. 
En el mes de abril y tras hacer una gran temporada, regresa a un Breo que 
ya tenía pie y medio en la LEB Oro. Tras confirmarse el descenso, Quintela 
continua en el equipo y poco a poco se convirtió en uno de los jugadores 
de peso del club.

sergi quintela: la perseverancia dio sus frutos
El escolta del CB Breogán se está haciendo importante en la élite del baloncesto nacional en el curso 21/22.

Ficha técnica

Sergi Quintela Salvador
21/04/96
Lugo

Posición:
Escolta

Trayectoria: 
• Estudiantes de Lugo
• Xuven Cambados
• CB Breogán

• Força Lleida 
• CB Breogán

Palmarés:
• Ascenso a Liga Endesa (17/18)
• Copa Princesa (17/18)
• Copa Princesa (20/21)
• Ascenso a Liga Endesa (20/21)
• Clasificación Copa Rey 

(21/22)

https://goo.gl/maps/aHnP4ALvFvM3vcsD8
https://www.facebook.com/DETREScoruna/
https://www.libreriaacarrilana.es


https://caraudiocaviauto.com/
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Tiene tan solo 20 años y parece toda una veterana, y es que entre otras cosas, 
lleva jugando entre adultas desde los 14, momento en el que debutó en 

Liga Femenina 2 en las filas del Celta Zorka. En el verano del año 2019 es 
fichada por su actual club, el Valencia Basket, aunque su debut en la élite se 
produce en Araski, entidad en la que estuvo cedida durante un curso. Su evo-
lución fue en aumento según fue avanzando el campeonato y al término de la 
campaña fue elegida como la jugadora con más proyección de la Liga Endesa 
19/20. Todo ello le valió para regresar a Valencia y vestirse como taronja de 
manera oficial para el curso 20/21, el de su explosión definitiva. Raquel se 
convierte en una de las grandes líderes y su equipo pelea por títulos hasta el 
final. En el mes de abril es elegida en el puesto 15 del draft de la WNBA por 
los Atlanta Dream, aunque decide continuar jugando en Valencia Basket. 
La ourensana es la española que ha obtenido una mejor posición en toda la 
historia. Los sueños de Raquel continuaron colmándose con el debut en la 
Selección absoluta, teniendo la oportunidad de representar a España en el 
Eurobasket 2021 y en los Juegos Olímpicos de Tokio. 

raquel carrera: la 
wnba en el horizonte
Salió elegida número 15 del draft por Atlanta 
Dream, aunque decidió no dar el salto por el mo-
mento.

Ficha técnica

Raquel Carrera Quintana
31/10/2001
Ourense

Altura: 1,88

Posición: Pívot

Club: Valencia Basket

Trayectoria:
• Celta Zorka
• Araski AES
• Valencia Basket

Internacional: Si

Debut con la Selección:
• Eurobasket 2021

https://www.facebook.com/CarnesParente/
https://www.paxinasgalegas.es/marabu-97716em.html
https://www.pulperiaguerra.com


http://ferreteriaaran.es
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Lino López regresó al Baxi Ferrol hace dos temporadas y lo hizo para vol-
ver a triunfar a lo grande, ascendiendo al equipo a la élite nuevamente y 

además de manera histórica, tras no perder ni un solo partido en toda la 
temporada, ni en la fase regular, ni tampoco en el play off. El técnico depar-
tamental se llevó el galardón a mejor entrenador gallego del año 2021 en los 
premios Galicia Sport, imponiéndose en las votaciones a otros nominados 
de muchísimo caché como Moncho López (Oporto) y Moncho Fernández 
(Obradoiro CAB). “Esto es un premio colectivo, tanto al club, como a las 
jugadoras, como a la afición, como al cuerpo técnico, por todo lo que se 
consiguió durante la temporada pasada y además en una época difícil como 
es esta que nos está tocando vivir a todos con el covid. Después, evidente-
mente, también te gusta estar nominado con dos maestros. Tuve la suerte 
de que Moncho López me dirigiese cuando era jugador y tengo la suerte de 
poder disfrutar de Moncho Fernández, de su dirección, de poder ir a algún 
entrenamiento cuando el teimpo me por permite y de aprender cada día de 
él y eso es un honor muy grande para mí”. 

GALICIA SPORT: Lino, son ya muchas temporadas en los banquillos, todos 
los aficionados te conocemos a la perfección, no necesitas presentación, 
pero recuérdanos un poquito tu trayectoria a lo largo de los años.
LINO LÓPEZ: “Fue un poco casual todo. Yo me retiré como jugador después 
de jugar los últimos años en el Basquet Coruña y hablando con Leopoldo 
Ibáñez, que de aquella era el presidente aquí en Ferrol y el fundador del club, 
sobre el club, las jugadoras y sobre todo en lo que estaba trabajando el club, 
pues me ofreció entrenar en el equipo de Autonómica y también ayudar en 
temas de cantera y ser entrenador ayudante de Liga Femenina 2. En aquel 
momento yo tenía una empresa y dudé si aceptar pero como estaba en mi 
casa y a Leopoldo lo conocía desde muy pequeño, ya que había sido mi 
profesor, pues acepté la propuesta. Al cabo de unos partidos, el club cesó al 
que era entrenador del equipo de Liga Femenina 2 y me propuso ser a mí el 
entrenador. Así empezó mi carrera, posteriormente ascendimos a Liga Feme-
nina 1, estuvimos muchos años ahí, llegamos a jugar semifinales por el título 
de liga contra Perfumerías Avenida, algo que parece impensable para un club 

Ficha técnica

Lino López Amado
01/02/1976
Ferrol (A Coruña)

Profesión: Entrenador

Club actual:
Uni Ferrol (Baxi Ferrol)

Categoría: 
Liga Femenina 1 (Liga Endesa)

Debut como técnico: 
2011- Uni Ferrol (2º entrenador) 

Trayectoria como entrenador:
• Uni Ferrol
• Perfumerías Avenida
• Uni Ferrol (Baxi Ferrol)

Logros destacados:
• Ascenso a Liga Femenina 1
• (2013/2014)
• Ascenso a Liga Femenina 1
• (2020/2021)

LINO LÓPEZ: “ESTOY RODEADO DE LOS MÍOS Y SOY MUY FELIZ”
El técnico del Baxi Ferrol se ha llevado el premio Galicia Sport a mejor entrenador gallego del año 2021.

https://www.aluminioslagandara.com
https://www.auman.es
https://panaderia-vinculeiro.negocio.site
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como el nuestro. Posteriormente me llegó la oferta de Perfumerías Avenida, 
donde no acabé la temporada y volví a Ferrol, que había descendido. La tem-
porada pasada volvimos a conseguir el ascenso y lo hicimos con un récord 
histórico, pues nunca se había dado que un equipo ascendiese sin perder ni 
un partido en todo el año, ni en fase regular, ni tampoco en fase de ascenso”.

GS: Mirando a esta campaña, regreso a la élite, ¿mucho cambio o el equi-
po llegó en condiciones de competir?
LL: “Bueno, la Liga Femenina 1 ha crecido mucho, ha crecido en presupuesto, 
ha crecido en estructuras de clubs, porque muchos equipos como Valencia, 
Zaragoza o Estudiantes son equipos con estructuras ACB, más los equipos 
que ya eran potentes de por sí, pues creo que hacen una Liga Femenina muy 
atractiva, que cada año está creciendo y tiene una dificultad muy grande”.

GS: ¿Por dónde pasan las metas del Baxi en sí, mirando más allá de la liga?
LL: “Nosotros teníamos un objetivo claro cuando ascendimos. Lo primero es 
que el equipo intente ser lo más competitivo posible, que la afición se iden-
tifique con nosotros, tenemos que dar siempre el máximo en cada partido, 
sabemos el presupuesto que tenemos, sabemos el equipo que hemos podido 
formar pero lo que era evidente es que íbamos a fichar a unas personas, a 
unas profesionales muy trabajadoras y que diesen su máximo. Eso lo estamos 
consiguiendo, es cierto que en estos últimos partidos nos ha faltado rema-
tarlo, pues hemos perdido los últimos cinco partidos por unas diferencias 
mínimas y siempre tuvimos opciones de ganar y nos ha salido cruz pero yo 
creo que tanto el aficionado, como el club, como nosotros, pues estamos 
satisfechos de que estamos consiguiendo que el equipo crezca, que las ju-
gadoras sean mejores cada día y que la afición, que es muy abundante en A 
Malata, se sienta identificada con el club y con el equipo”.

GS: Lo que si es evidente es que la ciudad quería baloncesto y el Baxi está 
colmando esas ganas, tras ese vacío que dejó el histórico y glorioso OAR.
LL: “Para mí fue emocionante ver como en la fase de ascenso, una hora antes 
había colas en el Pabellón de Esteiro para abarrotar. Volver a sentir esa pasión 
por el baloncesto, que por suerte pude vivir, ya que con 17 años debuté en 
ACB en Ferrol, pues es emocionante. Ese es el mayor triunfo, ver como al 
principio, cuando empezábamos todo esto en Liga Femenina 2, iban poqui-
tas personas, amigos y familiares y poco más y ahora poder ver a una ciudad 
entregada al equipo y ver el pabellón lleno una hora antes para poder entrar. 
Al final puedes ganar o no pero sentir eso en tu casa es lo más gratificante”.

GS: Se echa mucho menos a Ferrol en la élite masculina, ya no digo en 
ACB pero al menos en una LEB Oro o en una LEB Plata.
LL: “Sabemos las dificultades que hay actualmente, entonces, evidentemente 
no es solo las ganas o que tengas gente volcada o gente que quiera, al final, 
el dinero manda, es necesario que las empresas que tengas en la ciudad te 
apoyen. Yo creo que las instituciones están haciendo un gran esfuerzo por 
mantener el deporte de élite en la ciudad, en la provincia e incluso en la co-
munidad autónoma pero evidentemente no es fácil porque siempre necesitas 
un sponsor fuerte, que no es fácil de conseguir, una estructura, etc,  entonces 
se hace complicado pero ojalá, ojalá podamos ver en Ferrol a un equipo mas-
culino en una categoría de máximo nivel nuevamente”.

GS: Un sueño por cumplir, algo que te haga especial ilusión.
LL: “Sinceramente no puedo pedir más. Yo lo que quiero es ser feliz en la 
vida, por suerte, mi pasión, lo que he vivido toda la vida, es mi profesión y 
tengo que estar muy agradecido. Además, estoy rodeado de los míos, de la 
gente que me quiere y puedo aún encima disfrutar de entrenar que es lo que 
me gusta. A veces, muchas veces por egos, te gustaría ganar, te gustarían los 
títulos pero a mí lo que me reconforta es entrenar, poder ser respetado en mi 
profesión, trabajar en lo que me gusta y ser feliz haciéndolo. Ahora lo soy y 
aún encima en mi casa, no puedo pedir más, no hay mayor sueño que ese”.

https://www.centroauditivosonon.es
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El mundo del hockey sobre patines gallego triunfa a nivel nacional e inter-
nacional y en esta ocasión fue un jugador que milita en un equipo de la 

Serie A1 italiana el que se llevó el galardón a mejor jugador del año 2021 
en los premios Galicia Sport. Hablamos de Pablo Cancela, un coruñés que 
se hizo grande jugando en Italia, pues fue cuando militaba en el Forte dei 
Marmi cuando fue llamado por primera vez para formar parte de la Selección 
Española y donde su carrera despegó de manera definitiva. Su debut en OK 
Liga fue en el HC Liceo siendo todavía juvenil, tras pasar previamente por 
las canteras de Santa María del Mar y Dominicos. Tras no poder consolidar-
se en el primer equipo verdiblanco, Cancela se buscó la vida en Vigo Stick, 
Cerceda y Alcoy, para llegar posteriormente al Forte dei Marmi y convertirse 
en estrella. Su siguiente experiencia fue en un Oliveirense que alcanzó la 
final de la Copa de Europa. De Portugal nuevamente a Italia para enrolarse 
en las filas del Follonica, siendo su última experiencia por el momento la del 
Bassano, equipo en el que cumple su segunda temporada. El pasado verano 
sonó con fuerza para reforzar al Liceo pero el regreso a casa tuvo que esperar.

pablo cancela: EL TRIUNFO DE UN GLADIADOR
El coruñés se hizo grande en la Serie A1 italiana, donde alcanzó la Selección Española absoluta.

Ficha técnica

Pablo Cancela
33 años
A Coruña

Club actual:
Bassano

Dato de interés: 
Internacional con la Selección 
Española absoluta.

Trayectoria: 
• Santa María del Mar
• Dominicos
• Liceo

• Vigo Stick
• Cerceda
• Alcoy
• Forte dei Marmi
• Oliveirense
• Follonica 
• Bassano

http://opticamaisqollos.com
https://www.paxinasgalegas.es/revestimientos-nordes-cb-235102em.html
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María Sanjurjo regresó al HC Liceo al comienzo del presente curso 
2021/2022, tras tres temporadas de éxito en el Telecable Gijón, una de 

las entidades más grandes del país y en la que alcanzó grandes cotas perso-
nales, como ser convocada para el Mundial, el cual ganó con la Selección 
Española en el año 2019 en Barcelona. 

TRAYECTORIA
“Empecé en el Dominicos, a los 10 años fiché por el Liceo y estuve jugando 
con chicos, estuvimos en Campeonatos de España en las categorías inferiores 
y después ya cuando pasé al senior femenino ascendimos a OK Liga, estuvi-
mos dos años en OK Liga y luego pasé a jugar en Gijón durante tres años. 
Este año volví al Liceo para afrontar este reto tan bonito que es el regreso del 
club a la OK Liga. Después, estuve en la Selección Española y en la Selección 
Gallega. Con España ganamos el Mundial de Barcelona en el año 2019 y con 
la Selección Gallega fuimos a Campeonatos de España, siendo subcampeo-
nas en una ocasión y bueno, así fue transcurriendo todo”.

UN HC LICEO CON ASPIRACIONES
“La verdad es que hemos fichado a tres chicas que también son internacio-
nales; una italiana, una argentina y una chilena, después vino también una 
chica desde Asturias que es muy buena y todo unido a la gente que ya estaba 
en la casa y que lo hace de maravilla, pues yo creo que tenemos un gran nivel, 
así que tenemos que ser muy optimistas”.

OBJETIVOS PERSONALES
“Pues van un poco relacionados con los objetivos colectivos también, es de-
cir, me gustaría conseguir todos los títulos posibles, luego, ir a la Selección 
creo que ya es de por sí el objetivo personal de todas nosotras. Ya te digo, 
ganar todo lo posible y clasificarnos para todo lo que podamos y luego en lo 
personal, me gustaría ir a la Selección nuevamente”.

EL VESTUARIO DEL LICEO
“Bueno, si quitamos a los fichajes nuevos, las demás ya nos conocíamos de 
toda la vida, entonces es muy fácil todo. Las que han llegado se han adaptado 

maría sanjurjo: “SUEÑO CON GANAR UN TÍTULO CON EL LICEO”
La internacional regresó al club a comienzos del presente curso, tras triunfar a lo grande en el Telecable.

Ficha técnica

María Sanjurjo
21 años
A Coruña

Internacional: Selección Española

Club actual:  HC Liceo

Cantera: HC Liceo

Inicios en el hockey: Dominicos

Trayectoria senior: 
• HC Liceo
• Telecable Gijón
• HC Liceo

Palmarés con la Selección
• Campeona del Mundo
(Barcelona, 2019)

https://www.restaurantealareira.es
https://pirotecniaricardoresua.com
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muy bien y tenemos un grupo muy bueno, que crece en el día a día y que se 
entiende cada vez mejor. Formamos un gran vestuario”.

SU CONEXIÓN CON STANIS GARCÍA
“Como ya te comentaba antes, jugué con chicos en el Liceo y después tam-
bién ya con las chicas. Fue mi entrenador en ambos casos y también fue mi 
entrenador en la Selección Gallega, entonces nos conocemos mucho, como 
se suele decir. Es muy apasionado, muy exigente y bastante estricto con sus 
pensamientos, le gusta tener totalmente controlado al equipo, por decirlo de 
alguna manera”.

EL REGRESO DESDE TELECABLE
“Influyen varias cosas. Yo necesitaba un cambio y el Liceo siempre es la pri-
mera opción. A partir de ahí, me ilusionó el equipo que se estaba montando, 
un equipo joven, con calidad y que me llamaba la atención. Esos factores 
fueron clave. Tenemos un equipo que puede hacerlo muy bien, yo creo que 
lo estamos demostrando y a ver qué pasa en estos meses que faltan. Uno de 
mis sueños como deportista es ganar un título con el Liceo”.

INICIOS EN DOMINICOS
“Estudié toda la vida en Dominicos, hasta Bachillerato. Siempre gusta ver 
como las cosas van bien en el sitio donde una nace. Además, para el hockey 
gallego es algo que beneficia mucho, que el Dominicos esté en OK Plata, 
Compañía también y yo me alegro mucho por todos los clubes”.

NIVEL DEL HOCKEY GALLEGO
“La verdad es que este año que volví a Galicia y vi el Campeonato de 
España de selecciones, pues yo creo que viene bastante cantera, un buen 
nivel, hay muchas jugadoras que lo hacen muy bien y ahora lo que hay 
que hacer es potenciar todo eso., porque si no se hace se puede perder con 
facilidad”.

MENSAJE A LA AFICIÓN VERDIBLANCA
“Vamos a dejar al Liceo todo lo arriba que podamos, vamos a darlo todo y yo 
animo a la afición a venir a vernos y a seguir mostrando todo el apoyo, ahora 
viene la fase más importante de la temporada y seguro que entre todos vamos 
a lograr llevar a este club a la parte alta del hockey femenino nacional”.

https://www.limpiezaportodepaulacoruna.es/es/
https://goo.gl/maps/bL3i96JY4DXC6sKG6
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El hockey femenino gallego se llevó el pasado curso una grandísima alegría 
con el ascenso a OK Liga del HC Liceo. Las verdiblancas recuperaban la 

élite, tras varios cursos apartadas y el técnico del equipo, Carlos Loureiro, 
fue parte importante del éxito, lo que le llevó a ser nominado a mejor entre-
nador gallego del año 2021 en los premios Galicia Sport, imponiéndose en 
las votaciones finales a Edu Castro (FC Barcelona) y Juan Copa (HC Liceo). 

GALICIA SPORT: Carlos, lo primero, háblale a nuestros lectores de tu inmacu-
lada trayectoria en el mundo de los banquillos, yo te recuerdo siempre 
con éxitos, primero en Escola Lubiáns y con la Selección Gallega, des-
pués en Dominicos y posteriormente con el femenino del HC Liceo.
CARLOS LOUREIRO: “En Escola Lubiáns fue donde empecé, donde me dieron la 
oportunidad, y fue una etapa maravillosa. Se retomó el trabajo con colegios, 
con escuela de patinaje y se formó de nuevo la continuidad de todas las ca-
tegorías, ya que había un vacío en alguna de ellas. Se involucró muchísima 
gente en el proyecto. Los últimos años estuve con el equipo sénior y me 
quedó la espina de no haber ascendido, porque hubiese sido un gran premio, 
tanto para la plantilla como para el club. El Lubiáns es una familia. Durante 
ese tiempo tuve la suerte de que el por entonces seleccionador gallego, Carlos 
Sánchez, me unió a su cuerpo técnico, y con ellos estuve tres años, en donde 
aprendí muchísimo y en los que conseguimos dos Campeonatos de España 
masculinos. Después, hablando ya de la época en Dominicos, el primer año 
fue muy bueno, con el ascenso a OK Plata. El equipo dio un nivel muy alto y 
por fin volvió a la categoría nacional, algo que se necesitaba muchísimo para 
que toda la base del club tuviese un espejo en el que mirarse. El segundo año 
ya fue complicado: tocaba adaptarse a la nueva categoría, los resultados no 
acompañaban…; no jugábamos mal, pero no dábamos plasmado en la pista 
lo trabajado. Y de ahí al Liceo femenino…”

GS: Mejor entrenador del año 2021, premio justo y más que merecido, 
¿cómo ha sido todo hasta culminar ese ascenso a OK Liga con el Liceo?
CL: “En principio se pensaba que la plaza vacante de OK Liga que iba a 
otorgar la Federación Española iba a ser para el Liceo, pero finalmente se la 
dieron al HC Borbolla y hubo que ascender en la pista a lo largo de la tem-

porada. Fue largo, estresante y parecía que nunca iba a llegar, porque cada 
día pasaba alguna cosa nueva. Comenzamos con la incertidumbre de cuándo 
empezaría la liga, por el tema del covid. Una vez que se inició, creímos que la 
Liga Gallega sería lo más complicado, porque había rivales que estaban tra-
bajando muy bien, otros que se habían reforzado…; lo estábamos haciendo 
bastante bien y se da por concluída la liga a falta de dos jornadas nuevamente 
por el covid, aunque nos vino bien, porque los puntos que teníamos nos 
daban para clasificarnos para la liga de ascenso. Y precisamente esa liga, que 
pensábamos que iba a ser un trámite con equipos más flojos, resultó que iba 
a ser una odisea, pues en ella se metieron equipos que ya tenían plaza en OK 
Liga (una norma que está permitida en el hockey) y cuyas jugadoras estaban 
rodadas en la máxima categoría. Pese a todo, conseguimos el primer puesto”.

GS: Háblanos de ese vestuario que tantas alegrías dio a la ciudad.
CL: “La clave del ascenso estuvo precisamente ahí, en el vestuario. A mi lado 
tenía un gran cuerpo técnico, en el que hay que destacar a Mon Fernández, el 
preparador físico, porque consiguió que las jugadoras estuviesen como avio-

carlos loureiro: “la clave del ascenso fue el vestuario”
El coruñés ganó el galardón a mejor entrenador gallego del año 2021 en los premios Galicia Sport.

http://www.expiga.com
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nes y no le tuviesen nada que envidiar a ninguna de las rivales de OK Liga. 
Después, lo de las jugadoras fue excepcional. Confiaron ciegamente en noso-
tros, en todo lo que le decíamos, y sobre todo creyeron siempre que podían 
conseguirlo. Cada una tenía algo especial para aportar dentro del equipo, 
entendieron perfectamente lo que queríamos de cada una, se adaptaron al 
sistema de juego y sinceramente a mí me encantaba como jugábamos. Una 
de las claves además fue la defensa, en donde fuimos muy fuertes, con Katy 
dejando la portería a cero en 8 de los 12 partidos, encajamos solo 6 goles en 
toda la liga de ascenso“.

GS: Y llegó el curso 21/22, comenzabas una nueva pretemporada, la liga 
estaba a punto de arrancar pero decides dar un paso a un lado, ya que el 
club falta a su palabra, discrimina a las jugadoras y cambia las condicio-
nes. Tras todo lo sucedido, yo como redactor solo puedo darte la enho-
rabuena por tener tanta dignidad. ¿Quiénes te han decepcionado más?
CL: “Hicimos una pretemporada larga, porque comenzamos en agosto a en-
trenar, ya que teníamos cerrados amistosos y la presentación del equipo, aun-
que el inicio de liga finalmente lo aplazaron hasta noviembre por el Europeo 
de selecciones. Durante esos meses soy consciente de quejas de las jugadoras 
y con toda la razón. Pero también les haces ver que aún falta mucho para 
que comience la liga, y que cuando llegue ese momento todo estará perfecto. 
Pero ves que pasan las semanas y todo sigue igual. Hasta que tras la primera 
jornada de liga se nos anuncia -con cachondeo además- que vamos a viajar en 
furgonetas, lo que fue el desencadenante para que lo dejase. Yo simplemente 
pedí lo que considero justo para un equipo de la máxima categoría, además 
de ser lo que el propio club me vendió, tanto a mí como públicamente, el 
mismo trato que iban a recibir las dos primeras plantillas -masculina y fe-
menina-. Y yo afortunadamente no vivo de esto, con lo cual mi obligación 
es defender a mi plantilla por encima de todo. Aún así, que fue de las cosas 
que más me fastidió, tuve que escuchar que me marchaba por falta de ilusión 
y compromiso. Si para tener compromiso hay que aceptar cualquier trato 
discriminatorio, pues sí, reconozco que no tengo compromiso ninguno. Y 
siempre dije que el detonante de mi salida no fue económico, pero si aún 
encima a esto le sumas que llevaba más de seis meses sin cobrar, creo que 
cualquiera deduce que la falta de compromiso no ha sido precisamente mía”.

GS: ¿Has podido cobrar ya esa cantidad?
CL: “No. Durante este tiempo intenté ponerme en contacto con la adminis-
tración y la gerencia del club, pero nunca obtuve respuesta. Por eso me vi 
obligado a iniciar la vía legal”.

GS: Pero, ¿está tan mal el HC Liceo a nivel interno y estructural como 
comienza a dar la sensación desde fuera?
CL: “Pues eso ya no me toca responderlo solo a mí, que ya no estoy, sino que 
habría que preguntárselo a las plantillas del femenino, de Ok Plata, a la gente 
que se ha marchado del club… En lo que a mí respecta, lo que he vivido a 
nivel interno con mi equipo, al margen del tema de las furgonetas, son cosas 
como que las internacionales no llegaran hasta el día antes de empezar la 
liga, lo cual es solo otra consecuencia de la actitud del club ante cualquier 
situación que requiriese recursos económicos. Todo era “para la semana”, al 
igual que los pagos atrasados. Desde el club se dijo que no se habían dado 
cuenta de que el femenino no podría viajar en avión hasta dos semanas antes 
de empezar la liga. ¿Esto no tendría que estar planificado de antes, así como 
el presupuesto del que se iba a dotar al femenino esta temporada?”

GS: Un mensaje para la afición del femenino que tanto te adora, me cons-
ta que estás pendiente del equipo en todo momento y que empujas desde 
fuera como un aficionado más para alcanzar la permanencia.
CL: “¿La permanencia? Esta plantilla tiene que aspirar a todo. Con lo que ha-
bía y con lo que se fichó, hay equipo para pelear por lo máximo. Sin las dos 
internacionales sudamericanas -que son de las mejores del mundo- ganamos 
en pretemporada al Sporting de Lisboa; eso te da una idea de la calidad que 
hay ahí. Yo desde fuera lo sigo viviendo cada semana a través de la pantalla y 
con los mismos nervios que si estuviese en el banquillo”.

Ficha técnica

Carlos Loureiro Romero
22/01/1986
A Coruña

Formación: 
• Grado en Educación 

Primaria con Especialidad en 
Educación Física y en Música.

• Máster en Alto Rendimiento 
Deportivo por el COE.

• Máster en Educación 
Secundaria con especialidad 
en Ed. Física.

• TAFAD.
• Entrenador Nacional de 

hockey.

Trayectoria como entrenador:
• HC Liceo (categorías base).
• Escola Lubiáns.
• Selección Gallega.
• Dominicos.
• HC Liceo.

Palmarés: 
• Ascenso OK Plata 

(Dominicos).
• Ascenso a OK Liga (HC 

Liceo).
• Campeón España Selecciones 

(2)

https://g.page/MesonPulpeiraARia?share
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El premio a mejor jugador gallego del año 2021 en los Premios Galicia 
Sport fue para Javi Díaz, tras imponerse en las votaciones finales a Rodrigo 

Corrales (MKB Veszprém), Víctor Rodríguez (Bidasoa Irún) y Pedro Rodrí-
guez (Balatonfüredi). El guardameta de O Rosal vive una segunda juventud 
y a sus 46 años continúa siendo uno de los más destacados de la Liga Asobal.

GALICIA SPORT: Javi, los años no pasan por ti, ahí sigues y a un nivel espec-
tacular.
JAVI DÍAZ: “Los años se notan, eso está claro, que no te quepa la menor duda. 
Yo cuando terminé en Valladolid tenía pensado retirarme pero me llamó el 
Cangas y no lo dudé. Esta es mi cuarta temporada en el club, estoy muy 

JAVI DÍAZ: “mi debut fue en el academia octavio”
El guardameta de O Rosal fue elegido como mejor jugador gallego del año en los premios Galicia Sport.

https://www.restaurantetaperiadoschata.es/es/
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cómodo, muy contento y además este año estamos haciendo una temporada 
muy buena, queda la segunda vuelta, ahora tenemos la eliminatoria de la 
Copa del Rey ante Huesca, que de pasarla estaríamos en la fase final. Sería 
algo muy bonito, sobre todo para el grupo, sería un gran premio para todos”.

GS: Ahí está la ilusión, está vibrando todo Galicia, no solo Cangas, jugar 
la fase final de la Copa sería apoteósico y también la gente ya empieza a 
soñar con jugar en Europa la temporada venidera, ¿es un objetivo real?
JD: “A ver, a ver, de Europa no podemos hablar, la verdad es que eso sí que 
es algo que ni se habla en el vestuario, ni nada que se le parezca, primero 
tenemos que salvarnos. Es verdad que hemos hecho una primera vuelta ex-
traordinaria pero queda aún muy lejos el poder hablar de objetivos como ir a 
Europa. No contábamos con ir tan bien, eso sí, sabíamos el nivel que podía-
mos dar pero quedan muchas cosas para poder estar en Europa, ni contamos 
con ello, ni nada así, al menos por el momento. Ahora tenemos que soñar 
con la Copa, nos queda un pasito para poder estar en la fase final, el resto 
queda lejísimos”.

GS: ¿Cómo está el vestuario?
JD: “La verdad es que muy bien. Yo tengo 46 años y no es que me las sepa 
pero al final esto es casi siempre igual, si todo va bien, todo es felicidad, todo 
es bonito y todo es increíble, después, cuando las cosas van mal es todo lo 
contrario. Entonces de lo que se trata es de saber gestionar todas las cosas 
malas y que la mierda salga a flote, como se suele decir. El vestuario, qui-

tándome a mí de la media de edad, estamos hablando del más joven de la 
categoría o del segundo más joven, todo es ilusión, todo es estupendo y da 
gusto, son gente joven con muchas ganas y con mucho futuro la mayoría de 
los chicos”.

GS:: Mirando a lo personal, este año estás que te sales, está siendo des-
tacado en cada crónica, ¿cuál es la clave para mantenerte a ese nivelón?
JD: “Bueno, yo creo que todo se debe al equipo, sobre todo cuando hablamos 
de un portero, pues al final, un portero puede tener un día bueno o dos, pero 
no toda una vuelta. Al final necesitas que los compañeros estén muy bien y 
echen una mano para poder mantener el nivel. Al final ocupamos un puesto 
muy especial y necesitas que los compañeros te echen una mano y que de-
fiendan para que puedas parar. La portería va mucho con el nivel del equipo, 
cuando el equipo está funcionando, la portería funciona. Yo me mantengo 
ahí porque tengo ilusión, eso está claro, pues soy un privilegiado y hago lo 
que me gusta desde crío, desde los 17 años, llevo casi 30 años, eso es muy di-
fícil de decir, vas a trabajar y vas a gusto, soy un privilegiado, estoy haciendo 
lo que me gusta y sigo haciéndolo. Está claro que cada día queda menos para 
la retirada pero bueno, mientras no llega, pues disfruto al máximo”. 

Ficha técnica

Javier Díaz Pérez
26 de Marzo de 1975
O Rosal (Pontevedra)

Trayectoria: 
• Atlético Novás
• Chapela
• Academia Octavio
• Teucro
• Teka Cantabria
• Villa de Aranda
• Atlético Valladolid
• Frigoríficos do Morrazo

Debut en Asobal: 
• Academia Octavio.

Otros datos de interés: 
• Más de 30 años en el 

mundillo.
• Más de 600 partidos en 

Asobal.

Próximo reto: 
• Jugar la fase final de la Copa 

del Rey con el Frigoríficos do 
Morrazo.

http://automaniacangas.com/
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GS: Javi, jugaste prácticamente en todos los equipos gallegos que a lo 
largo de los años fueron pasando por la élite, ¿cuál fue el más fuerte de 
todos?
JD: “Me cogió en etapas diferentes casi en cada uno de ellos, es decir, esta 
Asobal no tiene nada que ver con la que viví yo en aquellos años cuando era 
la mejor liga del mundo, lo que puede ser hoy la liga alemana. De aquella 
en España estaban los mejores extranjeros, los mejores nacionales, era fuer-
tísima la liga, piensa que las competiciones europeas las ganaban todas los 
clubes españoles, daba igual Champions, que Recopa, que lo que fuese, co-
pábamos todo, entonces esas ligas no tenían nada que ver con lo de hoy. Yo 
siempre recuerdo los ocho años que estuve en el Teucro, era joven, tenía 21 
o 22 años y la verdad es que yo me hice un portero de verdad en el Teucro. 
La confianza que me dio Modesto Augusto fue brutal, teniendo ofertas para 
irme, me convenció para seguir y estoy muy agradecido, pues al final eres 
joven y muchas veces te equivocas, pero supo convencerme de que mi sitio 
era allí y me dio minutos y para un portero joven eso es lo que vale, lo que 
te da la experiencia para tu madurez y yo todo eso lo adquirí en el Teucro”.

GS: ¿Fuera tu debut en Asobal en el Teucro o en el Academia Octavio?
JD: “No, no, mi debut en Asobal fue en el Octavio, en Vigo”.

GS: Un Octavio que fue un histórico y que por desgracia a día de hoy no 
sigue compitiendo, dejando a Vigo sin una de sus pasiones, eso sí, parece 
que surgen proyectos en la ciudad olívica en el mundo del balonmano.
JD: “Después de la desaparición del Octavio, Vigo necesita un club en la élite. 
Yo creo que hay un par de clubes que lo están haciendo muy bien pero bue-
no, tienen que darse muchas cosas, al final, lo económico también es muy 
importante para poder llegar arriba. Tardarán un poquito en volver, quizás 
no es el momento más sencillo para montar un proyecto de Asobal pero 
poco a poco, si continúan haciendo bien las cosas, espero que más pronto 
que tarde, podamos ver de nuevo a Vigo en Asobal”.

GS: Más de 600 partidos en Asobal, ya te quedan poquitos compañeros a 
los que superar, ¿ves posible llegar a ser el jugador con más encuentros 
jugados de la historia de la liga?
JD: “Buf, aún me falta muchísimo, eso es casi imposible, piensa que Hom-
brados tiene más de 700, por poner un ejemplo. Si acabo la temporada sin 
lesiones, me parece que acabaría como segundo o tercero, no te lo sabría 
decir de manera exacta. Tendría que jugar tres o cuatro años más para llegar 
a ser el que más partidos jugó en la liga”.

GS: ¿Cómo ves el nivel del balonmano gallego?, ¿cómo viene la base?
JD: “En la base se está trabajando muy bien, ahí estuvo el Cisne juvenil el 
año pasado, quedando Campeones de España y la verdad que en Galicia se 
está trabajando muy bien, tanto en categoría masculina como en categoría 
femenina. Lo único que hay que tener es paciencia y después ya claro, al final 
manda el dinero y entonces a la mínima que despunta alguien, pues se tiene 
que ir fuera a día de hoy, ya que si quiere sacar algo de rendimiento económi-
co no queda otra. Esperemos que esto cambie, que empiece a volver el dinero 
a España y que la gente que en vez de tener que emigrar, pues que se quede 
aquí y si puede ser en clubes gallegos pues ya muchísimo mejor todavía”.

GS: Mejor jugador del año 2021 para los lectores de Galicia Sport, segun-
do año consecutivo que ganas el galardón, imagino que también es una 
satisfación que te quiera tanto la gente.
JD: “Se agradece el cariño, claro que sí. Pero bueno, también son muchos 
años y por eso llevo más estos premios que algún joven pero claro que se 
agradece. Estas cosas te animan, llegado al verano, a plantearte seguir. Ahí 
dices, joba, pues si la gente me anima, será por algo, será que aún me ven 
bien o que sigo haciendo bien las cosas, entonces es lo que me va animando 
siempre al acabar el año, cuando en Cangas me dan esos 20 días para pen-
sarme si sigo, pues a continuar, porque si no ya con 46 años es complicado, 
pues aunque tienes ilusión, los dolores de todos los días también están ahí”.

https://www.vitaldent.com/
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Aitana Santomé se hizo con el galardón a mejor jugadora gallega en los premios Gali-
cia Sport 2021, tras estar nominada junto a Estela Doiro (BM Costa del Sol), Alicia 

Fernández (Rapid de Bucarest) y Lorena Pérez (Atlético Guardés). La del Balonmano 
Porriño está cada vez más consolidada en la élite y a sus 20 años tiene cada vez más 
cerca alcanzar el sueño de debutar con la Selección Española absoluta.

GALICIA SPORT: Aitana, llevas en Porriño desde que eras una niña y además siempre 
cosechando éxitos, ¿cómo fue transcurriendo todo desde entonces?
AITANA SANTOMÉ: “Yo empecé a jugar en infantiles con el equipo de mi pueblo y al poco 
tiempo ya me vine para aquí para Porriño, llevo desde pequeñita jugando en este club. 
En categorías base quedamos cuartas de España en categoría cadete y terceras de Es-
paña en juveniles. En los últimos años tuve también un par de convocatorias con la 
Selección Española junior y ahora mismo estoy jugando en el equipo de División 
de Honor”.

GS: El equipo está totalmente consolidado en 
la élite nacional, algo que no es nada senci-
llo, además cada curso hay más nivel pero 
ahí estáis cada vez más cerca de las de 
arriba.
AS: “Es complicado, sobre todo ahora 
que están reduciendo la liga bastante y 
bueno, al final, mantener la categoría, 
tal como está esto de competido, pues 
hay que pelear muchísimo. Esperamos 

AITANA SANTOMÉ: “llevo desde pequeñita jugando aquí”
La jugadora del Conservas Orbe Rubensa Porriño se hizo con el galardón a mejor jugadora del año 2021.

Ficha técnica

Aitana Santomé
26/05/2001
Moaña (Pontevedra)

Trayectoria:
• Siempre en Balonmano 

Porriño.

Palmarés: 
• Campeona de España infantil 

(Selección Gallega)
• Bronce Cto. de España juvenil 

(BM Porriño)

https://www.xunqueira.es/
https://www.paxinasgalegas.es/instalaciones-jeycar-235208em.html
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seguir dando cada vez más y poco a poco colarnos entre las ocho primeras, 
creemos que es posible y tenemos muchas ganas de conseguirlo. Al final es 
una liga muy cortita, somos pocos equipos, hay muchos descensos y al final 
todos estamos peleando por lo mismo y hay muchísima igualdad, cualquiera 
le puede ganar a cualquiera”.

GS: Y en la Copa de la Reina ahí estáis, cerquita de la fase final.
AS: “El objetivo pasa por quedar entre las ocho primeras y también nos en-
cantaría ir a la Copa de la Reina este año, estamos a un pasito como dices. 
Ganamos de cinco goles en la ida de los octavos de final y ahora toca defen-
der esa renta en Valladolid. Es un objetivo muy ilusionante, llevamos un par 
de años sin jugar la fase final y es algo muy bonito, son tres días de balon-
mano, de jugar contra las mejores y es algo que se vive de manera especial”. 
(Entrevista realizada antes del partido de vuelta).

GS: ¿Por dónde pasa tu futuro en el mundo del balonmano?
AS: “Yo quiero seguir aportando a mi club de toda la vida, seguir mejorando y 
bueno, quién sabe, quizás algún día pueda llegar a la Selección. Creo que mis 
ambiciones son casi las mismas que los de cualquier jugadora de balonmano 
de la División de Honor”.

GS: Aitana, tú que eres canterana, háblanos de esa base del Porriño.
AS: “El Porriño es un club que apuesta mucho por la base, creo que las cosas 
se están haciendo muy bien, los resultados están ahí temporada tras tempo-

rada en todas las categorías y estoy segura de que se seguirán consolidando 
jugadoras en el primer equipo en los próximos años”.

GS: La pandemia está poniendo las cosas complicadas pero la afición en 
Porriño responde y poco a poco ya va volviendo al pabellón.
AS: “Al final, estos años están siendo complicados por lo que mencionas de 
la pandemia, por eso agradecemos muchísimo a toda la gente que nos viene 
a ver y a apoyar, ya que eso siempre te ayuda en los momentos decisivos del 
partido y suma muchos puntos”.

GS: Mejor jugadora gallega en los premios Galicia Sport, además por se-
gundo año consecutivo.
AS: “Sí, me hace mucha ilusión además y a mi madre ni te cuento, que se lo 
dijo a todo el mundo para que me votara y al final, aunque sea algo un poco 
anecdótico, pues cualquiera de las nominadas lo merecía, siempre te gusta 
volver a ganarlo.” 

GS: Un sueño que te haga especial ilusión.
AS: “Pues yo a corto plazo quiero jugar una Copa de la Reina con el Balon-
mano Porriño, a poder ser ya este año, me gustaría mucho. La última vez 
que jugué una Copa de la Reina era juvenil y lógicamente no pude vivirla 
al 100%. Después, a largo plazo, me gustaría alcanzar el equipo nacional y 
jugar una competición oficial, es decir, unos Juegos Olímpicos, un Campeo-
nato de Europa o un Mundial”.

https://www.esteticachi.com
https://www.impernoroeste.com


https://tubanor.es


https://orbesa.com/es/
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Triunfó en O Rosal a lo grande y ahora cumple su tercera temporada en 
la élite del balonmano nacional, dando forma a todo un Conservas Orbe 

Rubensa BM Porriño, entidad que lo sedujo por su proyecto a largo plazo, 
siempre basado en la cantera. Hablamos de Ismael Martínez, un entrenador 
espectacular y el protagonista de la siguiente entrevista, tras ganar el premio 
Galicia Sport a mejor técnico gallego del año 2021, tras imponerse en las 
votaciones a Quique Domínguez (Anaitasuna).

GALICIA SPORT: Isma, tercera temporada como entrenador del Conservas 
Orbe Rubensa BM Porriño, recuérdale a nuestros lectores tu trayectoria 
en el mundo del balonmano hasta que llegó esta experiencia en la élite.
ISMAEL MARTÍNEZ: “Empecé como jugador en el Balonmán Cangas en catego-
rías de base, posteriormente estuve en Asobal en el primer equipo hasta que 
me fui a Puertollano, que estaba en Primera Nacional, luego fiché en Porri-
ño, que fue donde me retiré como jugador para ejercer como técnico. Com-
paginé en todo momento ser jugador con entrenar categorías base, después 
me llegó la oportunidad de ir a O Rosal, donde estuve tres años, los cuales 
fueron increíbles, ya que conseguimos ascender al Atlético Novás a División 
de Honor Plata y también mantenerlo. Mi siguiente experiencia ya vuelve 
a ser en el primer equipo del Balonmano Porriño, donde ya había ejercido 
de preparador físico y segundo entrenador, y aquí seguimos tras tres años”.

GS: Tres años en los que el equipo compitió siempre en División de Ho-
nor y consiguiendo el objetivo de la permanencia, que es de lo que se 
trataba, para a partir de ahí seguir creciendo y continuar ilusionando.
IM: “Sí, estamos en el proceso de escalar objetivos, de dar un pasito más, de 
no sufrir tanto, de vernos un poquito más entre las ocho mejores de España 
y es un poquito el objetivo que estamos persiguiendo este año. De momento 
está al alcance, está muy cerquita, estamos novenos, a un punto de la octava 
plaza y estamos contentos por como están yendo las cosas”.

GS: Háblanos de cómo es el club en sí, de cómo es el Balonmano Porriño.
IM: “El club es todo, es una familia, te hacen sentir una parte importante a 
cualquiera que estemos dentro. La verdad es que hay proyectos que hablan 
de largo plazo y luego no se plasma, sin embargo aquí, el proyecto a largo 

ISMAEL MARTÍNEZ: “me sedujo el proyecto de cantera”
El entrenador del Conservas Orbe Rubensa Porriño fue elegido como mejor técnico gallego del año 2021.

Ficha técnica

Ismael Martínez González
39 años
Entrenador

Titulación:
• Master coach
• IV Nivel Rinck
• Convention EHF

Trayectoria como jugador: 
• BM Cangas
• Puertollano
• BM Porriño

Trayectoria como entrenador:
• Categorías base BM Porriño
• Atlético Novás
• Conservas Orbe BM Porriño

Palmarés como entrenador: 
• Ascenso a División Honor 

Plata (Atlético Novás)

Objetivo temporada 2021/22:
• Asaltar las ocho primeras 

plazas. (División de Honor)

https://www.clinicaveterinariamiño.es
https://www.facebook.com/decoreformascelta/
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plazo está respaldado con recursos, materiales y humanos, y creo que el largo 
plazo del club está más que expuesto. Tenemos un equipo filial en Plata, te-
nemos apuestas firmes por nuestras categorías de base y ahí están jugadoras 
que tenemos que hacerlas de élite en medio o corto plazo ya. Es un club 
espectacular a nivel humano, tiene las ideas muy claras, nuestro proyecto es 
un proyecto de base, de empezar desde abajo, de tener muchas jugadoras de 
nuestra cantera y en eso estamos, ese es el proceso a seguir”.

GS: Y todo responde, pues no hay año que no estéis en los Campeonatos 
de España con equipos de la cantera y dando mucha guerra.
IM: “Al final, el club apuesta firme por entrenadores nacionales, por gente 
muy formada, por una idea clara de formación y entendemos que ese es 
el camino. ¿Podríamos invertir en el corto plazo algunos recursos para a lo 
mejor escalar una posición o dos en División de Honor? No es el camino, 
no creemos que sea el camino, entonces muy contento, muy orgulloso de la 
filosofía del club y lo tenemos todos muy claro y a mi me sedujo el proyecto, 
estaba muy a gusto en el Novás, en O Rosal, la verdad es que me trataron 
súper bien y decidí este cambio precisamente por esta filosofía, por este pro-
yecto que me ofrecieron, el cual me sedujo un montón, además también por 
poder vivir la élite con niñas que ya había tenido de muy pequeñitas”.

GS: ¿Cómo es la plantilla de la temporada 2021/2022?
IM: “Tenemos una plantilla muy larga, por suerte, pues al tener al filial en Pla-
ta, hacemos un grupo de entrenamiento muy bueno. Tenemos mucha suerte 
en ese aspecto, pues a pesar de todo lo que hemos pasado con lesiones, con 
esto del virus y otras situaciones que van surgiendo en el día a día, nosotros 
siempre tenemos gente suficiente para entrenar, siempre los entrenamientos 
son de nivel y eso se agradece muchísimo. Entre las chicas hay gente veterana 
que necesitamos que aporten la mentalidad ganadora, como pueden ser Inés 
o Arima y luego hay gente joven que creemos que a corto plazo tiene que ser 
destacada en la liga. Chicas como Aitana Santomé, como Micaela Casasola, 
como Maider Barros o Carme Castro tienen que dar pronto un pasito más, 
además lo tienen, entonces con la plantilla estamos muy contentos, todo 
guiado por nuestra capitana, Sarai, que al final es la que ha mamado esto 
desde niña y como te digo, muy contento con mi plantilla, muy contento 
con el grupo humano formado y la verdad, esperando cosechar un poquito 
más de lo que hemos cosechado”.

GS: ¿Hay cada vez más igualdad en la élite del balonmano femenino?
IM: “Es una liga más igualada que nunca. Es cierto que hay un status de ocho 
equipos que llevan siendo los mismos en los últimos años y la verdad es que 
estamos cerquita de intentar romper ese status pero cada vez ese nivel sube, 
la gente dice que el nivel de la liga baja pero yo le invito a ver el nivel del 
primero al octavo, a quién elegiría en una eliminatoria de Copa de la Reina 
por ejemplo, pues es muy complicado y creo que nosotros estamos dando 
pasitos para acercarnos a ese nivel, a ese status, la liga está muy apretada. La 
realidad es que aún encima se iguala mucho más con la situación sanitaria, 
pues afrontas partidos en el que a equipos les faltan dos o tres jugadoras y ya 
se iguala todo muchísimo más aún. La situación no es la mejor para medir el 
nivel individual de los equipos pero sí nos vale para medir el nivel global de 
la liga y darnos cuenta de que es alto y esperemos que siga creciendo”.

GS: Mejor entrenador gallego del año 2021, la gente lo tuvo claro en las vo-
taciones en esta ocasión e imagino que siempre hace ilusión, además tras 
compartir nominación con un grande de la talla de Quique Domínguez.
IM: “Ilusión siempre hace cuando se acuerdan de uno, aún sabiendo que no 
es real, que me queda muchísimo para llegar a esas cotas, eso sí, lo recibo con 
muchísimo agradecimiento a quién me haya votado y desde la humildad, 
ya que tengo muy claro que me queda muchísimo camino por recorrer para 
codearme con esos nombres pero como te digo, muy contento y agradecido”.

https://www.facebook.com/Carpinter%C3%ADa-Frieiro-1514455405460765/
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Jorge Fernández se impuso en las votaciones a mejor jugador gallego en 
los premios Galicia Sport 2021. El de O Barco de Valdeorras tuvo duros 

competidores en otros tres nominados de equipos de la Superliga española; 
Adrián Alves (Rotogal Boiro), Pablo Bugallo (CV Teruel) y Víctor Bouza 
(CV Emevé). Finalmente fue Jorge el que tuvo más apoyos y se llevó el gato 
al agua. Y es que estamos hablando de uno de los referentes del voleibol 
nacional desde hace mucho tiempo, ya que entre otras cosas, defendió la 
camiseta de la Selección Española en más de 200 ocasiones, siendo el capitán 
durante más de cinco años, lo que habla por sí solo del tipo de deportista del 
que estamos hablando. Jorge sabe lo que es ganar todo tipo de títulos a nivel 
de clubes, llegándose a apuntar el doblete en nuestro país cuando jugaba en 
Palma. Su carrera transcurrió entre España y Francia, habiéndose enrolado 
en diferentes proyectos en ambos países desde que terminó su ciclo en la 
Selección Española permanente. Ahora va a por más en las filas del todopo-
deroso Unicaja Almería, uno de los equipos grandes y que lo fichó el pasado 
verano para intentar plantar cara a Guaguas, su bestia negra el pasado curso.

JORGE FERNÁNDEZ: una bestia que no se cansa de ganar
El central de O Barco de Valdeorras regresó a España como uno de los fichajes estrella del Unicaja Almería.

Ficha técnica

Jorge Fernández Valcárcel
04/05/1989
O Barco de Valdeorras
(Ourense)

Estatura: 2,01 m

Peso: 90 Kg

Club actual: Unicaja Almería

Datos de interés: 
• Más de 200 partidos con la 

Selección Española, de la que 
fue capitán durante 5 años.

Trayectoria: 
• Selección Española permanente.
• Pórtol
• Nantes
• París
• Palma
• Chaumont
• Unicaja Almería

https://www.alvarezpulidos.es


https://donorte.gal
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Ficha técnica

Jimena Fernández Gayoso
20 años
A Coruña

Cantera: Liceo La Paz

Club actual: CV Emevé

Número: 11

Posición: Opuesta

Trayectoria: 
• Colegio Liceo La Paz
• Selección Española 

permanente
• Cajasol Juvasa
• CV Emevé

Internacional: Selección Española
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Jimena Fernández se hizo con el galardón a mejor jugadora gallega del año 
2021 en los premios Galicia Sport, superando en las votaciones a Helia 

González (Gran Canaria Urbaser) y a Lucía Prol (CV Emevé/CV Haris). La 
coruñesa regresó a Galicia el pasado verano para enrolarse en el proyecto del 
Emevé, tras jugar tres años en el Cajasol Juvasa y otros dos en la Selección 
Española permanente de Superliga 2, la cual realiza sus actividades en la 
ciudad de Soria .

TRAYECTORIA
“Mis inicios en el voleibol son en el Colegio Liceo la Paz, que de hecho no 
era ni un club, era una actividad extraescolar. Me apunté con 8 años y ya 
empecé a tomármelo más en serio y a mejorar más cuando empecé con voley 
playa también. A partir de ahí comencé a jugar con la Selección Gallega, a 
ir a Campeonatos de España y a los 14 o 15 años me llamó la Selección Es-
pañola permanente de Soria. Me fui para allí, estuve dos años entrenando y 
jugando en Soria en Superliga 2, lo hicimos muy bien, el primer año fuimos 
terceras de grupo y el segundo año fuimos segundas y también preparando 
competiciones internacionales, los preeuropeos, jugamos el primer año en 
Hungría y el segundo en Eslovaquia. Cuando acabé mi etapa en Soria fue el 
año que hice 1º de Bachillerato, ahí me ficharon en el Cajasol y estuve allí 
tres años, los que hice 2º de Bachillerato, 1º y 2º de Carrera. Ahora estoy en 
Emevé, es mi primera temporada aquí en Lugo y ahora mismo estamos pre-
parando la Copa de la Reina. Yo creo que ha sido una trayectoria ascendente 
y estoy muy contenta por como me fueron yendo las cosas”.

OBJETIVOS DEL EMEVÉ
“Nos habíamos marcado tres objetivos para este año, el primero de todos 
es quedarnos en Liga Iberdrola, luego conseguir meternos en la Copa de 
la Reina y por último meternos en los play off, que este último ya se verá 
pero yo confío mucho, creo que es algo factible el poder meterse al acabar la 
temporada regular”.

A POR TODAS EN LA COPA DE LA REINA
“Realmente a nivel de plantilla, de capacidades individuales y sobre todo a 
nivel de lo joven que es el equipo, pues quitando a Yael y a Mariana, la media 

JIMENA FERNÁNDEZ: “EN ARRIONDAS DIMOS LA SORPRESA”
La canterana del Colegio Liceo La Paz regresó a Galicia el pasado verano para jugar en el CV Emevé.

http://maderasdegalicia.com/fearmaga/asociados/name/moreira-veiga-francisco-javier/
http://www.osmolineros.com
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de edad no llega a 21 años, o sea, somos un equipo muy, muy joven, pues 
yo creo que tenemos muchas posibilidades de hacer un gran papel. Yo creo 
que podemos dar la sorpresa, el primer partido es contra Haro en cuartos de 
final, es un equipo que conocemos bastante bien y creo que si jugamos con-
centradas y como sabemos, pues podemos pasar y a partir de ahí, es un nivel 
bastante alto pero nosotras tenemos capacidad para dar el susto a cualquiera 
de los equipos del campeonato, además, jugamos en casa”.

EL NIVEL DEL VOLEIBOL EN GALICIA
“En los últimos años ha pegado una sorpresa muy grande. Desde que soy 
pequeña hay jugadoras destacadas en las generaciones. En mi época en Soria  
había seis jugadoras concentradas con la Selección el primer año y creo que 
el segundo éramos cinco. Ahora hay niñas que se lo están tomando muy en 
serio y se están implicando y tienen más opciones de jugar en equipos de alto 
rendimiento, es decir, en equipos de Superliga, así que creo que el nivel está 
subiendo bastante. Ahí tengo que romper una lanza por los entrenadores de 
cantera, que se están implicando un montón, sobre todo lo que estoy viendo 
aquí en Lugo, en categorías inferiores se están consiguiendo muchos éxitos a 
nivel nacional y se ve a las niñas muy contentas con lo que consiguen y sobre 
todo con mucho compromiso con el equipo”.

MEJOR JUGADORA GALLEGA DEL AÑO 2021 
“Estoy muy contenta. No estoy acostumbrada a las menciones y tal pero su-
pongo que el trabajo que estoy haciendo este año en Superliga y sobre todo 
el tener la suerte de representar al único equipo gallego que está en esta cate-
goría, pues también se ve un poquito reflejado y la verdad que es un gustazo 
que la gente reconozca el trabajo”.

CANTERANA DEL COLEGIO LICEO LA PAZ
“Estuve hace algo más de un año en el cole con la que fue mi entrenadora en 
esa época, Susana Bermúdez y recordamos cuando era más pequeña y tam-
bién estuvimos animando a las niñas, pues antes de que se suspendiera por la 
pandemia todo, ellas iban a jugar la Copa España y yo iba a jugar el all star, 
entonces al final era para darle ánimo a las niñas y disfrutar también, porque 
al final es un placer muy grande el poder volver al sitio en el que empecé. 
Cuando yo era pequeña y venían jugadoras, por ejemplo de Zalaeta, que era 
lo más próximo que teníamos, pues me encantaba. Al final, que venga una 
jugadora a desearte suerte o a animarte para una competición, además a la 
que nunca se había presentado el Liceo, porque es un colegio, siempre les 
gusta a las niñas. Después, pensar que he salido del mismo sitio que la capita-

na de la Selección Española y que muchas de las cosas que hemos conseguido 
ha sido gracias a su liderazgo, pues la verdad es que es un honor”.

SUBCAMPEONA DE ESPAÑA CON UN EQUIPO DE COLEGIO
“Fue impresionante. Habíamos ganado el Campeonato Gallego, creo que 
había sido en el año 2014 o 2015 y fuimos al Nacional, que había sido en 
Arriondas, en Asturias, y ahí sí que dimos la sorpresa y a lo grande. Nadie 
contaba con nosotras, con unas niñas de un cole de Coruña, del Liceo la Paz, 
pero nosotras teníamos una muy buena generación y además formábamos 
un grupo muy bueno, estábamos todas muy unidas y fue algo mágico, enci-
ma para nosotras, que era la primera vez que jugábamos un Campeonato de 
España de clubes, imagínate”.

UN SUEÑO POR CUMPLIR EN EL MUNDO DEL VOLEIBOL
“Así a corto plazo me gustaría muchísimo ganar la Copa de la Reina. Des-
pués, a nivel internacional, ya he tenido la experiencia de la Española pero en 
algún momento de mi vida me gustaría poder ir a un Campeonato de Euro-
pa. Ahora es más complicado, soy Universitaria y compaginar todo, exáme-
nes, la Superliga, etc, no es fácil, pero en algún momento de mi vida seguro 
que podré centrarme a tope en eso. Una vez termine la carrera también me 
gustaría jugar a nivel internacional en algún buen equipo de Europa”.

http://geoclimast.com
https://paradavella.es
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Diego Taboada acumula su undécima temporada al frente del primer equi-
po masculino del Emevé, el cual disputa la Superliga por tercer curso con-

secutivo, tras lograr el segundo ascenso de su historia con un proyecto basado 
en la casa. El lucense fue elegido como mejor entrenador gallego del año 
2021 en el mundo del voleibol en los premios Galicia Sport, tras imponerse 
en las votaciones a otros nominados de quilates como Jorge Barrero (Autos 
Cancela Zalaeta de Superliga 2 femenina), José Valle (Emeve de Superliga 
femenina) y Pablo Parga (Club Vigo Voleibol de Superliga 2 masculina).

TRAYECTORIA EN EL MUNDO DEL VOLEIBOL
“Yo comencé a jugar a voleibol con 13 años y a los 17 ya me hice entrena-
dor. Seguí jugando hasta los 30, hasta que las lesiones me impidieron seguir 
disfrutando y ahí fue cuando me dediqué un poquito más en serio lo de 
entrenador, ya de manera un poquito más profesional, por decirlo de alguna 
manera. Ahí fue cuando cogí el equipo, ascendimos al equipo a Superliga 
y estuvimos un año ahí, fue hace siete temporadas, posteriormente, en un 
segundo intento y tras cuatro años de trabajo con gente de la cantera, pues 
regresamos a Superliga y ahora llevamos tres temporadas. También estuve 
trabajando con Ricardo Maldonado, que es el entrenador del equipo nacio-
nal, estuve con categorías inferiores de la selección, estuve ocho años traba-
jando con él y ahí también pude disfrutar del aprendizaje de estar con uno 
de los mejores entrenadores del mundo. No quiero olvidarme de la Selección 
Gallega, soy seleccionador gallego desde los 24 años, el año pasado por fin 
conseguimos ser Campeones de España en categoría masculina, que nunca 
lo habíamos sido y bueno, así fue transcurriendo todo. Nunca me he olvida-
do de las categorías inferiores, es algo que siempre he llevado, además de ser 
entrenador de Superliga”.

LAS METAS DEL EMEVÉ
“Este año está siendo una temporada complicada para nosotros, tuvimos 
muchas lesiones y bastante graves y por otra parte, el equipo es muy joven 
y estamos sufriendo un poco más de lo debido. El Emevé se basa en la 
cantera, en la gente que va subiendo al primer equipo, que es algo muy 

DIEGO TABOADA: “el emevé se basa en la cantera”
El técnico del primer equipo masculino de la entidad lucense dialogó con la redacción de Galicia Sport.

Ficha técnica

Diego Taboada Campelo
42 años 
Lugo

Club actual: CV Emevé

Temporadas en el club: 22

Temporadas en senior masculino: 11

Palmarés: 
• Ascenso a Superliga (2013)

• Ascenso a Superliga (2019)
• Copa Principe (2018 y 2019)
• Clasificación play off (2020 y 

2021)
• Copa Galicia (2012, 2014, 

2019 y 2021)
• Campeón España con Galicia 

(2021)

https://www.galeno.es/web/index.php
http://www.pisofacilinmobiliaria.com/
https://goo.gl/maps/nR7EpobSRcCGxgDW9
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complicado de hacer, pues una cosa es tener cantera y otra cosa es tener 
cantera que pueda jugar a máximo nivel y ese es el objetivo principal, para 
a partir de ahí ir trabajando para mantener la élite y conseguir el mayor 
número de éxitos”.

LA AFICIÓN
“Aquí en Lugo tenemos un club muy grande. Son mas de 400 deportistas ju-
gando, además de los equipos de Superliga. Todo esto genera un movimiento 
muy grande alrededor del voleibol, porque hay familias, porque hay amigos, 
además somos un club bastante reconocido en la ciudad y nos siguen mucho. 
El deporte en general necesita otra vez al público, pues sin el público no es lo 
mismo, el deporte no parece igual, no parece el mismo deporte”.

EL MUNDO DEL VOLEIBOL EN GALICIA
“Quizás hay dos argumentos encontrados y totalmente opuestos. Uno es que 
a nivel nacional estamos en una posición muy buena, porque hay muchos 
equipos en Superliga, hay tres masculinos y uno femenino, además, la Su-
perliga 2 está repleta de equipos gallegos, entonces bueno, sí que es verdad 
que esos éxitos son debido a que hay clubes que lo están haciendo muy bien, 
que están haciendo un gran trabajo, también con las categorías inferiores, 
porque bueno, tanto el Emevé, como Boiro, como Calasancias saben lo que 
es obtener muy buenas posiciones en los Campeonatos de España, el equi-
po de Dumbría también, el Korbis de Monforte igual… Dígamos que hay 
muchos clubes que lo están haciendo muy bien, lo complicado que yo veo 
de esto es que la cantera llegue a jugar a un nivel alto, eso no es tan fácil y 
en los últimos años sí que se ha estado consiguiendo en Galicia, a nivel de 
selecciones autonómicas se están consiguiendo resultados muy buenos, en-
tonces, por ahí, el crecimiento del voleibol sí que ha sido muy grande. Pero, 
por otro lado, yo creo que seguimos teniendo un problema muy gordo, que 
yo creo que sufren todos los deportes pequeños que es no tener una ley del 
deporte que regule todo lo bueno que se está haciendo a nivel técnico, es de-
cir, que permita que los entrenadores tengan una estabilidad económica, una 
estabilidad emocional, pues no sabes cómo puede ser tu futuro si te quieres 
dedicar a esto. Los jugadores igualmente, los jugadores en este deporte, mu-
chos de ellos, alternan deporte y estudios o el trabajo y el deporte. Yo creo 
que eso está bien pero pienso que debería ser una opción personal y no una 
obligación por las circunstancias que vives, entonces, yo creo que una ley 
del deporte impulsaría al deporte a tener más profesionalidad, que al fin y al 
cabo es lo que más necesitamos”.

UN SUEÑO DEFINIDO EN POCAS PALABRAS
“Lo que más anhela un deportista o un entrenador, pues yo creo que es poder 
estar en un Campeonato del Mundo o en unos Juegos Olímpicos, eso es lo 
que todo deportista puede soñar”.

APOYOS ECONÓMICOS AL DEPORTE POLIDEPORTIVO
“Es muy importante el apoyo. Esto, extrapolándolo a otros países, como por 
ejemplo Italia o Francia, esto lo están haciendo de forma muy clara y mucho 
mejor. Todo parte de un tema gubernamental, pues si se legisla de forma 
que los apoyos sean mejores, que conlleven más publicidad, mas ayudas a la 
empresa, etc, todo sería diferente. Aún así, creo que también es un problema 
de publicidad, tanto de medios de comunicación, como de ayuntamientos, 
diputaciones e instituciones en general, pues creo que deben dar mucha más 
publicidad a todo tipo de deporte y no solo a un par de ellos en concreto”.

MEJOR ENTRENADOR EN LOS PREMIOS GALICIA SPORT
“Al final, hay veces que la gente te tiene en boca, otras que no, hay tempo-
radas que son mejores que otras y eso no depende de que seas mejor o peor 
entrenador, eso está claro. Aquí en Galicia hay grandísimos entrenadores y 
mucho mejores que yo pero yo estoy muy contento con el apoyo que recibo 
porque noto que la gente me tiene un respeto profesional muy grande y para 
mí eso es muy de agradecer, porque en el deporte no siempre es fácil, sobre 
todo cuando eres entrenador, el tener ese respeto y yo en este caso me siento 
muy querido por todo el mundo del voleibol lucense y gallego”.

https://www.merkokasa.es
https://www.abogadolugo.es
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diego quintela: el resurgir de una gran estrella
El pívot dejó atrás una grave lesión y desde el verano de 2020 vuelve a ser una pesadilla para los porteros.

Diego Quintela es un apasionado del balón desde que es un niño y comen-
zaba a corretear por las calles de su Arzúa natal. Desde muy pronto se le 

pudo ver destacar en las Escuelas Deportivas del concello, jugando con niños 
de hasta cuatro años más, pues solo había un equipo y competía en categoría 
alevín. De ahí al Riazor, donde terminó de formarse durante dos años en 
categoría juvenil, destacando sobre manera, lo que despertó el interés de los 
equipos más grandes de Galicia. Finalmente decidió unirse al proyecto del 
Autos Lobelle, por entonces uno de los grandes clubes del país, estando en 
la pelea con los grandes de tú a tú. En Santiago quemó etapas, debutó en el 
primer equipo, se consolidó en él e incluso tuvo tiempo de disfrutar de un 
título, tras aquella mágica Supercopa de España del año 2011. El declive del 
proyecto picheleiro hizo que Quintela tuviese que abandonar la casa en el 
año 2015, momento en el que fue fichado por el FC Barcelona. Con todo, 
los catalanes cedieron a Diego durante un año en Santiago, con lo que no 
fue hasta el curso 16/17 cuando se produce su debut como culé. En el Palau 
juega tan solo un curso, pues es traspasado a Palma, donde se desenvuelve 
tres campañas, para en el verano del 2020 aceptar la oferta del Pescados 

Ficha técnica

Diego Quintela Carril
06/08/1991
Arzúa (A Coruña)

Club actual: 
Pescados Rubén Burela.

Club del debut en LNFS:
Santiago Futsal

Otro dato de interes: 
Internacional con España.

Trayectoria: 
• Escolas Dportivas Arzúa
• Riazor FS
• Autos Lobelle juvenil
• Autos Lobelle “B”
• Autos Lobelle/Santiago Futsal
• FC Barcelona
• Palma Futsal
• Pescados Rubén Burela

Títulos: 
• Supercopa de España 2011 

(Autos Lobelle/Santiago Futsal)

https://www.casaogures.com
https://goo.gl/maps/EwRxyGWdT1ZrKpbi7
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Rubén Burela, regresando así a Galicia y reapareciendo tras 15 meses en el 
dique seco por una grave lesión. 

TEMPORADAS COMPLICADAS EN BURELA
No está siendo nada sencillo el regreso del Pescados Rubén Burela a la Pri-
mera División de la Liga Nacional de Fútbol Sala, ya que, entre otras cosas, 
competir con el presupuesto más bajo no es tarea sencilla, curso sí y curso 
también. Los naranjas cumplen su tercera temporada consecutiva en la élite, 
tras ganar un play out de permanencia ante el CD El Ejido, después de una 
destacada actuación de Diego Quintela, autor de dos dianas en el partido de 
vuelta (8-2) y de una en el de ida (2-3). El curso actual no está saliendo bien 
para los intereses gallegos pero queda muchísimo todavía y la realidad dice 
que tienen la permanencia a tan solo cinco puntos, con lo que alcanzar el 
reto es más que posible todavía.

INTERNACIONAL CON ESPAÑA DESDE 2013
Parece que fue ayer pero han pasado más de 8 años desde que Diego Quinte-
la fuese llamado por primera vez para formar parte de una convocatoria de la 
Selección Española absoluta de la mano de José Venancio. El pivot ya había 
sido anteriormente internacional sub 21 y debutó en una concentración de 
dos partidos ante Serbia. El de Arzúa declaraba lo siguiente por entonces 
ante los compañeros de La Voz de Galicia: “Me pilló por sorpresa comple-
tamente, no contaba para nada con esto. Me avisó Santi Valladares sobre las 
12:30 y me lo contó. Al principio no lo creía. Luego me lo comentó también 
Miguel y ya empecé a ver que no era una broma”.

DEBUTÓ CON GOL
El debut de Diego con España se produjo de la mano de Venancio un 2 de 
diciembre de 2013 en la localidad de Kragujevac (Serbia). El combinado na-
cional partía como favorito y se impuso por 1-6, marcando Pola, Miguelín, 
Raúl Campos (2), Rafa Usín y el propio jugador de Arzúa, encargado de ce-
rrar la cuenta, redondeando un debut soñado. España jugara de inicio aquel 
duelo con Juanjo, Adri, José Ruiz, Aicardo y Fernandao, entrando también 
en la rotación; Usín, Ortiz, Miguelín, Pola, Campos y el propio Quintela.

MEJOR JUGADOR GALLEGO DEL AÑO 2021
Diego Quintela se llevó el galardón a mejor jugador gallego del año en los 
premios Galicia Sport, tras imponerse en las votaciones a otros dos interna-
cionales de máximo nivel como Adri (O Parrulo) y Pola (Sporting Braga).

https://goo.gl/maps/L4eesYjA487M71zp9
https://www.opticadomar.es
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Es la más grande y no para de demostrarlo cada fin de semana sobre el par-
qué . Jessica Diéguez “Chiky” se ha hecho con el galardón a mejor jugado-

ra gallega por segundo año consecutivo, superando en las votaciones finales a 
otras tres cracks del fútbol sala nacional, Ale de Paz (Pescados Rubén Burela), 
Luci (Poio Pescamar) y Ana Rivera (Poio Pescamar). La de Verín se supera en 
el día a día y es la auténtica líder de un Ourense Envialia que vuelve por sus 
fueros, dejando poco a poco atrás un año y medio muy complicado en el que 
las lesiones mermaron al grupo en todo momento.

GALICIA SPORT: Jessica, lo primero, háblale a nuestros lectores de tu inma-
culada trayectoria en el mundo del fútbol sala, de las calles de Verín a la 
Primera División como se suele decir, ¿no es así?
JESSICA DIÉGUEZ: “Si, como bien dices mis inicios empezaron en las calles de 
Verín, empecé jugando en la calle con los niños de mi barrio, y hacíamos cam-
peonatos contra otros barrios. Más tarde me inscribí en las Escuelas Deportivas 
de Verín, porque el entrenador, que me había visto jugar en la calle, me dijo que 
me inscribiera. Empecé entrenando solo con niños, no había ninguna niña aún 
inscrita. Allí coincidí, años más tarde, cuando ya empezaban a anotarse niñas, 
con otra chica de las nominadas este año, Ana Rivera. Cuando hubo bastantes 
niñas anotadas fue cuando montamos un equipo femenino. Empezamos com-
pitiendo en Provincial y jugamos también en Autonómica, incluso mi madre, 
que antes de que yo empezara en esto no le gustaba que yo jugara, se hizo la 
presidenta de aquel club, FEMURO VERIN FSF.  Llegó entonces la llamada 
del antiguo Ponte Ourense, en el cual empecé solo viniendo a entrenar y com-
petía con el Verín. El segundo año ya fue cuando fiché por el Ponte Ourense. 
Echamos unos cuantos años yendo y viniendo a entrenar a Ourense todos los 
días desde Verín, pero mereció la pena. Y desde entonces aquí sigo en el mismo 
equipo, que ahora se llama OURENSE ENVIALIA. Y por muchos más...”

GS: Mejor jugadora del año 2021, tras imponerte en las votaciones a ju-
gadoras como Ale de Paz, Ana Rivera o Luci, premio justo y más que 
merecido, segundo galardón consecutivo además. ¿contenta?

JESSICA DIÉGUEZ “CHIKY”, UNA JUGADORA DE OTRA GALAXIA
La verinense se hizo con el galardón de mejor jugadora gallega por segundo año consecutivo.

Ficha técnica

Jessica Diéguez “Chiky”
29/04/90
Verín (Ourense)

Posición: Cierre

Dorsal: 3

Internacional: Sí

Partidos con la Selección:  6

Trayectoria: 
• Femuro Verín
• Ourense Envialia

Palmarés:
• Liga Española (2011)
• Copa de la Reina (2017)
• Supercopa de Españas (2013)

https://www.santanataller.es
https://www.tapiceriacarlos.es
https://www.paginasamarillas.es/f/ourense/pinturas-y-decoracion-a-a-hermanos-fernandez_196373245_000000001.html
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JD: “Estoy muy contenta por el premio, además como dices es el segundo 
año consecutivo que lo consigo. Cualquiera de las que estaban nominadas se 
lo merecían tanto o más que yo. Quería agradecer a toda la gente que se ha 
involucrado para que lo haya conseguido, que sé que fue muchísima gente. 
Todos esos días recibí el cariño de todos; familia, amigos, equipo, afición y 
demás gente que se ánimo a votar”. 

GS: Háblanos de ese vestuario que tantas alegrías dio a la ciudad de Ou-
rense en los últimos años y que tanto nos hizo disfrutar a los grandes 
amantes del fútbol sala femenino.
JD: “Somos como una familia, algunas llevamos muchos años juntas y la 
gente nueva que va entrando, intentamos integrarla lo antes posible y hacerla 
sentir bien desde el primer momento. Eso hace que nos unamos más y te da 
un plus diferente para competir”. 

GS: La campaña 2020/2021 no ha sido sencilla para el Envialia, las le-
siones y el covid estuvieron a la orden del día cada semana, ¿sufristeis 
mucho?
JD: “Sí, sufrimos mucho porque las lesiones fueron muy graves, muy seguidas 
y muy dolorosas, tanto para ellas como para nosotras. Hablamos de juga-
doras muy importantes y con experiencia. También, como dices, nos afecto 
el covid varias veces y no tuvimos la continuidad que nos hubiese gustado, 
pero lo importante es que todas las chicas se recuperaron bien y poco a poco 
pudimos volver a la normalidad”. 

GS: Y llegó 2021/2022, una nueva pretemporada, las cosas al principio 
no salían pero el Envialia volvió por sus fueros y a medida que va recu-
perando jugadoras vuelve a dar muchísima guerra.
JD: “Está temporada, al principio también tuvimos alguna lesión de menor 
gravedad, sumada a las que ya teníamos de larga duración, eso hizo que tu-
viéramos que jugar con pocas rotaciones y llegábamos al final de los partidos 
más cansadas. Con todo, sabía que en cuanto volviesen, tuviéramos la plan-
tilla más amplia y varios resultados positivos, todo iba a ir mejor y el equipo 
iba a ir hacia arriba”. 

GS: ¿Por dónde pasan los objetivos de aquí al final?
JD: “De momento estamos en todas las competiciones, algo bueno para no-
sotras, lo que nos mantiene vivas para luchar por todo lo posible. Uno de los 
objetivos ya lo hemos conseguido, que es clasificarnos para la fase final de la 

Copa de la Reina. Ahora tenemos que ir partido a partido y competir cada 
día al máximo”. 

GS: Un mensaje para esa afición que tanto te adora y te apoya. 
JD: “Darles las gracias por animarnos y apoyarnos siempre. Por haber estado 
votándome en este premio pero sobre todo por venir siempre a alentarnos”.

GS: Jessi, ya casi para terminar, sé que ya te están llegando las primeras 
ofertas para enrolarte en proyectos nuevos, ¿por dónde viene el futuro 
para la mejor jugadora gallega del año 2021? 
JD: “Yo no pienso en otra cosa que no sea el Ourense Envialia, es mi futuro 
más cercano y aquí estoy muy bien, muy contenta y feliz”. 

GS: ¿Qué te ha parecido la iniciativa de la revista Galicia Sport de premiar 
a los mejores deportistas y a las mejores deportistas del año en las dife-
rentes modalidades deportivas?
JD: “Me parece una excelente iniciativa, se le da mucha visibilidad a deportes 
que casi no la tienen, sobre todo al femenino, que gracias a premios como 
estos se hace más visible”.

GS: Si nos dejamos algo en el tintero, tienes la palabra para poner el bro-
che final a esta entrevista.
JD: “Nada, que muchas gracias por todo, y por haberme metido es esa lista de 
nominadas. Espero que sigáis creciendo y que podáis celebrar muchas más 
ediciones de los premios Galicia Sport”.

https://www.novaxestion.com
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El Seleccionador de Japón en el ciclo mundialista que finalizó el pasado 
año 2021 se llevó el galardón a mejor entrenador gallego del año en los 

premios Galicia Sport, imponiéndose en las votaciones a Iván Cao “Lucas”  
y a Diego Ríos. Hablamos de Bruno García, un técnico con una trayectoria 
inmaculada en el mundo del fútbol sala y que viene de triunfar a lo grande 
en el país del sol naciente. “Me hace muchísima ilusión este premio. Lo 
primero, agradecer a todos los que han votado, agradeceros a vosotros por 
organizar iniciativas que ayuden a crecer el deporte, porque todo lo que sea 
difundir y hacer crecer nuestro deporte, yo estoy muy agradecido con todos 
los que trabajáis en eso. Después, quiero felicitar a mis colegas que estuvieron 
ahí nominados también, pues se merecen esto también muchísimo, ya que 
están trabajando muy bien en sus proyectos. Tanto Iván como Diego son 
grandísimos entrenadores. Yo animo a la afición a seguir votando cuando se 
presenten estas oportunidades y que cada vez más gente se enganche. Siem-
pre es bonito que se acuerden de uno y estoy muy agradecido a todo el mun-
do”, declaró el técnico departamental a nuestro departamento de redacción.

GALICIA SPORT: Bruno, el 2021 fue un año inolvidable en lo personal, no-
minado incluso a mejor entrenador del mundo, imagino que la satisfac-
ción es enorme.
BRUNO GARCÍA: “Sí, deportivamente fue un año muy bueno, había un Mundial 
de por medio y siempre que hay un Mundial pues la temporada es diferente. 
Hay que pensar que cuando hablamos de selecciones, te preparas para com-
petir cada cuatro años a nivel Mundial y cada dos a nivel continental. Al final 
son cuatro años que estás trabajando para poder brillar un mes y cuando ha-
blas a nivel deportivo, pues también hay que tener en cuenta que estuvimos 
un montón de tiempo en burbujas, pasando test de antígenos y PCR cada 
día, al final es duro, hay que vivirlo para saber lo qué es. A partir de todo esto, 
pues bueno, ha sido un gran año, se vio reflejado con las nominaciones, ya 
no solo a lo de mejor entrenador del mundo, sino también a mejor selección 
del mundo y eso es un auténtico orgullo y cierra un 2021 inolvidable”.

GS: Fueron 5 años en el país del sol naciente y decidías cerrar ciclo, ¿espe-
rando ya nuevas aventuras o toca descansar un poquito primero?
BG: “Sí, era algo que teníamos pactado desde el principio con la Federación. 

Yo venía de un Mundial con Vietnam, anteriormente estuve en Perú y en 
China y bueno, cuando estás en un país que no es el tuyo, además bastante 
lejos y demás, pues sí que es verdad que tratas de identificar rápido los ciclos 
para que sea un proyecto bien definido y en este caso sabíamos que era un 
ciclo mundialista, un ciclo de cuatro años pero que debido a la pandemia se 
extendió hasta los cinco. Fueron cinco años muy buenos, muy exigentes a 
todos los niveles y hemos podido cerrar la etapa de una manera muy exitosa”.

GS: ¿Cuál fue la clave para la evolución del fútbol sala en Japón?
BG: “Cuando hablamos de evolucionar un deporte en un país, es difícil con-
centrar todo en solo un factor o en una clave. Nosotros hemos invertido en 

“el año 2016 marcó un punto de inflexión en el fútbol sala”
Bruno García fue elegico como mejor entrenador gallego del año 2021 en los premios Galicia Sport.

Ficha técnica

Bruno García Formoso
06/06/1974
Ferrol (A Coruña)

Club actual: Agente libre

Última expetiencia:
Seleccionador Nacional de Japón
(Mundial 2021)

Trayectoria Selecciones: 
• Perú

• Vietnam
• Japón

Trayectoria clubes LNFS: 
• Boandanza Fene
• O Parrulo
• Córdoba
• Leis Pontevedra
• Azkar Lugo
• Granada

https://www.escayolasxacobeo.com
https://www.peluqueriaparisferrol.com
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la formación de técnicos, en estructurar muy bien las categorías inferiores, 
teníamos un déficit entre la selección absoluta, que cuando yo llegué tenía 
una media de edad bastante alta, y la próxima selección que era la sub 20, 
teníamos ahí la categoría sub 23 que no la teníamos bien atendida y ese re-
cambio generacional no lo teníamos garantizado. Entonces hemos invertido 
mucho durante todos estos años para que la salud del fútbol sala sea lo más 
positiva posible y ahí hicimos un programa de captación de talentos. Viaja-
mos por todo Japón, nos desplazábamos, tanto mi staff como yo, a trabajar 
con chicos más jóvenes, pues para captarlos y ver cómo podíamos llamarlos 
a las categorías inferiores y hubo una suma de muchos factores que provocan 
que la salud de un deporte en un país mejore y al final se vea reflejado en 
éxitos deportivos. No solo fue el gran Mundial realizado, pues, por ejemplo, 
también somos los actuales campeones de Asia sub 20, que fue muy impor-
tante para todo el desarrollo que estábamos hablando”.

GS: ¿Echas de menos los clubes o ya te adaptaste más a las selecciones?
BG: “Los dos ámbitos me encantan. Yo en España entrené durante 12 años 
a seis clubes de la Liga Nacional, es decir, es donde yo realmente me labro 
un caché como entrenador, ahí es donde mi prestigio comienza a subir, pues 
mejor liga del mundo, que es España y dirigiendo a seis clubes diferentes, 
pues te posiciona, no solo a nivel nacional, sino también internacional. De 
ahí ya vino lo demás, he dirigido en cuatro países, a tres selecciones diferen-
tes, que fueron Perú, Vietnan y Japón, además de a dos clubes de la Superliga 
China. Tengo experiencia en los dos ámbitos, me encantan los dos ámbitos, 
es verdad que son diferentes pero tienen muchas cosas en común, tienen un 
hilo conductor parecido. El club te da el día a día, el estar en la cancha conti-
nuamente y demás y el poder competir una o dos veces por semana durante 
once meses. Después, la selección es diferente, pues esa dinámica semanal 
tienes que organizarla viajando mucho, mucho scauting, trabajar mucho en 
la captación de jóvenes talentos y técnicas diferentes, pero luego te da la po-
sibilidad de jugar de manera concentrada un Mundial o una Copa Asia y eso 
son como píldoras muy concentradas, en donde te juegas dos años en diez 
días o cuatro años en un mes. Entrenar a clubes y a selecciones es diferente 
pero en los dos ámbitos me encuentro muy bien”

GS: Lo que innegable es que a día de hoy, el fútbol sala se expandió por 
todo el mundo y los Mundiales ya no son solamente cosa de dos.
BG: “Hay un momento clave, un punto de inflexión en nuestro deporte, que 
es el  año 2016. Ahí se jugó el Mundial de Colombia, hasta ese momento 
había un duopolio que formaban Brasil y España, pues ninguna otra selec-

ción había ganado el Mundial y en ese 2016 se rompe ese duopolio y entra al 
cuadro de honor; Argentina como Campeona del Mundo, Rusia como sub-
campeona, Irán como tercera y Portugal como cuarta y no solo eso, sino que 
otras dos selecciones asiáticas, Vietnam, que la dirigía yo en ese momento, y 
Tailandia, estuvieron entre las dieciséis mejores del mundo. Ahí ya hay una 
globalización enorme, ya deja de ser solo Brasil y España, ahí llegan Argenti-
na y Rusia y Asia ya aporta calidad al panorama internacional. Luego, ahora 
en el 2021, incluso Africa, con Marruecos, entra también en ese panorama, 
entonces la globalización ahora mismo es muy grande y muy buena, porque 
el que haya cada vez más selecciones candidatas da una riqueza enorme”.

GS: Bruno, si miramos a Galicia, aquí sí que estuvimos mejor, es evidente.
BG: “Yo soy un enamorado de mi tierra y nunca he dejado de seguir la actua-
lidad del fútbol sala gallego y es verdad que en la década anterior sí tuvimos 
mucha más presencia en la Liga Nacional. En esta crecimos mucho en el 
femenino, eso sí que está ahí y comparado con la última década está mucho 
más fortalecido pero en el masculino hay pocos clubes en la élite. Llegamos 
a tener cuatro equipos en Primera y seis u ocho en Segunda, Galicia era un 
referente muy grande en cuanto a número de clubes en Liga Nacional. Ahora 
mismo bajó Parrulo a Segunda, tenemos solo a Burela en Primera, ya que 
hubo proyectos que se han caído por el camino como pueden ser Santiago, 
Lugo, etc, proyectos que eran muy fuertes y que por desgracia no pasan por 
su mejor momento o han desaparecido por diferentes motivos. Somos una 
tierra con mucha tradición y pioneros en España del fútbol sala, una referen-
cia de siempre en todas las categorías, tanto de clubes como de selecciones 
pero sí es verdad que toca seguir trabajando y reforzando desde todos los 
ámbitos. La Federación está trabajando muy bien y creo que por ahí vamos 
a ir fortaleciendo y luego hay proyectos que tienen que seguir persistiendo y 
devolver a Galicia a ese número de clubes importante que la representaban”.

https://www.instagram.com/voferrol/?hl=es
https://www.paxinasgalegas.es/recambios-dakar-noia-slu-148697em.html
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Adrián Alonso Pereira, más conocido en el mundo del fútbol sala como 
“Pola”, es una de las figuras mundiales desde hace más de una década y 

en este curso 2021/22 inició una nueva aventura en su carrera deportiva, 
yéndose a jugar a Portugal, a un club con un futuro esplendoroso como el 
Sporting Braga. El protagonista de la siguiente entrevista fue el ganador del 
premio Galicia Sport a mejor jugador gallego del año 2021 jugando en el 
extranjero.

GALICIA SPORT: Adrián, no puedo comenzar sin preguntarte por tu nuevo 
proyecto, ahora en tierras portuguesas, Sporting Braga, ¿cómo van las 
cosas en estos primeros meses?
ADRIÁN ALONSO: “Pues por ahora muy bien, estoy disfrutando mucho, estoy 
completamente adaptado a la ciudad, al país, a la liga, que quizás esto fue lo 
que más me costó al principio, pues a pesar de tener minutos desde el prin-
cipio, esta liga es diferente a la española, y ya te digo, estoy muy contento 
y muy feliz en esta nueva etapa. Después de estar tantos años compitiendo 
en Inter, estar compitiendo en lo más alto, llegar a un proyecto como el de 
Braga, que es tan ambicioso, pues me ha motivado. Creo que he acertado 
100% al venir aquí”.

GS: Nos hablas de la adaptación a la liga, desde tu punto de vista, ¿qué 
diferencias hay entre la liga portuguesa y la española?
AA: “Yo creo que la liga portugesa tiene un ritmo de juego más rápido, es un 
juego más técnico, mientras que en la liga española es todo más táctico, más 
profesionalizado, con más lectura del juego. Aquí, por el tipo de jugadores 
que hay, pues hay mucho jugador de uno contra uno y los partidos siempre 
son más rápidos, más de idas y venidas por decirlo de alguna manera”.

GS: ¿Cómo afronta el club el mundo del fútbol sala?
AA: “Este año el Braga dio un paso al frente, un paso para llegar a estar ahí arri-
ba con Sporting y Benfica, ese es el objetivo a medio plazo. Este año han hecho 
un gran esfuerzo, trayéndonos a Lisandro y a mí y también a dos brasileños 
ahora en el mercado invernal, también está Joel Rocha de entrenador desde 
hace unos meses y el objetivo es crecer, intentar luchar y soñar con estar en las 
finales. Ya te digo, crecer y por qué no soñar con luchar por un título”.

GS: ¿Tiene sus ventajas el competir para un club que también tiene fút-
bol?
AA: “Sí, al final tenemos todo lo que tienen ellos detrás. Está la ciudad de-
portiva, vamos a tener dentro de unos meses un pabellón propio, el cual está 
terminando de construirse... Eso dará otro salto de calidad a la sección y ya 
te digo, muy bien, al final, somos uno más dentro de este gran club y es un 
auténtico placer jugar aquí”.

GS: Está jugando la Selección el Campeonato de Europa, ¿aún te ves vol-
viendo en un futuro o eso lo ves lejano?
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adrián alonso “pola”: “es un placer jugar en el braga”
El ganador del premio Galicia Sport a mejor jugador gallego en el extranjero vive su primer año en Portugal.

Ficha técnica

Adrián Alonso Pereira “Pola”
26/06/1988
Vigo (Pontevedra)
Debut deportivo: 
2004, Redondela FS.

Club actual: Sporting Braga

Demarcación: Ala/Cierre

Trayectoria: 
• FS Redondela

• Lobelle Santiago
• Inter Movistar
• Sporting Braga

Palmarés clubes:
• Copa de España y Supercopa 

de España con el Lobelle.
• 6 Ligas, 5 Copas de España, 2 

Copas del Rey, 3 Supercopas y 
2 Copas de Europa con Inter.

• Eurocopa 2016 con España.

https://www.persianaslaguia.es
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AA: “No descarto poder volver pero no es mi prioridad ahora mismo, mi 
prioridad es estar bien en el club, yo estoy compitiendo bien, estoy a un 
buen nivel aquí en Braga y no depende de mí ir a la Selección. Ya te digo, mi 
prioridad es estar bien aquí, que es el club que me paga, es donde convivo 
día a día y después lo otro ya es secundario, ya no depende de mí, depende 
de que el seleccionador me vea o no y crea que soy importante o que puedo 
ser importante o que puedo ser una pieza para la Selección. A día de hoy 
llevo unos meses sin ir, no he ido al Mundial, no he ido al Europeo, pero 
no descarto volver, no he dejado la Selección y estoy aquí, si quieren contar 
conmigo siempre es un verdadero honor defender los colores de España”.

GS: Mirando a Galicia un poquito y en este caso a Santiago de Compos-
tela, ¡qué recuerdos aquel Lobelle!
AA: “Son recuerdos muy bonitos, parece que fue hace muchísimo tiempo, es 
cierto que fue hace bastante pero a la vez tampoco tanto. Recuerdo felicidad, 
recuerdo ese momento en el que eres joven y todo se vive de forma más in-
tensa y una época muy bonita de mi vida. Yo llegué al Lobelle y en dos años 
pasé a formar parte del primer equipo de manera definitiva, pasé a luchar por 
ganar títulos y a los tres o cuatro años de llegar a Santiago ya debuté con la 
Selección. Al final fue una etapa muy rápida de mi vida y muy bonita, donde 
se inició toda esta gran carrera que he podido desarrollar hasta el día de hoy”.

GS: Estabas en la plantilla que había ganado la Copa de España en Zara-
goza y también en la que ganó la Supercopa posteriormente y la que lle-
gó a otra final copera en Fontes do Sar contra El Pozo Murcia, ¿no es así?
AA: “La Copa del Rey de Zaragoza fue muy especial y eso que no jugué, 
pues yo estaba allí, llegué en agosto, en septiembre empecé a entrenar con el 
primer equipo con tan solo 17 años y en enero fui convocado para la Copa 
de España. No esperaba ir, es verdad que no jugué ni un minuto pero lo dis-
fruté como un enano. Ver ese ambiente allí, me acuerdo de un pensamiento 
que tuve allí, yo dije allí en Zaragoza, yo quiero jugar a esto para vivir estos 
momentos, estos pabellones llenos, estas competiciones tan bonitas, etc. Por 
suerte o por trabajo, como queramos llamarle, lo he vivido bastante”.

GS: Adri y la final de Fontes do Sar contra El Pozo, en aquella fase final en 
Santiago que tanto vivió la ciudad y Galicia entera, nos la quitaron de los 
fuciños como se suele decir, no pudo haber nada más cruel.
AA: “Sí, perdimos esa final de Copa de España y ese mismo año también 
perdimos la final de la Supercopa que se había jugado en Vigo, luego al año 
siguiente es cuando ganamos el título de Supercopa que tiene Lobelle. Es 

difícil perder pero hacerlo de la manera que perdimos esas dos finales, las 
dos en la prórroga y pudiendo haber ganado ambas, duele mucho. La de la 
Supercopa íbamos ganando a falta de once segundos y en la Copa de España 
en Sar, un gol que pasa claramente la línea no nos lo dan pero bueno, son 
cosas del deporte que no queda otra que asumir”.

GS: Después pasas a jugar a Inter, yo creo que el equipo más grande de 
España, el equipo por excelencia del fútbol sala nacional. 
AA: “Sí, realmente por palmarés es el club más grande del mundo. Ahí es don-
de acabé de explotar, fui también muy feliz, conseguí ganar muchos títulos, 
conseguí ser importante en el club, en la Selección y fue una etapa de mi vida 
que no me hubiera imaginado cuando salí de Santiago hacia Madrid”.

GS: No puedo dejar de preguntarte por uno de mis ídolos en el mundo 
del periodismo, por José María García, ¿es tan apasionado como parece?
AA: “La verdad es que es un gran hombre, nunca ha tenido una mala palabra 
hacia mí, todo lo contrario, siempre me ha ayudado en todo lo posible, ha 
sido muy amable, muy generoso en todo y para mí es un diez como persona. 
En todos los años que he estado con él allí, me lo ha demostrado en el día a 
día. Viviendo el fútbol sala, pues sí, lo vive mucho y además sufre muchísi-
mo, sobre todo cuando no ganábamos se veía que lo pasaba mal”.

GS: Ganador del premio Galicia Sport a mejor jugador gallego jugando 
en el extranjero, siempre es especial que la gente se acuerde de uno.
AA: “Sí, sí, está claro, sobre todo en casa. Al final, yo salí muy pronto de Vigo, 
no llegué a jugar en Vigo a nivel profesional, porque al final solo hubo un 
proyecto fugaz que no dio para mucho y siempre cuando uno sale de su casa, 
siempre es más difícil el ser recordado, el ser tenido en cuenta y la verdad que 
en todos estos años, yo he tenido el privilegio de ser reconocido por mi ciu-
dad, por mi comunidad autónoma y para mí es un orgullo, siempre lo digo”.

https://www.paxinasgalegas.es/anovacons-576195em.html
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Pablo Cabana se destapó como uno de los deportistas gallegos con más fu-
turo, tras brillar en los últimos años sobre manera, haciéndose con entor-

chados de mucha categoría. En los próximos meses llegará un gran cambio 
a su vida, ya que se trasladará a Estados Unidos para estudiar la carrera de 
“Matemáticas relacionadas con la programación de videojuegos”, mientras se 
sigue formando en el mundo de la natación.

COMIENZOS EN EL MUNDO DE LA NATACIÓN CON 6 AÑOS
“Empecé en el CN Ponteareas con 6 años. Fue un poco por casualidad, mi 
madre se había apuntado y yo empecé a ir con ella. Desde entonces sigo en el 
mismo club, siempre estuve aquí entrenando y compitiendo”.

EL AÑO 2017 FUE EL DEL DESPEGUE DEFINITIVO
“Sí, luchamos bastante. En el año 2017 fui a mi primer Campeonato de Es-
paña, quedé campeón y tres veces subcampeón, nadé en diferentes pruebas. A 
partir de ahí seguí entrenando para conseguir resultados. En el año 2018 parti-
cipé en mi primer Europeo de aguas abiertas y también en mi primer Mundial 
y en 2019 volví a ir al Europeo. El año pasado no hubo tanta suerte, veníamos 
de la pandemia y estamos trabajando duro este año para intentar volver a ir”.

EL TRASLADO A ESTADOS UNIDOS
“Pues sí, sí, firmé con una universidad de Estados Unidos para ir a estudiar 
allí la carrera y seguir formándome allí. Sobre agosto me marcho para allí para 
comenzar una nueva etapa en mi vida- Es una suerte poder estudiar y a la vez 
seguir formándome en la natación, así que no puedo pedir más. Voy a estudiar 

PABLO CABANA: “ENTRENO TODOS LOS DÍAS MENOS EL DOMINGO”
El nadador del Club Natación Ponteareas se trasladará a Estados Unidos el próximo mes de agosto.

Ficha técnica

Pablo Cabana
23/01/2004
Ponteareas (Pontevedra)

Club actual: CN Ponteareas.

Trayectoria: 
Siempre en el Club Natación 
Ponteareas, desde los 6 años, edad 
a la que comenzó en el mundillo.

Logros más destacados:
• En 2018 fue octavo en el 

Europeo junior de aguas 
abiertas y undécimo en el 
Mundial junior de aguas 
abiertas. 

• En el 2019 fue décimo en 
el Europeo junior de aguas 
abiertas

• Campeón de España y de 
Galicia en múltiples ocasiones.

https://xhuao.es


II PREMIOS GALICIA Sport 2021 • 69
NATACIÓN - MEJOR NADADOR

Matemáticas relacionadas con la programación de videojuegos porque en Estados Unidos no 
hay Diseño y desenvolvimiento de videojuegos, así que voy con las mates relacionadas con el 
mundillo, por decirlo de alguna manera”.

SUEÑOS DE FUTURO
“Una Olimpiada es mucho decir, no podemos pensar en eso por ahora. A mí me gustaría 
regresar este año al Europeo, esa es la meta a corto plazo en cuanto a resultados. Con todo, lo 
que más quiero es intentar seguir mejorando y que nunca me falten ganas para seguir entre-
nando y haciendo lo que me gusta”

ENTRENAMIENTOS Y ALIMENTACIÓN
“Entreno todos los días menos el domingo, hago unas 30 horas de entrenamiento a la semana 
de manera aproximada. En el deporte es muy importante la alimentación. Yo tengo un nutri-
cionista en el CGT de Pontevedra, que es donde estoy becado en la actualidad”. 

SUS ENTRENADORES EN EL CENTRO DE ALTO RENDIMIENTO
“En el CGT estoy con Luisa Domínguez y con Fernando Zarzosa y la verdad es que estoy 
muy contento con los dos, ya que me ayudan muchísimo en el día a día para poder aumentar 
las prestaciones”.

EL CN PONTEAREAS
“El CN Ponteareas no es que sea un club muy grande, como puede ser por ejemplo el Galaico 
o clubes así. Nosotros somos un club de pueblo pero somos seguramente el club de Galicia 
que más ganas le pone a la hora de competir para conseguir logros de equipo. Trabajamos 
bastante duro para llegar a las metas, para conseguir lo que queremos”.

LA NATACIÓN EN GALICIA NO ESTÁ AL NIVEL DE LAS GRANDES COMUNIDADES
“Está claro que la natación en Galicia no es tan buena como en otras comunidades, como 
pueden ser Cataluña, Andalucía, Valencia o Madrid, que yo pienso que son las comunicades 
top en cuanto a natación, son los mejores, tienen mucho nivel y son muy, muy buenos. Aquí 
hay dos piscinas de 50 metros que se pueden utilizar con garantías y por ejemplo en Catalu-
ña, cada club tiene una piscina de 50 metros para entrenar, eso viene muy bien para poder 
mejorar. Las instalaciones son muy importantes”.

MEJOR NADADOR GALLEGO EN LOS PREMIOS GALICIA SPORT 
“A mí me alegra bastante haberlo conseguido. También tengo que decir que pienso que se lo 
merecía más Miguel que yo, porque Miguel llevó una trayectoria increíble pero bueno, esto 
es así y solo puedo dar las gracias a toda la gente que se volcó votándome”. 

https://santiagoroma.com/es/


www.jlpublicaciones.com

70 • II PREMIOS GALICIA Sport 2021
NATACIÓN - MEJOR NADADORA

Carla Carrón se llevó el galardón a mejor nadadora gallega del año 2021 en 
los premios Galicia Sport, tras imponerse en las votaciones a otras grandes 

promesas como Paula Otero (CN Arteixo), Ana Cernadas (Club Fluvial) y 
Rosalía Marín (CN Coruña). Cuando hablamos de Carla, lo hacemos de 
una deportista top desde que es una niña, la cual compite para el CN Arzúa, 
haciendo las delicias de todos sus paisanos, que la apoyan desde la distancia 
en cada campeonato al que se desplaza. La joven está becada en el Centro 
Gallego de Tecnificación Deportiva de Pontevedra y es sin duda una de las 
grandes esperanzas de la natación nacional con tan solo 16 años. El curso 
2021 fue espectacular para ella, llegando el momento más álgido a finales 
del mes de noviembre, ya que fue capaz de hacerse con dos oros en categoría 
absoluta en los Campeonatos de España de invierno. Carla se llevó los 400 
metros libre con un registro de 4:07.55, mejor marca gallega de la historia en 
una deportista de 16 años. En los 800 metros volvió a emocionar a los pre-
sentes, colgándose nuevamente el oro con un tiempo de 8:25.34, superando 
a nadadoras que llegaron a estar en los pasados Juegos Olímpicos de Tokio.

CARLA CARRÓN: la promesa 
que se convirtió en realidad
La nadadora se proclamó Campeona de España 
absoluta en 400 y 800 metros libre con tan solo 16 
años.

Ficha técnica

Carla Carrón
16 años
Arzúa (A Coruña)

Club actual: CN Arzúa.

Dato de interés: 
Becada en el Centro de 
Tecnificación Deportiva de 
Pontevedra.

Logros más destacados en 2021:
• Campeona de España 400 

libre
Marca: 4:07.55
Categoría absoluta

• Campeona de España 800 
libre
Marca: 8:25.34
Categoría absoluta

https://www.paxinasgalegas.es/agricola-sebio-20202em.html
https://www.centrowebs.com
https://www.paginasamarillas.es/f/a-pedra-furada/pedro-brandon-negreira_201246576_000000001.html


https://galastur.es
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Santi Escudero es el coordinador de un Club Natación Pabellón de Ouren-
se que viene de llevarse el galardón en los premios Galicia Sport a mejor 

entidad gallega del año 2021, tras imponerse en las votaciones a clubes de la 
talla de CN Galaico de Pontevedra, CN Ponteareas y Club Fluvial de Lugo. 
El protagonista de la siguiente entrevista lleva toda la vida en el Pabellón y 
nadie puede haber mejor que él para hablarnos de historia, actualidad, sue-
ños y futuro. 

NACIMIENTO DEL CN PABELLÓN OURENSE
“Nuestro club se formó en el año 1971. Previo a esto hubo una inquietud 
en la ciudadanía ourensana, pues antiguamente los nadadores nadaban en el 
río Miño y se puede decir que ahí fueron los inicios. Después se materializó 
todo con la construcción del Pabellón de los Deportes y con la construcción 
de la piscina de 25 metros y luego, ya en el año 1978, llegó la piscina de 50 
metros. Digamos que esas fueron las raíces del CN Pabellón Ourense”.

NÚMERO DE LICENCIAS DE LA ENTIDAD
“Ahora mismo en la sección de natación rondamos las 240 licencias. A nivel 
de Galicia somos de los que más tenemos y ahí seguimos una temporada más 
formando nadadores de calidad de la mejor forma que podemos”.

AÑO 2021 EXTRAÑO POR LA PANDEMIA
“El 2021 fue un año raro y extraño. Debido al tema de la pandemia, no 
pudimos hacer lo que queríamos, aunque sí que es cierto que mantuvimos 
el tipo en prácticamente todas las competiciones. Tuvimos mucha suerte, ya 
que desde el patronato de deportes del Concello de Ourense nos pusieron 
muchas facilidades, yo sé que en otras provincias y en otras ciudades fue todo 
lo contrario, por eso estamos muy agradecidos. Al final pudimos participar 
en prácticamente todo el calendario gallego y en parte del calendario nacio-
nal con actuaciones más o menos relevantes. Evidentemente no fue de los 
mejores resultados en la historia del Pabellón, pero viniendo de todo lo que 
veníamos es para estar contentos”. 

“recuperar las piscinas de oira es un sueño para mí”
El coordinador principal del Club Natación Pabellón de Ourense estuvo con la redacción de Galicia Sport.

Ficha técnica

Club Natación Pabellón
1971
Ourense

Números de licencias: 240

Coordinador principal: 
Santi Escudero

Nominados premios Galicia Sport 2021: 
• Club Natación Pabellón
• Club Natación Galaico
• Club Natación Ponteareas
• Club Fluvial de Lugo

https://www.paxinasgalegas.es/arnela-albañileria-512997em.html
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LA PASIÓN DE SANTI ESCUDERO POR LA NATACIÓN
“Mi pasión nace por mi padre. Mi padre ya era entrenador del club, fue 
profesor de natación y digamos que fue uno de los fundadores de esta ins-
titución. Mi padre era de los que nadaba en el río en los años 50 y por ahí 
vino todo. Yo desde pequeñito estuve relacionado con el mundo de la nata-
ción, prácticamente nací aquí en el Pabellón, pasaba más tiempo en el club 
que en mi casa y como muchos en aquella época, evolucionando desde ahí 
y disfrutando mucho. Fui nadador aquí en el Pabellón y pasé por todas las 
categorías, prácticamente acudiendo a todos los campeonatos nacionales y 
bueno, llegó un momento que ya compaginé la parte deportiva con lo que 
es la formación”.

NIVEL DE LA NATACIÓN GALLEGA
“La natación gallega tiene buen nivel, el nivel medio es muy bueno, falta 
perfeccionar cositas en la natación de base y otras cosas pendientes con la 
natación de alto nivel pero digamos que tenemos un núcleo medio que es 
fuerte. Igual hay que buscar alternativas para llegar a ser de alta competición, 
pero ya sabes que es un tema complicado, el de la alta competición. Después, 
por debajo, lo que te decía, podemos perfeccionar cosas en la base para tra-
bajar mejor, ya que hay deportes que son más atractivos que el nuestro y por 
ahí se nos escapan cosas, se nos escapan licencias, se nos escapan nadadores, 
etc. Los nadadores si no te van a la piscina, si no los ves, si no los enganchas, 
si no ves cómo nadan, pues no sabes si tienen esas cualidades natatorias para 
en un futuro llegar arriba. Digamos que nos falta un poquito eso para dar 
un paso más, esa pequeña selección de la base de trabajo y que siempre es 
fundamental”.

EL SUEÑO DE UNA INSTALACIÓN PROPIA
“Tener una instalación propia sería la leche pero yo me conformo con volver 
a tener lo que tuvimos en los años 90. Y con esto me explico, debemos de 
ser la única provincia que en los años 70 apostó a tope por el tema de las 
piscinas, fuimos pioneros en esas épocas teniendo una piscina de 25 metros, 
una piscina olímpica en el Pabellón de Los Remedios y también teníamos 
las piscinas de Oira, que había separadas varias piscinas, unas eran públicas y 
otras privadas. En esas privadas había otra piscina olímpica, otra piscina de 
25 metros y una piscina de iniciación. Todo eso se perdió, se perdió porque 
en el año 2007 o 2008 los políticos de aquel momento decidieron cerrarlo, 
entregar eso a una empresa y fue la empresa quien las explotó, entonces se 
cargaron la piscina, se cargaron todo y un sueño igual sería eso, recuperar lo 
que era nuestro, de todos los orensanos”.

https://www.facebook.com/SalonesBetanzos
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El Club de Remo Cabo de Cruz ha sido elegido por segundo año con-
secutivo como mejor club gallego en el mundo del remo de banco fijo 

en los premios Galicia Sport, imponiéndose en las votaciones a la Sociedad 
Deportiva Samertolameu y al CR Rianxo, los otros dos nominados en esta 
ocasión. Los de Boiro son sin duda la entidad más potente en la actualidad 
y así se demuestra en las traineras, compitiendo en la Liga ACT en categoría 
masculina y salvando la categoría sin ningún tipo de problema una vez más. 
En categoría femenina, las cosas también marchan y las rojillas se llevaron 

el título de Liga Gallega, acudiendo al play off de ascenso a ACT, en el que 
tan solo se puso en juego una plaza para cuatro equipos, llevándose el gato 
al agua las vascas de Tolosaldea Arraun Kluba. El curso 2022 será impor-
tantísimo para las embarcaciones femeninas, ya que de una vez por todas se 
pasará de cuatro a ocho equipos en la máxima división a partir de 2023, con 
lo que ascenderán de manera directa los dos primeros clubes clasificados de 
la Liga Gallega y los dos primeros de la Liga ETE (Liga Vasca), disputando 
los terceros clasificados la promoción contra el colista de la ACT.

nuevo año de éxitos para el club de remo cabo de cruz
La entidad boirense volvió a salvarse en la Liga ACT masculina y a ganar la Liga Gallega femenina.

https://pasarela42.es/
https://goo.gl/maps/vu3MhdLeWUGFDXgZA
https://goo.gl/maps/4yn7H9BY4SnwDRQc6
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Ficha técnica

CR Cabo de Cruz
1979
Boiro (A Coruña)

Presidente: 
Daniel Vázquez

Competiciones principales 2022:
• Liga ACT masculina
• Liga Galega A masculina
• Liga Galega femenina

Resultados 2021:
• Campeones Liga Galega 

femenina

• Octavos en Liga ACT 
masculina

• Terceros en Liga Galega 
masculina

Objetivos 2022 en traineras:
• Ascenso a la ACT femenina.
• Permanencia en la ACT 

masculina
• Permanencia en Liga A 

masculina.

Patrocinador principal: 
• Rianxeira

https://www.clinicadelpieoscarmayan.es
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ATLETISMO - mejor atleta masculino

Adrián Ben ha vuelto a enamorar en el año 2021 y lo ha vuelto a hacer en 
los 800 metros, brillando en los Juegos Olímpicos de Tokio, superando 

obstáculos hasta meterse en la gran final. El éxito ya estaba en el bolsillo pero 
se multiplicó el día en el que cumplía 23 años, logrando una estratosférica 
quinta plaza, llegándonos a hacer soñar a todos incluso con el cajón. La 
juventud del de Viveiro no fue un impedimento para codearse ya con los 
mejores del mundo en la gran cita por excelencia, mostrando en todo mo-
mento una tranquilidad absoluta y una madurez tan solo al alcance de los 
grandes campeones. El futuro nadie lo puede predecir pero el potencial de 
Ben invita al optimismo para que pueda convertirse en uno de los mejores 
atletas nacionales de todos los tiempos. De momento toca seguir trabajando, 
París 2024 se acerca pero antes aún quedan muchos retos que superar, tanto 
en Europeos como en Mundiales. 
La historia del gallego estuvo siempre más ligada a los 1500 metros pero en el 
año 2019 logró la clasificación para el Mundial de Doha en 800 contra todo 
pronóstico y eso terminó por marcar un antes y un después en su carrera.

adrián ben envió su 
primer gran mensaje
El de Viveiro brilló a sus 23 años y dejó claro que va 
a por todas en el siguiente ciclo olímpico.

Ficha técnica

Adrián Ben
04/08/1998
Viveiro (Lugo)

Especialidad:
800 metros y 1500 metros

Club: FC Barcelona

Entrenador:  Arturo Martín

Debut con la Selección:
08 de Agosto de 2018

Mejores marcas al aire libre: 
• 800 m: 1:44.18
• 1500 m: 3:37.79
• 3000 m: 8:00.42

Palmarés internacional:
•  Bronce en el Europeo sub 20 

(Grosseto 2017)

https://www.viveiro.es/
http://psicotecnicoguisasola.com
https://www.facebook.com/Chairegos-Servizos-Veterinarios-574618292622770/?hc_ref=ARR1w0grZY4eO1I2uzOFIBtfHv8Ezx5RLXf6f4xspF5JYWAuY5yGFLwFK-0ed_nQzVo&ref=nf_target&__xts__[0]=68.ARBA51lWWnVyNDBsh07nHPbIRoGT_SpyXkduh1kl5qod09_0e3sYVVkSVjqSaovq6Iid-S84zQL4OEFvqgcM_pZmyHKijj-M6nneKKgFa0mf26bv7chQw7WP2N9N3jqKU2DK6MGCXWLGC8TVFPQYE1eSiopkvyxiqh6Qh09KZEB0GWx70X8X-mUu2v4GA0ExAfh6bzNEzJfchC95sHeq59ZEr2VYsLs1kJN6s8wbznXOWfNM0SR6Z7nsq4bMwp5hsVJ0Ax9fQN01h6a_zrwXyhRC7lbKK763JlQ_RNYnvaPHKHj-&__tn__=kC-R


https://www.home-design.schmidt/es-es


www.jlpublicaciones.com

78 • II PREMIOS GALICIA Sport 2021
ATLETISMO - mejor atleta FEMENINO Y TRAYECTORIA DEPORTIVA

El mundo del atletismo ha tenido a Ana Peleteiro como gran protagonista 
en el año 2021, lo que llevó a la dirección de los premios Galicia Sport 

a otorgarle el premio de mejor atleta gallega de manera directa. La medalla 
de bronce conseguida por la ribeirense en los Juegos Olímpicos de Tokio 
hizo vibrar a todo el país, y ya no solo por el metal en sí, sino por su garra, 
su pasión, su entrega y un pundonor que la llevó a batir sus propias marcas. 
El listón estaba altísimo pero desde la calificación se vio a Ana en su mejor 
versión. Ya en la finalísima superó dos veces el récord de España, ya que 
llegó a la Olímpiada con 14,73 y primero lo puso en 14,77, lo que todavía 
no era suficiente para asegurar la presea, llegando en el penúltimo de los 
intentos el histórico 14,87 y con ello el tercer lugar del cajón. La barrera 
de los 15 metros parecía muy lejana pero por ahí pasa ya el siguiente reto 
de la que ya es una de las grandes del deporte nacional. París 2024 parece 
lejano pero a la vez ya está a la vuelta de la esquina y allí volverá a llegar 
una ribeirense en plenitud de edad y con ganas de más gloria. Otro éxito 
a destacar de la gallega en el año 2021 es la medalla de plata ganada en el 
Europeo de Torún.

ana peleteiro hizo vibrar a todos los gallegos
La ribeirense fue la mejor atleta gallega del año 2021, logrando éxitos como subir al podio en los JJOO.

Ficha técnica

Ana Peleteiro
02/12/1995
Ribeira (A Coruña)

Especialidad:  Triple Salto

Entrenador: Iván Pedroso

Club: Club Atletismo Adidas
(Aragón)

Palmarés internacional: 
• Bronce (Juegos Olímpicos 

Tokio)

• Bronce (Mundial de 
Birmingham)

• Bronce (Europeo de Berlín)
• Oro (Europeo de Glasgow)
• Plata (Europeo de Torún)

Mejor marca al aire libre:
• 14,87

Otros logros a destacar: 
• Premio Princesa de Asturias
• Medalla Castelao

https://www.intersport.es


https://www.ribeira.gal/es/
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MOTOR - mejor piloto RALLYES

Iván Ares volvió a brillar en el año 2021, llegando el premio gordo a co-
mienzos del mes de diciembre, cuando se proclamó campeón de la Copa 

de España de Rallyes de Tierra, siendo el mérito doble, pues no podemos 
olvidar que fue su primera campaña sobre la superficie. El piloto de Cambre, 
afincado en Carral, siempre fue un especialista en el asfalto pero en la tierra 
ya lanzó sus primeros avisos durante todo el curso, lo que le llevó a pelear de 
tú a tú por el título en el Supercampeonato de España de Rallyes, finalizan-
do en segunda posición, siendo el ganador Cohete Suárez. En el año 2021, 
Ares también estuvo presente en tres citas del Europeo, dejando claro que es 
capaz de competir de tú a tú, aún teniendo que pelear contra equipos con 
más potencial que el suyo. 
La temporada 2022 está cada vez más cerca de arrancar y la meta inicial de 
Iván vuelve a ser ganar y competir al máximo con los mejores en el Super-
campeonato de España. De momento parte como uno de los grandes favori-
tos y a buen seguro que volverá a darnos grandes alegrías a los aficionados al 
mundo del motor en Galicia. 

iván ares volvió a lucir en un 2021 para la historia
El gallego añadió un nuevo título a su palmares, tras ganar la Copa de España de Rallyes de Tierra.

Ficha técnica

Iván Ares
05/03/1985
Cambre (A Coruña)
Afincado en Carral (A Coruña)

Profesión: Piloto

Disciplina: Automovilismo

Modalidad: Rallyes

Competiciones principal:
• Supercampeonato de España.
• Europeo de Rallyes (ERC)

Palmarés principal: 
• Campeón de Galicia (2011 y 

2014)
• Campeón de España en asfalto 

(2017)
• Campeón Copa España en 

tierra (2021)

https://gruporg.eu
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https://www.nsmotorsport.es
https://www.kidsandus.es/es/
https://goo.gl/maps/fbGtrRpXNnkD3oea6
https://moure-villaverde.negocio.site
http://comercialduarte.com
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MOTOR - mejor piloto MOTOCROSS

Jorge Prado está cerca de comenzar su tercera campaña en MXGP, la catego-
ría reina del motocross, y lo hará con las máximas aspiraciones a alzarse con 

el título. No tuvo suerte el lucense en los dos últimos años, pues tan solo las 
lesiones y el covid pudieron alejarle de estar en la pelea hasta el final. Para el 
presente curso el objetivo es ambicioso y la preparación está siendo exquisita 
hasta el momento. En el Internacional de Italia, previo al inicio del Mundial, 
Jorge fue segundo, tan solo superado por Tim Gajser. Una de las novedades 
para el presente curso viene dada por el cambio de equipo de Prado, pues no 
correrá con el naranja de KTM, sino con el rojo de Gas Gas. El cambio no 
deja de ser un movimiento estratégico de KTM, pues Gas Gas es una marca 
que pertenece a KTM, la cual está siendo potenciada por la compañía aus-
tríaca desde varias temporadas.
Pero en el Mundial 2022 no solo tenemos a Jorge Prado, ya que otro galle-
go, Rubén Fernández compite en la categoría reina desde el final del pasado 
curso. La apuesta de honda por el vigués sigue siendo firme y las prestaciones 

del piloto respondieron a lo grande desde el primer momento. Precisamente 
entre Jorge y Rubén estuvo el premio Galicia Sport a mejor piloto gallego 
del año 2021 en el mundo del motocross, imponiéndose el lucense en las 
votaciones de los aficionados.

Jorge Prado: La revancha de un extraterrestre
El lucense lucha con los mejores de tú a tú y tan solo las lesiones y el covid pudieron frenarle hacia el título.

Ficha técnica

Jorge Prado
05/01/2001
Lugo

Profesión: Piloto

Disciplina: Motocross

Categoría: MXGP 

Equipo hasta 2021: KTM

Equipo actual: Gas Gas

Años en MXGP: Comenzará el tercero.

Palmarés más destacado: 
• Campeón del Mundo con 

KTM en dos ocasiones en la 
categoría MX2. (Años 2018 y 
2019).

https://www.paxinasgalegas.es/las-cinco-vigas-240395em.html
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https://www.lospintores.es/empresa/pinturas-luis-real-lugo-4220012/
https://www.italiacaferistorante.es
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HOCKEY HIERBA - MEJOR JUGADOR

Xurxo Cid es uno de los pesos pesados del vestuario del primer equipo del 
Club Hockey Barrocás, pues, entre otras cosas, lleva en la casa desde que 

es un niño y ha vivido todo tipo de experiencias defendiendo los colores del 
club de sus amores. En las últimas semanas viene de conseguir uno de los 
grandes logros de su carrera deportiva, esta vez con la Selección Española, 
tras levantar el cetro de Campeón de Europa en Paredes (Portugal).

TRAYECTORIA EN EL MUNDO DEL HOCKEY
“Empecé en el hockey con 5 años, como actividad extraescolar en el colegio, 
a través del club en el que sigo hoy, el CH Barrocás. Me gustaba mucho el 
deporte, me gustaba mucho el fútbol pero me llamaba la atención el hoc-

xurxo cid: “en paredes disfruté como un niño de 10 años”
El jugador del CH Barrocás viene de proclamarse Campeón de Europa de hockey sala con la Selección.

Ficha técnica

Xurxo Cid
28/06/1988
Ourense 

Club actual: CH Barrocás

Cantera: CH Barrocás

Edad de inicio: 5 años

Debut en el primer equipo: 2002/2003

Edad el día del debut: 14 años

Internacional: Selección Española 
de Sala.

Títulos con la Selección:
• - Campeón de Europa
(2022)

https://cris-gomez-centro-de-estetica.webnode.es
https://goo.gl/maps/CnrvZnaGe3Np9TTT6
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key, se me daba bastante bien y seguí en el mundillo. Luego hicieron una 
escuela en el barrio que estaba el colegio, empezamos a entrenar ahí y en el 
2002 hicieron el campo en Mariñamansa y fuimos para allí. En la temporada 
2002/2003 debuté en el primer equipo, tenía 14 años y desde entonces aquí 
sigo en el primer equipo del Barrocás”.

PRESENCIA EN EL EQUIPO NACIONAL
En la Selección estuve en categorías inferiores pero nunca llegué a jugar y 
este año me llamaron para una preselección en Madrid de Hockey Sala. Se 
jugaba el Campeonato de Europa en Paredes (Portugal) y al final fui convo-
cado, estuve entre los 12 elegidos, eso fue aún hace unas semanas. Fue una 
experiencia increíble, después de una vida intentando jugar con la Selección, 
que llegue en este momento fue como un premio. Me lo pasé como un niño 
de 10 años, fue una experiencia increíble y aún encima fuimos Campeones 
de Europa, entonces imagínate. A nivel individual muy contento, represen-
tando al Barrocás y a Galicia aún encima, es una sensación única”.

EL OBJETIVO ES EL ASCENSO A DIVISIÓN DE HONOR B
“El año pasado descendimos por un cúmulo de circunstancias, algún juga-
dor de baja, algunas lesiones, una liga igualadísima y al final nos tocó la cara 
amarga a nosotros. Anteriormente, incluso estuvimos cuatro temporadas en 
División de Honor “A” pero sí que es verdad que a día de hoy ese no es nues-
tro sitio, nuestra categoría es División de Honor “B” ahora mismo y nuestra 
idea es recuperarla cuanto antes. Esta temporada la liga se nos queda algo 
pequeña, ganamos los partidos de manera sencilla, no nos vale de mucho 
todo esto. Tenemos que volver a División de Honor “B” y desde ahí lograr 
que los chavales empiecen a jugar, que otros chavales de Galicia que valgan 
para jugar en la categoría vengan para aquí y jueguen, alguno de Coruña, 
que puede valer alguno o de otras ciudades y desde ahí formar una buena 
base para crecer y hacer cosas importantes”.

NIVEL DEL HOCKEY GALLEGO
“Ahora mismo estamos a punto de tocar fondo pero la Federación Gallega 
está trabajando mucho y las cosas se están haciendo mucho mejor. El campo 
que nos acaban de poner en Ourense es un espectáculo, creo que en Coruña 
también están intentando poner uno, ahí lo está estudiando la Diputación 
y eso sería un avance increíble para Galicia. Poder tener dos campos en con-
diciones facilitaría mucho las cosas. Al final, los chavales de Coruña tienen 
un campo en A Torre que no vale para jugar al hockey. Yo los admiro mu-
chísimo, porque ir a entrenar ahí todos los días es muy duro. Ojalá algún 

día puedan tener un campo como se merecen y será un gran avance para 
que todo pueda ir hacia arriba. Yo espero que el nivel del hockey en Galicia 
empiece a crecer de nuevo, nosotros esperamos que no, pero viene una época 
muy difícil, la Federación está trabajando muy bien y esperemos que solo 
sean dos o tres años así un poco más negros y a partir de ahí ya lleguen esos 
chavales que se están formando. Hay clubes que están trabajando muy bien 
con la base y espero que a partir de todo eso se pueda crecer”.

LA SELECCIÓN ESPAÑOLA EN OURENSE
“La Selección vino en el mes de septiembre. Es una experiencia para la ciu-
dad única y para el hockey gallego en general. El campo estuvo a tope, los 
chavales de la base vieron ídolos que hacía pocos meses pudieron verlos en 
los Juegos Olímpicos de Tokio por la televisión y se creó un ambiente estu-
pendo durante esos días”.

MENSAJE PARA LA AFICIÓN
“Somos una familia, entonces el mensaje lo tienen claro, ellos están con 
nosotros a tope, son fieles y están siempre ahí. En los próximos meses lucha-
remos por el ascenso al máximo para regresar a División de Honor B y así 
todos poder disfrutar otra vez de cosas a las que estamos más acostumbrados 
en los últimos años”. 

https://www.acibecheourense.es
https://www.alfesan.com
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HOCKEY HIERBA - mejor jugadora

Adriana Dorribo fue la mejor jugadora del año 2021 en los premios Galicia 
Sport, tras imponerse en las votaciones finales a otras dos nominadas de 

gran nivel como Carlota Álvarez (CH Albor) y Yurena Veloso (CH Albor). 
La atacante del Santiago Apostol luce cada fin de semana a las órdenes de 
un referente como Tito Piñeiro, su mentor y persona que la animó a que 
continuase mejorando en el mundo del hockey cuando comenzaba a dar sus 
primeros pasitos con el stick. 

GALICIA SPORT: Lo primero Adriana, enhorabuena, mejor jugadora gallega 
del año 2021 con total justicia y merecimiento, está claro que no es lo 
más importante pero a la vez siempre es agradable que reconozcan el 
trabajo realizado por una, ¿contenta?
ADRIANA DORRIBO: “Sí, contenta. La verdad es que es un orgullo estar nomina-
da y ganarlo. Como tú dices, siempre es agradable, porque es una forma de 
ver reconocido el esfuerzo de muchos años en el mundo del hockey”.

GS: ¿Cómo empezó todo?, ¿desde que edad llevas practicando hockey?
AD: “Pues en una clase de Educación Física del colegio nos tocó hacer hockey, 
entonces, mi actual entrenador había ido por algunos colegios para ver si se 
apuntaba alguien a la actividad y ese día estaba allí. Cuando empezamos a 

jugar me dijo que jugaba muy bien y que si entrenaba más podía llegar a ser 
muy buena y desde ese día me empecé a interesar por el hockey. Llevo desde 
los 9 años jugando”.

GS: ¿Quiénes fueron tus principales maestros hasta el momento?
AD: “Desde que empecé en el hockey solo he tenido un entrenador y es Tito 

ADRIANA DORRIBO: “me gustaría llegar a algo en el hockey”
La del Santiago Apostol de Ourense se hizo con el galardón a mejor jugadora gallega del año 2021.

Ficha técnica

Adriana Dorribo
05/08/2007
Ourense

Club actual: Santiago Apostol

Trayectoria: 
Siempre en el Santiago Apostol.

Datos de interés: 
• Mejor jugadora en la Selección 

Gallega sub 14 de hockey 
hierba.

• Máxima goleadora en el sector 
infantil de Sala.

• Máxima goleadora en el 
Campeonato de España de 
Sala.

https://www.terramotor.net/index.php/es/
https://www.restauranteadegadotito.es
https://www.laabadiarestaurante.es
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Piñeiro, persona a la que admiro a nivel deportivo. Todo lo que sé me lo ha 
enseñado él y espero que siga siendo mi entrenador muchos años más”.

GS: ¿Por dónde pasan tus objetivos personales en el mundo del deporte?
AD: “Me gustaría llegar a jugar con la Selección Española algún día, ya que 
eso significaría estar entre las mejores y sería todo un logro estar ahí”.

GS: Háblanos ahora del club, ¿cómo es vuestra entidad?
AD: “Nuestro club es como una gran familia, tanto padres como jugadores y 
siempre con nuestro referente al frente, que es Tito Piñeiro. En cuanto al jue-
go, somos todos muy competitivos y cuando nos enfrentamos entre nosotros 
(niños-niñas) hay una gran rivalidad, pero luego a la hora de entrenar lo ha-
cemos con compañerismo. Gracias al hockey he conocido a mis compañeras 
y algunas se han convertido en amigas”. 

GS: Mirando a la temporada 2021/22, ¿por dónde pasan las metas?
AD: “Nuestras metas son seguir entrenando a tope e intentar meternos en la 
mayor cantidad de campeonatos posibles”.

GS: Un sueño por cumplir como deportista, algo que te haga especial 
ilusión llegar a conseguir en un futuro.
AD: “Me encantaría llegar a algo en el hockey y ser reconocida como una gran 
jugadora a nivel profesional”.  

GS: Un mensaje para toda la afición, siempre fiel a vosotras y que tanto os 
apoya durante cada temporada. 
AD: “Tengo que reconocer que tenemos una gran afición, se dejan la voz en 
cada partido animándonos, cosa que le agradezco mucho porque así jugamos 
mas motivadas. Nos acompañan a los campeonatos, sectores… y viven nues-
tras victorias y derrotas como si estuviesen ellos en el campo. Son los mejores”.

GS: Si nos dejamos algo que te gustase destacar, Adriana, tienes tú la pa-
labra para poner el broche final a esta entrevista.
AD: “En primer lugar, muchas gracias a todos los que me votaron para ganar 
el premio (un trocito de él es vuestro). Gracias “al Titiño”, por enseñarme 
todo lo que sé, por apoyarme y creer en mí y por no darse por vencido cuan-
do me enfado con él. Y por supuesto, gracias a mis compañeras, porque sin 
ellas todo esto no sería lo mismo”. 

https://www.federopticos.com
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Roberto Oliveira se llevó el galardón a mejor entrenador del año 2021 en el 
mundo del hockey gallego, tras imponerse en las votaciones finales a José 

Ramón Veloso (CH Albor) y Coque del Río (Escola HC). Cualquiera de los 
tres nominados hubiese sido un justo triunfador y en este caso fue Roberto el 
que se llevó el gato al agua. El míster del primer equipo del CH Barrocás es 
una persona entregada al mundillo desde muy joven, mostrando una pasión 
espléndida en todo momento, lo que le llevó a unos conocimientos al alcance 
tan solo de los elegidos y a ser un técnico cotizadísimo en el mercado. 

GALICIA SPORT: Roberto, toda una vida en el mundo del hockey, primero 
como jugador y desde muy pronto entrenando también.
ROBERTO OLIVEIRA: “Sí, la verdad es que todos mis recuerdos son en el hockey, 
desde los 4 años que comencé a jugar. Pasé por varios equipos de Galicia, no 
he querido jugar nunca fuera y después en cuanto a entrenar, pues comencé 
con 20 años y llegué a entrenar en todas las categorías, que es algo que valoro 
mucho”.

GS: Mirando al año 2021, las cosas van bien en el Barrocás a pesar de 
tener que dar un pasito atrás con el equipo senior.
RO: “Nos tocó vivir el descenso de División de Honor “B” en un campeonato 
muy disputado, ese sabor amargo siempre te va a quedar. Al final, todos los 
años en el hockey son buenos, ya que lo que queremos es disfrutar de nuestro 
deporte y siempre se consigue, pero bueno, nos queda ese sabor amargo del 
primer equipo. Después, en cuanto a la cantera, las cosas van bien y en lo 
personal, pues me quedó el buen sabor de la selección sub 21 en Portugal. 
Hemos hecho un gran Campeonato de Europa de Sala en Oporto y sigo 
aprendiendo mucho que es lo más importante”.

GS: ¿Por dónde viene el futuro?
RO: “Lo más inmediato es pensar en el ascenso con el Barrocás. Creo que para 
nuestro club es muy imporante, para el hockey gallego también es muy im-
portante tener un equipo en la División de Honor “B” y el futuro es ese, bus-
car el ascenso y seguir trabajando con la base y sacando niños para el futuro”.

“lo más inmediato es pensar en el ascenso”
Roberto Oliveira, entrenador del primer equipo del Barrocás, dialogó con la redacción de Galicia Sport.

Ficha técnica

Roberto Carlos Oliveira Ferreira
22/04/1973
Ourense 

Trayectoria como jugador: 
• Santiago Apostol
• CH Barrocás
• Junior HC

Palmarés como jugador:
• Campeón España juvenil 

(Sala)
• Campeón de España en 1ª 

División de hockey hierba.

Otros datos de interés: 
Internacional con España sub 21

Trayectoria como entrenador: 
• CH Barrocás
• Seleccionador Portugal sub 21 

de hockey sala.
• Entrenador ayudante 

Selección Española absoluta 
de Sala.

• Entrenador analista Selección 
Española sub 21 de hockey 
hierba.

https://www.facebook.com/d3gestion/
https://www.lospintores.es/empresa/decoracion-puga-ourense-4227694/
https://www.paxinasgalegas.es/buenos-aires-348274em.html
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GS: ¿Cómo definirías a vuestra entidad en sí?
RO: “Somos un club de barrio, con chavales de barrio. Nuestros valores son 
el esfuerzo, el sacrificio y la responsabilidad, creemos que es siempre lo más 
importante de todo, por encima de los resultados. Después, nuestro niños 
entrenan como si fueran mayores, desde benjamines hasta el primer equipo. 
Tenemos una estructura de trabajo muy sólida y siendo un club familiar, 
creemos que siempre nos marcamos objetivos grandes y desde pequeños, los 
niños piensan en jugar en el primer equipo. Creemos en el largo plazo, en 
generar ilusión, no nos gusta que el deporte de base sea una guardería”.

GS: ¿Es esperanzador el nivel del hockey hierba en nuestra comunidad?
RO: “Tuvimos épocas mejores. Ahora se nota la falta de trabajo y la verdad es 
que después de esta generación dorada que tuvimos en el hockey gallego con 
el Barrocás y anteriormente con el Apostol, pues creo que ahora los equipos 
están poco preparados y nos va a costar muchísimo competir a nivel nacio-
nal. A hockey Sala hay un cierto margen pero en hierba, el futuro a corto 
plazo es negro y hay que trabajar mucho para que vuelva a subir el nivel”.

GS: ¿Por dónde pasan esas soluciones?
RO: “Las soluciones pasan por los clubes, sin ninguna duda. Los clubes somos 
los que tenemos que trabajar, trabajar con unos plazos largos, con unos obje-
tivos a largo plazo. No podemos pensar en tener un equipo ascensor que suba 
y baje, toca trabajar mucho con la base, intentar competir lo máximo posi-
ble, que es algo que falta aquí y sobre todo eso, trabajar mucho con la base, 
que nos estamos olvidando que, como dice el refrán, el futuro son los niños”. 

GS: ¿Es también un problema de licencias?
RO: “Está claro que cuantas más licencias haya mejor pero con las que tene-
mos, lo que hay que hacer es trabajar mucho para que los niños sean buenos 
jugando al hockey, es decir, no nos vale de nada si tenemos 50 niños y esos 
niños no son de calidad. Pues con los que tengamos, hay que darles toda la 
formación posible para que cada año adquieran la mayor calidad posible. La 
Federación Gallega está haciendo cursos de entrenador de los niveles 1 y 2, 
creo que es algo importante, ya que el hockey gallego necesita formar técni-
cos y ganar números de técnicos. Sin profesores no se puede ir a la escuela”.

GS: Ourense es la cuna del hockey gallego, Coruña parece que quiere 
recuperarse un poquito, ahí están clubes como Escola HC haciendo un 
gran trabajo, sin embargo, en otras ciudades parece que cuesta más.

- “En Ourense tenemos la gran ventaja de que tenemos el mejor campo de 
Galicia, que es el de Mariñamansa, eso siempre ayuda mucho y también tira 
de los niños. Después, en Coruña están intentando conseguir un campo 
especifico para el hockey, creo que se lo denegaron pero estoy seguro que lo 
terminarán por conseguir y bueno, sería importante. Independientemente 
de todo eso, si no se puede trabajar bien en campos, pues tenemos el Sala y 
ahí toca trabajar, trabajar y trabajar. Escola tiene muchos niños, ya ha conse-
guido ser subcampeón gallego juvenil, con las categorías de base está sacando 
muy buenos resultados y espero que sigan trabajando así. Después, en Vigo 
tienen el hándicap de que no tienen casi ninguna instalación y perdieron 
mucho con respecto al pasado. Con todo, que todo el mundo tenga claro 
que se han sacado grandes jugadores en Galicia jugando en campos de arena, 
ahora es cierto que la cultura y las generaciones son totalmente diferentes 
pero no nos podemos excusar en los campos para todo”.

GS: En el año 2021 tuvisteis a la Selección Española por Ourense, eso 
siempre es algo grande para la ciudad, ¿cómo fue todo?
“La Federación apostó por llevar el hockey a muchas ciudades de España 
que no sean las de siempre, pues casi todo pasaba por Madrid y Barcelona 
en lo referente a la Selección. Aquí en Ourense presentaron el plan para 
París 2024 y fue un aliciente enorme. La Federación Gallega hizo un gran 
trabajo, la Diputación de Ourense se volcó, la Xunta de Galicia y el Concello 
también, todo el mundo trabajó y pudimos disfrutar. Ahora lo ideal es sacar 
rendimiento a todo eso, subiendo número de fichas y el nivel del hockey”.

https://oraposo.com/es/
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Sofía Sousa es una gimnasta sensacional y desde que es una niña demues-
tra su valía cada temporada, tanto a nivel autonómico, ganando un buen 

número de cetros en el Campeonato Gallego, como a nivel nacional, donde 
brilló con pápeles muy destacados que la dejaron al borde del podio en di-
ferentes ocasiones. La del Club Ximnasia Porriño llegó a la casa con 7 años, 
tiene 19 y su pasión por la rítmica la llevan a pensar en ser entrenadora en 
un futuro para aportar su experiencia a las jóvenes promesas que sueñan con 
llegar a triunfar en el mundillo.

TRAYECTORIA
“Yo empecé con 7 años, me anotaron en gimnasia rítmica porque yo veía la 
televisión con una pierna en la cabeza como quién dice y bueno, me anota-
ron y mi entrenadora me metió en el club ya directamente. Estuve unos años 
haciendo conjunto y después compaginaba conjunto e individual, entrenaba 
dos días cada modalidad. Más para adelante ya fue cuando me centré solo en 
la competición individual y acudí a mi primera Copa de la Reina, a mi pri-

mer Campeonato de España individual, que fue en Logroño y además logré 
llegar a las finales y bueno, después competí en Guadalajara, en Mallorca, 
que además fue de mis mejores campeonatos, llegué a dos finales y quedé 

sofía sousa: “VEÍA LA TELEVISIÓN CON UNA PIERNA EN LA CABEZA”
La del CX Porriño se hizo con el galardón a mejor gimnasta gallega del año en los premios Galicia Sport .

Ficha técnica

Sofía Sousa
19 años

Club: CX Porriño

Títulos destacados:
• 10 Campeonatos Gallegos
• 2 Subcampeonatos Gallegos
• Presencia en Campeonatos 

de España y en Copas de la 
Reina.

Premios Galicia Sport:
• Mejor gimnasta gallega del 

año 2021 en los premios 
Galicia Sport.

Otras nominadas: 
• Candela Martínez (María 

Barbeito)
• Iria Álvarez (Acordes Oleiros)

http://mesonbarcelona.es
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muy bien clasificada en aro y ya mirando a este último año, pues competí en 
Valencia y quedé cuarta en mazas, a nada del podio. Luego , así cosas que me 
hicieran ilusión, pues pude ir a Luxemburgo, a un campeonato internacional 
y además quedé primera. En cuanto a títulos así más destacados, pues gané 
diez Campeonatos Gallegos y quedé de segunda en tres”.

OBJETIVOS PARA EL AÑO 2022
“Para mí lo más importante es que me salgan bien los ejercicios para tener 
opciones en el Campeonato de España. A partir de ahí, si puedo ascender a 
primera categoría sería algo que me gustaría mucho pero a la vez tengo los 
pies en el suelo y sé lo complicado que es quedar entre las tres primeras para 
poder lograrlo. Es algo muy complicado pero yo lo voy a intentar a tope”.

CLUB XIMNASIA PORRIÑO
“Empecé en el club cuando el club también estaba empezando a funcionar, 
entonces fuimos ascendiendo tanto el club como yo. Somos una familia, hay 
muchísimo compañerismo y la mayoría de mis amigas salen de allí, pues es 
mucho tiempo juntas, congeniamos muy bien y estamos muy contentas en 
el Club Ximnasia Porriño. Después, las entrenadoras son geniales, a Tania 
la tengo desde pequeña y bueno, también tuve otras como Rebeca o como 
Sheila, y todas son lo mejor que nos pudo pasar a todas nosotras”.

PASIÓN ABSOLUTA POR LA GIMNASIA RÍTMICA
“Me gustaría sacar el curso de entrenadora para continuar vinculada a la 
gimnasia rítmica y formar a las niñas en un futuro. Veo muchísimos videos 
de rítmica casi a diario, es algo que me apasiona desde hace muchos años y 
quiero seguir en todo esto, aportando todo lo que pueda y ayudar a mejorar 
a las niñas en su día a día”.

MEJOR GIMNASTA GALLEGA DEL AÑO 2021
“Me hizo mucha ilusión el premio. Este año por el tema covid no hubo pú-
blico, se echó muchísimo en falta y estamos deseando que todos los aficiona-
dos y la gente que nos apoya pueda estar nuevamente en las competiciones. 
Me gustaría darles las gracias a todos por apoyarme y por estar siempre ahí. 
También dar las gracias a mi club por estar apoyándome todos estos años y 
no quiero olvidarme también de dar las gracias al Club Ximnasia Pavillón de 
Ourense por dejarme un sitio para entrenar allí, pues estoy estudiando fuera 
y ser portan muy bien conmigo”.

http://pasteleriasyoli.com


www.jlpublicaciones.com

92 • II PREMIOS GALICIA Sport 2021
GIMNASIA RÍTMICA - MEJOR GIMNASTA MASCULINO

Hernán Sío tiene un palmarés envidiable en el mundo de la gimnasia y a 
sus 14 años ya es una de las máximas promesas a nivel autonómico. El 

del Club Ximnasia Porriño se llevó el galardón a mejor gimnasta gallego del 
año 2021 en los premios Galicia Sport, tras vencer en las votaciones a otros 
dos chicos que no se quedan atrás en nivel; Unai Sánchez (Club Maniotas de 
Vigo) y Rubén Braña (Club María Barbeito).

GALICIA SPORT: Lo primero Hernán, muchas felicidades, mejor gimnasta 
gallego del año con total merecimiento, ¿cómo fue el  año 2021 para ti? .
HERNÁN SÍO: “Este 2021 estuvo lleno de alegrías y buenas compañías. Des-
pués, me hubiese gustado lucir más en el Campeonato de España, pues no 
me salió como me esperaba, tras una temporada entera de esfuerzo. Ahora 
toca seguir trabajando para afrontar las siguientes competiciones”.

GS: ¿Desde que edad llevas practicando gimnasia rítmica?
HS: “Llevo en el mundo de la gimnasia rítmica desde siempre, pero empecé 
en el club a los 3 años. Todo evolucionó muy bien, primero empecé en un 
conjunto y después en individual. Mi siguiente sueño es hacer conjunto mix-
to de nuevo, me gustaría muchísimo”.

hernán sío: “empecé en el cx porriño con tan solo 3 años”
El deportista brilla con tan solo 14 años y ya es una de las máximas promesas de la gimnasia autonómica.

Ficha técnica

Hernán Sío
07/12/2007
Porriño
(Pontevedra)

Club actual: CX Porriño

Trayectoria: 
• Siempre en el CX Porriño, 

desde los 3 años de edad y 
hasta la actualidad.

Palmarés más destacado: 
• 2 Oros en Campeonatos de 

España, además de 8 platas y 3 
bronces.

• 1 Oro y 2 platas en el 
Euskalgym.

• 6 Oros en Campeonatos 
Gallegos.

https://www.facebook.com/groups/263475083845374
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GS: ¿Quiénes fueron tus principales maestras hasta el momento?
HS: “Desde el inicio, mi entrenadora principal es Rebeca Román, pero tam-
bién me entrenan Tania Gracia y Sheila Fernández.”.

GS: ¿Por dónde pasan tus objetivos personales en el mundo del deporte?
HS: “Mi objetivo es conseguir hacer un Campeonato de España sin ningún 
fallo y quedar lo mejor posible, pero sobre todo lo que más me gustaría es 
poder  formar un conjunto mixto en un futuro próximo”.

GS: Háblanos ahora del Club Ximnasia Porriño, ¿cómo es la entidad?
HS: “Somos una pequeña familia de gimnastas y entrenadoras que no tienen 
muchos medios para entrenar pero que lo disfrutan como los que más”.

GS: Mirando a la temporada 2022, ¿por dónde pasan los siguientes retos?
HS: “Lo primero es entender este nuevo código de puntuación y lo segundo es 
hacer lo posible para hacer un buen Campeonato de España”.

GS: Un sueño por cumplir como gimnasta.
HS: “Mi sueño sería que algún chico de España consiguiera ir a unos Juegos 
Olímpicos, pero por el momento aún no es posible”.

GS: Un mensaje para todos los aficionados a la gimnasia que tanto os 
apoyan allá por dónde vais.
HS: “Decirles que estamos muy agradecidos, por supuesto que les damos las 
gracias por apoyarnos en este deporte minoritario y por hacernos disfrutar 
con sus ánimos en cada competición”.

GS: Si nos dejamos algo que te gustase destacar, Hernán, tienes tú la pa-
labra para finalizar la entrevista.
HS: “En primer lugar, quiero decir que Unai Sánchez y Rubén Braña son 
igual de buenos que cualquiera de todos los chicos de Galicia (incluyéndome 
a mí) y que solo se trata de una votación; todos somos igual de campeones y 
valientes. Por último, quiero agradecerle el apoyo a mi familia y a mis com-
pañeros y compañeras de clase y de gimnasia rítmica”.

https://www.google.com/maps/place/Construcciones+Mois%C3%A9s+Fern%C3%A1ndez+S.l/@42.1348942,-8.6390102,15z/data=!4m5!3m4!1s0x0:0x2f18ee02e7ab6c10!8m2!3d42.1348943!4d-8.6390109
https://www.paxinasgalegas.es/constructora-cardalda-sl-230921em.html
https://www.facebook.com/Vincitcentrodefisioterapia
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Wendy Rey, presidenta, entrenadora y cabeza visible del Club Viravolta, 
relata el gran momento de la entidad, tras un 2021 maravilloso y cargado 

de éxitos. Las cosas también marchan en lo personal y en las últimas sema-
nas, así fue reconocido por los aficionados de nuestra comunidad, los cuales 
la apoyaron en masa para hacerse con el premio a mejor entrenadora gallega 
del año en los premios Galicia Sport.

GALICIA SPORT: Wendy, recuérdale un poquito a los lectores de Galicia 
Sport tu trayectoria en el mundo de la gimnasia rítmica.
WENDY REY: “Yo empecé haciendo gimnasia en el colegio como actividad ex-
traescolar, posteriormente pasé al Club María Barbeito. Como gimnasta no 
destaqué mucho la verdad, después vine a estudiar a Santiago de Composte-
la. Anteriormente me sacara en los veranos los niveles de gimnasia rítmica, 
un poquito por hobby, ya que en esos momentos no piensas que te vayas a 
dedicar a esto pero yo siempre quise estar vinculada a la gimnasia y daba cla-
ses en colegios y en gimnasios. Entonces bueno, buscando un poquito mejo-
rar las condiciones de unas niñas que eran bastante buenas, ya que estábamos 
entrenando en una sala enana, pues a raíz de eso, fue cuando dije, pues voy 
a intentar alquilar un pabellón para mejorar las condiciones de las niñas y 
que puedan competir. Ahí fue cuando se formó el Viravolta. Al principio, 
mientras estudiaba la carrera de psicología, me lo tomé como un hobby pero 
bueno, al ver que empezamos a sacar buenos resultados, pues hice de mi 
pasión también mi profesión”.

GS: ¿Cuántos años lleváis ya dando guerra?
WR: “El Viravolta se fundó en septiembre del año 2011. Tenía yo 21 años”.

GS: Y sin parar de crecer desde aquella, los éxitos están a la orden del día.
WR: “Sí, la verdad es que sí. Como te decía anteriormente, empezó todo 
como un hobby pero después bueno, los padres estaban interesados en que 
las niñas evolucionasen, en que compitiesen también a nivel nacional y yo 
obviamente también pero eso implicaba un mayor gasto económico, que fue 
lo que previamente se habló. Es que claro, al final, si yo me voy a dedicar a 
esto, pues tengo que sacar un sueldo para poder salir adelante y fue lo que 
hablamos. Yo les dije que estaba encantada aquí pero claro, tenía que seguir 

wendy rey: “somos unas apasionadas de la gimnasia rítmica”
La fundadora del Club Viravolta de Santiago fue elegida mejor entrenadora gallega del año 2021.

Ficha técnica

Wendy Rey París
03/07/1990

Trayectoria Gimnasta:*
Club María Barbeito (A Coruña) 
2000-2007

Palmarés Gimnasta:
• Campeona Gallega en la 

modalidad de conjuntos 
categoría infantil, cadete y 
juvenil. 

• Participación Cpto. Nacional 
Conjuntos Absoluto Granada 
2007. Categoría Juvenil.

Trayectoria Entrenadora:
• Títulos consecutivos de 

campeonatos gallega y 

subcampeonatos desde 
2012 hasta la actualidad en 
diferentes categorías.

• Bronce Nacional con el 
conjunto benjamín en 
Pamplona 2019 (Cpto. 
Conjuntos Base).

• Oro Nacional. Campeonato 
Conjuntos Base categoría 
Cadete. Valencia 2021.

• Plata Nacional Campeonato 
Conjuntos Base. Con el 
conjunto de categoría alevín. 
Valladolid 2021.

https://www.xirosgalicia.com
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la vida y necesitaba un sueldo para poder vivir, si no era así, pues tenía que 
dedicarme a la rama de la psicología y esto iba a ser ya incompatible, como 
es lógico. Entonces, los socios en aquel momento dijeron que no había pro-
blema en subir las cuotas y que las niñas siguiesen evolucionando conmigo 
y que pudiesen competir a nivel nacional y así fue. Ahí fue cuando ya me 
dediqué a esto, digamos que de pleno, gracias a ellos y también gracias a la 
joyería, que es nuestro patrocinador, ya que siempre se implicó con el club 
y siempre me echó una mano, pues el club da muchísimo trabajo y claro, 
no es solo el papel como entrenadora, sino la gestión, es decir, solicitar las 
subvenciones para mantener el club, el papeleo, dar clases también en coles, 
buscar entrenadoras, tener a la gente implicada, etc, etc, etc”.

GS: Háblanos del año 2021, ¿cómo resumes el año que viene de terminar?
WR: La verdad es que fue uno de los mejores años en cuanto a resultados a ni-
vel nacional. Yo soy la cabeza visible pero el Viravolta es un equipo formado 
por un gran grupo de profesionales. Las entrenadoras tienen una grandísima 
ilusión y mucho nivel. El año 2021 fue complicado desde el punto de vista 
de la pandemia pero si queríamos llegar a los objetivos había que adaptarse 
a todo esto como fuera y la verdad es que muy contenta, tanto con las gim-
nastas como con las entrenadoras. Al final sale solo, por así decirlo, hay tanto 
trabajo detrás y tanta gente implicada que el año nos salió de manera feno-
menal. El equipo alevín quedó subcampeón, ya había quedado quinto en la 
Copa, pero fue subcampeón nacional en el mes de noviembre y digamos que 
ese fue el súper logro. Además, el equipo cadete también ha sido campeón 
en el mes de abril con un equipo mixto. El resto de equipos también lo hizo 
de maravilla, el conjunto infantil fue undécimo en la Copa y estamos muy 
contentas con la evolución, eso sí, queremos mejorar, eso está claro, no nos 
conformamos solo con esto”.

GS: ¿Cuáles son los siguientes retos ya a corto plazo?
WR: “Pues ahora mismo, la gimnasia rítmica en general está un poco perdida, 
ya que cambió el ciclo olímpico por así decirlo y cambió el código de puntua-
ción de gimnasia rítmica y claro, estamos montando las coreografías para las 
nuevas competiciones y andamos en todos los clubes como un poco perdidos 
por el momento. Al final no sabemos qué estrategia utilizar, no sabemos cuál 
puede ser la estrategia ganadora, creo que estamos todos probando, con ese 
miedo, pero bueno, cada uno intentará ser el mejor, el objetivo es mejorar”.

GS: Wendy, eres ambiciosa y sé que tienes tus sueños también.
WR: “Bueno, mis objetivos siempre fueron muy elevados. Yo sueño con que la 
totalidad de los equipos sean campeones, con que no quede uno solo arriba, 

sino que todo los equipos a nivel nacional estén compitiendo en los primeros 
puestos. Yo es que soy muy ambiciosa y además podemos seguir creciendo”.

GS: Si nos dejamos algo, tienes la palabra para cerrar la entrevista.
WR: “Somos unas apasionadas de la gimnasia rítmica, nos encanta nuestro 
trabajo, algo que yo creo que es lo primordial, no se nos acaba la motivación. 
Nos gusta que todas las niñas y los niños que quieran probar en la gimnasia 
rítmica, pueden hacerlo en nuestro club sin ningún compromiso, siempre 
dejamos que vengan a probar y luego ya deciden si les gusta o no. También 
quiero recordar que no todo es competición, ahora estamos hablando del 
nivel competitivo pero también hay clases de iniciación para niñas que no 
se quieren meter en el mundo de la competición. Organizamos también 
eventos, junto con Jael Joyería, que la verdad son espectaculares. Este año 
2021 tuvimos grandes eventos, pasando las mejores gimnastas del mundo 
por Santiago, algo que no se consigue todos los días. Todo esto es gracias a 
Jael Joyería. Aquí estuvieron las gemelas Dina y Arina Averina, que quizás 
sean las gimnastas más conocidas a día de hoy, fueron las que ganaron el 
último mundial y Dina se llevó también la plata en la Olimpiada. Después, 
también vinieron otras gimnastas top como Selezneva, Soldatova, Natalia 
Garcia o Polina Berezina”.

https://www.pizzeriavenecianoia.com
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Pablo Rico viene de realizar un año 2021 espectacular, superándose a sí 
mismo y dejando claro que el que quiera derrotarle va a tener que dejarse 

la piel en el intento. El del Judo Club Coruña comenzó en el mundillo casi 
desde que nació, pues con menos de dos años ya correteaba por las instalacio-
nes que posteriormente lo vieron crecer y convertirse en una de las grandes 
promesas del panorama nacional.

GALICIA SPORT: Pablo, muchas felicidades, mejor judoca gallego del año en 
los premios Galicia Sport, ¿cómo fue ese mágico 2021?
PABLO RICO: “La verdad es que el año 2021 fue bastante duro, hubo mucho 
nivel, tanto en el Campeonato de España como en las copas. Por suerte, lo 
pude sacar adelante y aunque al final no pude ganar el último combate en el 
Nacional, estuvo bastante bien el segundo puesto”.

GS: ¿Desde que edad llevas practicando judo?, ¿cómo fuiste evolucionando?
PR: “Cuando tenía poco más de un año ya correteaba por el Judo Club Coru-
ña con un kimono de mi padre, después, lo que es a entrenar y eso, pues co-
mencé con 3 años. Evolucionó todo a base de entrenar, no hay otro secreto. 
Cuando era alevín no había perdido ningún combate oficial, gané todas las 
competiciones hasta el 2019, cuando era infantil. Ahí perdí en primera ron-
da en la Supercopa de España de Avilés. Eso me valió para aprender, entrenar 

más y tratar de superarme para ganar las siguientes. A partir de ahí fui esca-
lando, primero llegaron los podios y después llegó la primera Copa de Espa-
ña que gané en Tenerife y me posicionó segundo del ranking. Luego quedé 
de segundo en Alicante y un 8 de Marzo de 2020 empezó la pandemia, cerró 

pablo rico: “MI META ES LLEGAR A LOS JUEGOS OLÍMPICOS”
El judoca coruñés viene de realizar un año 2021 sensacional y tan solo a la altura de los grandes elegidos.

Ficha técnica

Pablo Rico
22/01/2007
A Coruña

Club actual: Judo Club Coruña.

Trayectoria: 
En el Judo Club Coruña toda la 
vida, desde que se inición con 3 
años, aunque ya correteaba por el 
gimnasia con poco mas de 1 año.

Palmarés año 2020
• 3º - Copa de España - 

Valladolid

• 1º - Copa de España - 
Granadilla

• 2º - Supercopa de España - 
Montijo

• 2º - Copa España - Santiago
• 2º - Supercopa España - 

Alicante

Palmarés año 2021
• 1º - Cto Gallego de judo 

(-46kg)
• 1º - Copa de España- Vigo
• 1º - Supercopa España- Avilés
• 2º - Campeonato de España.

https://www.instalaciondemadera.com
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todo y no pude ir ya al Campeonato Gallego, estuvimos encerrados mucho 
tiempo. Después, este año que terminó hice el Campeonato Gallego y un 
par de Supercopas más, que fue la de Avilés, que la gané y la de Santiago, 
que también pude ser primero en ella. Luego, en el Campeonato Gallego, 
que realmente era el del año anterior que se suspendiera por la pandemia, 
ahí también quedé primero, me clasifiqué para el Campeonato de España y 
quedé subcampeón, me faltó un pasito para poder ser medalla de oro”.

GS: ¿Quiénes fueron tus principales maestros hasta el momento?
PR: “El primero fue Nicolás, mi primer maestro de todos cuando era pe-
queño, después vino Romay una temporadita y después Álex Sanmartín y 
Manolo Sanmartín. Álex es el que viene conmigo a las competiciones, a 
entrenarme en esos momentos y a ayudarme en todo lo que puede”.

GS: ¿Por dónde pasan tus objetivos personales en el mundo del deporte?
PR: “Cuando era pequeño para mí lo máximo era sacar una medalla nacional. 
Ahora que lo he conseguido, pues como todo deportista, una meta es llegar 
a las Olimpiadas y al Mundial”.

GS: Háblanos ahora del Judo Club Coruña, ¿cómo es la entidad?
PR: “El Judo Club Coruña es un gran gimnasio, con unos maestros muy 
buenos y a mí personalmente siempre me han ayudado mucho, se han por-
tado muy bien conmigo y allí me siento como en casa. Nos tratan a todos 
por igual, es muy buen club, de donde salieron grandes yudocas y seguirán 
saliendo”.

GS: Mirando al 2021/22, ¿por dónde pasan los siguientes retos?
PR: “Esta temporada mis retos pasan por las Supercopas de España, por in-
tentar ganarlas para poder clasificarme para el Campeonato de España de 
manera directa. Luego también está el Gallego, que intentaré dar el máximo 
para ganarlo. A partir de ahí, si llego al Campeonato de España, pues ojalá 
pueda hacerme con el oro y quitarme esa espinita de la última final”.

GS: Un sueño por cumplir como deportista.
PR: “Pues algo parecido a los objetivos futuros que te decía antes, los sueños 
pasan por lo mismo, intentar estar en los Juegos Olímpicos y en los Cam-
peonatos del Mundo”.

GS: Un mensaje para todos los aficionados al judo que tanto os apoyan 
allá por dónde vais.

PR: “Darles las gracias por apoyarnos y por darnos fuerzas en los momentos 
difíciles y también por celebrar con nosotros nuestras alegrías. Decirles que 
muchas gracias a todos y espero que sigan viniendo a apoyarnos y a seguir 
haciendo crecer nuestro deporte”.

GS: Si nos dejamos algo que te gustase destacar, Pablo, tienes tú la palabra 
para finalizar la entrevista.
PR: “Querría mostrar mis agradecimientos con el Judo Club Coruña por ayu-
darme a crecer como judoca. Darle también las gracias a todos los maestros 
que estuvieron conmigo estos años, en especial a los que más estuvieron, en 
este caso Álex Sanmartín y Bernardo Romay y por supuesto, también dar las 
gracias a mis padres, que me formaron como persona. No quiero olvidarme 
de la gente que me votó para ganar este galardón, estoy muy agradecido por 
su apoyo. También quiero acordarme de Mari Nieves, que siempre está con 
nosotros y nos ayuda y por supuesto de mis amigos, los que siempre me 
apoyaron en los momentos difíciles y también han estado ahí celebrando 
mis victorias como si fueran de ellos y eso es algo increíble. Además, siempre 
me han apoyado para competir y para seguir mejorando y seguir. También 
tengo una mención especial para mis abuelos, que siempre están apoyando 
en todas las competiciones y ahora que no se pudo por la pandemia, ellos 
veían todo desde casa, estaban con el wasap pendientes de cómo iba y eso es 
muy bonito y se lo tengo que agradecer mucho”.

https://www.kiusaokungfu.com


www.jlpublicaciones.com

98 • II PREMIOS GALICIA Sport 2021
JUDO - MEJOR PROMESA FEMENINA

La promesa del Judo Club Arteixo, Natalia Rodríguez, se impuso en los pre-
mios Galicia Sport, tras superar en las votaciones a otra judoca de máxima 

calidad como Ana Vizoso, del AD Famu de Frutos de Vigo. Natalia tiene 
tan solo 15 años pero en su palmarés ya lucen títulos importantísimos y de 
máxima relevancia. La deportista estuvo con la redacción de nuestro medio 
en las últimas semanas, concediéndonos una entrevista de máximo interés.

GALICIA SPORT: Natalia, muchas felicidades, mejor judoca gallega del año, 
recuérdale a los lectores de Galicia Sport cómo fue el 2021.
NATALIA RODRÍGUEZ: “El 2021 fue un año fantástico, muy bueno en todos los 
aspectos, pero sobre todo en lo referente al judo. Mejoré mucho, tuve la suer-

“me gustaría ver a más niñas practicando este deporte”
Natalia Rodríguez se hizo con el galardón a mejor promesa gallega femenina en el mundo del judo.

Ficha técnica

Natalia Rodríguez
24/03/2006
Arteixo (A Coruña)

Club actual: Judo Club Arteixo

Trayectoria: 
Siempre en el Judo Club Arteixo, 
comenzó en el mundo del judo 
con tan solo 4 años.

Palmarés del año 2021:
• Subcampeona de España 2021
• Campeona Gallega 2021
• Copa Internacional Marín 

2021.

http://www.arteixo.org/
https://www.facebook.com/ParrilladaGardel2017/
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te de hacer buenos campeonatos y ahora lo que toca es seguir entrenando 
duro para seguir progresando”.

GS: ¿Desde que edad llevas practicando judo?, ¿cómo evolucionó todo 
hasta el día de hoy?
NR: “Desde los 4 años. Pues disfrutando siempre mucho de los entrenamien-
tos y de todos mis compañeros y profesores, somos una familia, nos llevamos 
todos de maravilla y estoy muy contenta por cómo va todo”.
GS: ¿Quiénes fueron tus principales maestras hasta el momento?
NR: “Sandra López y Vanesa, si preguntas solo por las chicas. Si te refieres en 
general, pues también están José, Quiero, Iván y Nico”.

GS: ¿Por dónde pasan tus objetivos personales en el deporte?
NR: “Me gustaría llegar lo más alto que pueda y seguir mejorando cada día 
rodeada de la gente del Judo Club Arteixo”.

GS: Háblanos del Judo Club Arteixo un poquito, ¿cómo es vuestra entidad?
NR: “Pues como te decía anteriormente, nos caracterizamos por ser una gran 
familia, donde todos nos preocupamos por todos y donde nadie está por 
encima de nadie. Creo que trabajamos muy bien y toda la evolución se está 
viendo con el paso de las temporadas”.

GS: Un sueño por cumplir en el mundo del judo.
NR: “Llegar a ser una gran campeona siempre se sueña pero bueno, además 
de eso, un sueño sería ver a muchas más niñas practicando este deporte. Yo 
animo a todas las niñas a practicar judo”.

GS: Un mensaje para todos los aficionados que tanto os apoyan en el día 
a día.
NR: “Muchas gracias por acompañarnos allí donde competimos para darnos 
todo su apoyo y fuerza. Son la mejor afición que puede haber en Galicia y 
los queremos un montón”.

GS: Si nos dejamos algo que te gustase destacar, Natalia, tienes tú la pala-
bra para finalizar la entrevista.  
NR: “Pues me gustaría animar a todos los medios de comunicación a que nos 
ayuden a dar más visibilidad a este gran deporte, merece la pena, es muy 
interesante y a buen seguro que de Galicia saldrán grandes campeones. Tam-
bién quiero dar las gracias por todo a mis profesores y a mis compañeros, 
pues siempre están ahí cada día apoyándome”.

http://agrafuego.com
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El Judo Club Coruña ha sido el ganador a mejor entidad gallega del mun-
do del judo en el año 2021 y su presidente y fundador, Bernardo Romay 

estuvo con la redacción de Galicia Sport para hablarnos de los orígenes, de 
cómo se fue desarrollando todo desde entonces y del momento actual de 
una entidad de relumbrón y que cosecha éxitos temporada tras temporada, 
siendo cuna de grandes campeones nacionales.

UNA ENTIDAD HISTÓRICA Y CERCA DEL 50 ANIVERSARIO
“Hace 46 años que hemos comenzado, tuvimos la primera instalación depor-
tiva de la ciudad dedicada a las artes marciales. Se empezó con judo, kárate 
y jiu-jitsu y hasta el día de hoy haciendo campeones. En nuestra trayectoria 
está el haber formado a mas de cincuenta campeones de España, tuvimos dos 
subcampeones del mundo de jiu-jitsu, tuvimos un deportista olímpico como 
Roberto Naveira, tuvimos a dos chicos que también estuvieron preseleccio-
nados para las olimpiadas y seguimos ahí, en la cúspide de los resultados. 
Con todo, lo más importante es nuestra masa social, pues impartimos clase 
de judo y de jiu-jitsu en colegios como Dominicos, Esclavas, Cristo Rey, Sal 
Lence o Labaca y lo que intentamos es que los colegios tengan personsalidad 
propia y que participen en campeonatos escolares, como pueden ser la Liga 
de Oleiros, el Trofeo Liceo la Paz, el Miguelito, etc”.

IMPORTANCIA DE LA COMPETICIÓN
“Para nosotros es muy importante la competición, pues el competir lleva 
consigo el control del estrés que produce toda situación de peligro. Me decía 
una madre hace poco, la madre de uno de los niños que van a las Copas de 
España y estos campeonatos importantes, pues me decía que cuando llegue 
la selectividad, el niño lo va a pasar con el gorro, pues está acostumbrado 
a superar todo el estrés competitivo y la selectividad es como si fuera una 
final del Campeonato de España, por poner un ejemplo. La competición 
es la educación que tu recibes, ya que todos somos muy buenos cuando es-

tamos en situación de tranquilidad pero en una situación de estrés hay que 
ver cómo reaccionamos y eso es lo mismo en defensa personal. En defensa 
personal tienes que estar sometido a una situación bajo estrés, porque si no 
es así, no reaccionas. Después, cómo reaccionas, pues con todas las técnicas 
que has entrenado. Nosotros tenemos un psicólogo en el club y se lo re-
cuerda al equipo todos los días, la mejor psicología es el entrenamiento, el 
entrenamiento es lo que da la base para la mejor psicología, por eso es tan 
importante controlar el estrés en un estado de competición”.

“ya PASARON 46 años desde que 
creamos el judo club coruña”
Bernardo Romay, fundador de la entidad herculina, 
habló de historia con la redacción de Galicia Sport.

Ficha técnica

Judo Club Coruña
1975
A Coruña

Fundador: Bernardo Romay

Modalidades:
• Judo
• Kárate
• Jiu-jitsu

Movimiento asociativo: 
Mas de 500 familias.

Colegios conveniados con club:
• Dominicos
• Cristo Rey
• Sal Lence
• Esclavas, etc.

Logros destacados: 
• Formó más de 50 campeones 

nacionales desde su fundación.

https://www.facebook.com/laesconditarestaurante
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LAS ARTES TIENEN UN PROGRAMA PARA CADA EDAD
“Las artes marciales tienen un programa para cada edad, nosotros tenemos 
alumnos desde los 4 años hasta los 80 años. Yo tengo alumnos de 80 años 
que vienen todos los días al gimnasio. Unos días hacen artes marciales, otros 
días hacen preparación física y lo más importante, la relación social que tie-
nen con los amigos. Aquí es importantísimo el compañerismo, el respeto 
al compañero, la disciplina, la eduación… Sin orden y disciplina no puede 
haber ninguna enseñanza, ninguna confianza se puede desarrollar si no hay 
orden y disciplina. La base fundamental del éxito es esa, empezar la clase a su 
hora, tener el contenido de la clase, etc, etc, etc”.

MÁS DE 500 FAMILIAS COMPITIENDO EN EL CLUB
“Podemos estar hablando de más de 500 familias compitiendo en el Judo 
Club Coruña, entre colegios y el club, ahí andaremos. Dentro del club se han 
formado muchos chicos y muchas chicas como profesores y como entrena-
dores. Unos han estudiado INEF, otros han hecho derecho y a la vez siguen 
dando clase a los niños en los colegios. Es muy importante que el profesor 
tenga cariño a su deporte, esto es una parte fundamental. El amor a la ense-
ñanza tiene que ser imprescindible, porque si no es un castigo ir a trabajar y 
esto tiene que ser un premio y no un castigo”.

UN FUNDADOR QUE FUE CAMPEÓN DE ESPAÑA 
“Yo fui Campeón de España y en el año 1971 me fichó el Judo Club Ferrol, 
que en aquel momento era el mejor club de España, con unas instalaciones 
magníficas para el momento y me ficharon, me buscaron un trabajo y estuve 
dos años en Ferrol. El Judo de Coruña estaba muy decaído, había algo de 
judo pero lo hacían un mes al año, entonces, el presidente de la Federación, 
Don Juan Ribero, me llamó y me dijo, oye, te voy a dar una beca porque 
quiero que vayas a estudiar el curso de monitor a Madrid. Entonces, me die-
ron la beca, fui a Madrid a estudiar el curso de monitor, saqué el número 1 y 
al acabar con eso me dijo que quería que volviese para Coruña y que montase 
un gimnasio como es debido. Entonces, ya en el año 1975, montamos el 
Judo Club Coruña”.
 
RAICES EN LOS COLEGIOS MARISTAS Y DOMINICOS
“Mis raíces fueron en el Colegio Maristas y en el Colegio Dominicos. Desde 
ahí se creó un grupo de padres que hacían judo y empezamos a montar el 
gimnasio exclusivamente para nosotros. Comenzamos con un grupo de judo 
y kárate, un grupo importantísimo además”.

LOS INICIOS DE BERNARDO ROMAY
“Yo empecé en un gimnasio que había aquí de la Federación, que se llamaba 
Gimnasio JUGA, que significaba judo gallego. Era un gimnasio de la federa-
ción como te decía, el profesor era José Antonio Puga Espiñeiro, era profesor 
de educación física y profesor de educación política. Entonces también daba 
las clases de judo pero luego lo destinaron para Orense. Al destinarlo para allí 
cerraron el gimnasio, el cual estaba en Cuatro Caminos y como esas instala-
ciones eran municipales, para ahí pasó la policía municipal. Entonces, noso-
tros nos encontramos con que teníamos que entrenar en el Colegio Maristas. 
Entrenábamos en el Colegio Maristas y ahí empezó nuestro lanzamiento. 
Empezamos en Maristas, de Maristas pasamos a Dominicos y de Dominicos 
pasamos a formar el Judo Club Coruña”.

PREMIO GALICIA SPORT 
“Le doy las gracias a toda la gente que nos ha apoyado y les agradezco mu-
chísimo el apoyo, tanto al club como a los deportistas que lo forman y que 
también estaban nominados en los premios Galicia Sport”.

https://herbolarioallariz.com
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dani fernández: la persona que cambió el golf en galicia
El pasado 21 de diciembre nos dejó el presidente de honor de la Federación Gallega, tras una enfermedad.

El pasado 21 de diciembre, el deporte gallego se vistió de luto y en espe-
cial el mundo del golf, ya que tocó vivir uno de esos días que nunca se 

desean, despedir a un buque insignia, a una persona que cambió la pers-
pectiva de un deporte que era minoritario en Galicia, para terminar por 
ponerlo en una escala superior. Nos estamos refiriendo a Daniel Fernández 
Fernández, hombre querido y respetado, amante del golf, practicante des-
de el año 1994 cuando comenzó a tomar clases en el campo de Maspalo-
mas y el gran impulsor de este deporte en nuestra comunidad. Daniel es-
tuvo doce años como presidente de la Federación Gallega de Golf, además 
de ser su presidente de honor, cuatro en la Comisión Delegada de la Real 
Federación Española y otros ocho en la junta directiva del mencionado 
estamento nacional, sin olvidarnos que durante una década fue presidente 
del Club de Golf Lugo. La Liga de Profesionales, el Centro de Tecnifica-
ción, la creación del programa Jóvenes Promesas, el impulso del golf en los 
colegios y en las universidades o la nueva sede de la Federación Gallega en 
A Coruña, la cual es en propiedad y sin hipoteca, forman parte del legado 
que dejó Daniel. Ahora tocó despedirlo pero desde el cielo nos seguirá 
guiando con la tranquilidad, clase, elegancia y pausa que tan solo él podía 
transmitir en cada momento de la vida.

daniel fernández- (1953- 2021)

• Presidente de Honor de la 
Federación Gallega de Golf.

• Presidente de la Federación 
Gallega de Golf durante 12 
años.

• Presidente del Club de Golf de 
Lugo durante 10 años.

• Miembro de la directiva de 
la Real Federación Española 
(8 años) y de la Comisión 
Delegada (4 años).

Premios y reconocimientos:
• Medalla de Oro Nacional 

en Golf, que es la máxima 
distinción en España en el 
mundo del golf.

• Socio de Honor en muchas 
de las entidades del panorama 
autonómico gallego.

https://ready4takeoff03.com


https://z33ofimatico.com


www.jlpublicaciones.com

104 • II PREMIOS GALICIA Sport 2021
GOLF - MEJOR GOLFISTA MASCULINO

Santi Tarrío comenzó en el mundo del golf con tan solo 7 años, y lo hizo 
junto a su padre en el Club de Golf Val de Rois, entidad a la que sigue per-

teneciendo en la actualidad. Los resultados acompañaron al de Touro en todo 
momento y se convirtió en una de las grandes promesas de España, dando el 
paso al profesionalismo con tan solo 17 años. Ya en el año 2016 llegó el salto 
definitivo en su carrera, momento en el que comienza a competir a nivel 
internacional. Desde entonces, la evolución fue constante y en el año 2021 
consiguió el ascenso a la máxima división de golf europeo, tras realizar un 
European Challenge Tour magnífico, consiguiendo el objetivo cuando ape-
nas había transcurrido un tercio de la pasada temporada. En declaraciones a 
la TVG el pasado 30 de junio, el golfista dejaba sus impresiones: “Xogaremos 
con Sergio García, Jon Rahn… na Primeira División. Levamos unha racha 
moi boa con dúas victorias, un terceiro posto e un cuarto, e garantízanos o 
ascenso. O obxectivo é xogar Augusta, unha Ryder... os torneos grandes en 

xeral”. Santi es el cuarto español en el ranking, ocupando el puesto 108, solo 
superado por Jon Rahm (1), Sergio García (42) y Rafa Cabrera Bello (102).

SANTI TARRIO: la gran promesa gallega ya es una realidad
El golfista está jugando el European Golf Tour, tras el ascenso logrado en un año 2021para la historia.

Ficha técnica

Santiago Tarrío Ben
07/11/1990
Touro (A Coruña)

Ranking mundial actual: 108

Mejor ranking en su carrera: 90

Competición 2021:
European Challenge Tour (2ª Div)

Competición 2022:
European Golf Tour (1ª División)

Caddy: Noelia García

Psicólogo: Joaquín Dosil

Club:  Club de Golf Val de Rois
(Rois - A Coruña)

http://www.concellodetouro.com/index.php/es/
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fátima fernández: LA CONSTANCIA 
FUE LA CLAVE DEL ÉXITO
La compostelana logró la tarjeta completa para 
competir en el LPGA Tour en el año 2022.

El sacrificio ha sido absoluto desde muy pequeña y a base de constancia y 
paciencia logró un sitio en la élite, en el LPGA Tour. La compostelana Fá-

tima Fernández realizó una gran temporada 2021, compitiendo en Estados 
Unidos, en el Symetra Tour, terminando segunda en la lista de ganancias, 
además de conseguir la tarjeta completa para disputar el LPGA, donde com-
piten las mejores jugadoras del panorama mundial. Era cuestión de tiempo, 
de hecho, tan solo la mala suerte impidió que la gallega estuviese ya jugando 
con las grandes, pues ya en 2020 consiguió la tarjeta, pero la aparición del 
covid impidió que fuese completa, con lo que decidió seguir jugando el Sy-
metra un año más, algo que le salió de maravilla, como hemos relatado.
A finales del pasado mes de noviembre, Fátima pasó por los micrófonos del 
programa Bajo Par, que dirige y presenta Carmela Fernández y Guillermo 
Salmerón. La compostelana habló sobre las diferencias que se va a encontrar 
entre el Symetra y el LPGA: “Los campos van a ser más largos y algo más 
complicados, con greenes duros y rápidos y unas condiciones algo más extre-
mas. En el Symetra los campos no son tan parecidos entre sí en cuanto a las 
condiciones de juego y en el LPGA todos tienen las mismas características y 
se juegan bajo los mismos patrones. Yo soy una jugadora que le pego largo, 
así que no tendré mucho problema en adaptarme a la hora de la distancia, y 
en cuanto al resto, pues con paciencia y sobre todo con mucha ilusión”.

Ficha técnica

Fátima Fernández Cano
23/10/95
Santiago de Compostela
(A Coruña)

Debut como profesinal: 2018

Competición 2021: Symetra Tour

Competición 2022: LPGA

Ranking mundial actual: 270

Ranking nacional actual: 5

Clasificación nacional:
1ª- Carlota Ziganda
2ª- Azahara Muñoz
3ª- Nuria Iturrios
4ª- Luna Sobrón
5ª- Fátima Fernández

https://goo.gl/maps/rZ3SHYuq8LxDwUjx7
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luis quiroga: “la sociedad cuenta con más de 5000 socios”
El presidente del Real Club de Golf de La Coruña termina su ciclo de ocho años el próximo mes de mayo.

Luis Quiroga termina su ciclo como máximo mandatario del Real Club de 
Golf de La Coruña el próximo mes de mayo, tras ocho años brillantes, en 

el que la entidad culminó sus retos y continuó funcionando con la grandeza 
y el resplandor al que siempre tuvo acostumbrados a todos los herculinos. 
El “presi” hizo un hueco en su agenda y dialogó con nuestro departamento 
de redacción, tras ganar la entidad el galardón a mejor club gallego del año 
2021 en los premios Galicia Sport, después de imponerse en las votaciones 
a Real Aeroclub de Santiago, Real Aeroclub de Vigo y Real Club La Toja.

GALICIA SPORT: Luis, octavo año en el mandato como presidente del Real 
Club de Golf de La Coruña, imagino que muy contento por cómo se han 
ido desarrollando los acontecimientos en este período de tiempo.
LUIS QUIROGA: “En un par de meses acaba mi ciclo en la presidencia y real-
mente pues sí, estoy muy orgulloso de lo que estamos haciendo. Con el tema 
covid las cosas se pusieron difíciles, estuvimos cerrados dos meses el primer 
año, luego el segundo también tuvimos que parar durante 15 o 20 días y 
bueno, así fue todo. También hay que decir que la pandemia ha revivido el 
golf, nosotros hemos subido un 29% las salidas con respecto al año anterior. 
La gente lo que quiere es buscar espacios abiertos, deportes al aire libre y 
ahora mismo se vive un buen momento en el golf ”.

GS: Háblanos un poquito del Real Club de Golf de La Coruña, ¿cómo es 
la entidad en sí por decirlo de alguna manera?
LQ: “El club fue fundado en el año 1961, se empezó con tres hoyos en la zona 
de arriba para hacer campeonatos. Por entonces había que dar seis vueltas 
a los tres hoyos, con lo cual se hacían los 18. Posteriormente se empezó a 
comprar la parte de abajo, la casa club que había arriba ardió en el año 1967, 
entonces se bajó la casa club para la parte de abajo del club, se fueron hacien-
do hoyos y los últimos que se hicieron fueron a principios de los 70, en el 

Ficha técnica

Real Club de Golf de La Coruña
1961
La Coruña

Número de hoyos: 18

Número de socios: 5030

Número de socios titulares: 2500

Presidente: 
• Luis Quiroga

Vicepresidentes:
• Jorge Cobián
• José Manuel Ulloa
• José Luis Mateo

Secretario:
• Gonzalo Durán

Tesorero: 
• Alfredo Rodríguez

https://goo.gl/maps/bjDPu8X9APr3x3sA8
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año 73 concretamente, que fueron los actuales 13, 14, 15, 16 y 17. Después, 
a nivel sociedad, la sociedad tiene 5030 socios, de los cuales somos 2500 so-
cios titulares y en las instalaciones, además del campo de golf, tenemos pistas 
de pádel, piscina, pistas de tenis y ahora como novedad tenemos el croquet 
desde hace 5 años”.

GS: Formáis un movimiento asociativo que sin ser el Deportivo nadie lo 
puede decir en la ciudad. 
LQ: “Hombre, yo creo que no, eso es cierto, no sé La Solana los socios que 
tendrá pero realmente somos mas de 5000 socios y yo no sé si habrá una 
sociedad con un número tan alto en La Coruña”. 

GS: Luis y cómo diste el paso en su momento, cómo decidiste aceptar el 
reto y decir, pues aquí estoy y tengo que asumir esta responsabilidad.
LQ: “Pues mira, hace 16 años me propusieron ser delegado de juveniles. Mi 
hijo estaba jugando en ese momento, estaba en el equipo del club y bueno, 
ya que tenía que llevarlo, lo iba siempre a ver y tal, pues acepté. De ahí, el 
presidente anterior, Ignacio, íntimo amigo mío, pues en su primer mandato 
me dijo: “Luis, vente”. Yo le dije que casi mejor que no, yo quería disfrutar 
un poquito del golf en sí y tal y casi mejor prefería no meterme. Ya en el se-
gundo mandato, me llamó y me dijo, “tienes que venir conmigo, tienes que 
venir conmigo...”, me lio y fui con él. Me hizo vicepresidente, estuve cuatro 
años con él y cuando él cumplió los ocho años de mandato, pues otra vez, 
me dijo, “Luis, tienes que dar el paso”. Yo me lo pensé, me lo pensé, me lo 
pensé , hubo gente que me apoyó, busqué posibles directivos, me dijeron, 
pues venga, vamos para adelante con el tema y aquí estamos, hasta el mes de 
mayo de este año que llegarán los ocho años”.

GS: ¿Dónde nace tu pasión por el mundo del golf?
LQ: “Mi pasión por el golf viene de mi padre. Mi padre subía aquí en el año 
1965 y yo subía con él y empecé, empecé y es un deporte que engancha mu-
cho, engancha mucho porque bueno, un día puedes jugar fantásticamente y 
al día siguiente ni las ves, no es como el fútbol, que le das un toque al balón 
y pasas y tal y te puede salir un poquito mejor o un poquito peor, sin embar-
go en el golf te puede salir muy, muy, muy bien o fatal pero hasta un punto 
exagerado y al final todo eso es lo que engancha del golf ”.

GS: ¿Y lo deportivo cómo lo lleváis?
LQ: “Hay un equipo juvenil que representa al club en Liga Gallega, el cual está 
formado por benjamines, infantiles, cadetes, alevines, etc, ahora incluso se 

ha ampliado hasta sub 25. Ahí puedes aportar los que quieras prácticamente, 
siempre y cuando cumplan los requisitos, y entonces después el delgado es 
el que marca los diez que puntúan para la liga. Hay muchas categorías en el 
golf, lo que hace el club a mayores, pues se hace una liga de senior, hay un 
ranking y después van a jugar un campeonato a Sevilla una vez al año”.

GS: Por dónde viene el futuro, tú terminas tu mandato pero qué más ne-
cesita el Real Club de Golf de La Coruña para seguir brillando. 
LQ: “Esto es una mejora continua, mantener un campo de golf es mucho 
dinero, es mucho trabajo, es mucha gente, es mucha maquinaria, es mucho 
abono, es mucha arena y bueno, ahora hay que hacer tres cositas a nivel de 
edificios por decirlo de alguna manera y lo que hay que seguir es mejorando 
el campo de golf continuamente, que además es el alma mater del club”.

GS: Ya para terminar, no podemos dejar de acordarnos de Daniel Fernán-
dez, presidente de la Federación y recientemente fallecido, un palo gran-
de para todos los clubes de Galicia que tanto lo respetabais y reconocíais 
siempre su labor.
LQ: “Sí, por supuesto, fue él quien relanzó la Federación Gallega, quien em-
pezó a traer Campeonatos de España aquí a Galicia y desde luego, antes que 
ser un gran presidente, era una gran persona. Yo me llevaba muy bien con él 
desde siempre y ya te digo, una gran persona, una grandísima persona y lo 
sentimos muchísimo todos”.

https://www.facebook.com/AChurrasqueira
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IAGO LÓPEZ-MARRA: el gran ídolo del barbanza
El de Portosín se impuso a Nico Rodríguez en los premios Galicia Sport a mejor regatista masculino.

Iago López-Marra y Nico Rodríguez protagonizaron una de las votaciones 
más reñidas en los premios Galicia Sport, llevándose el gato al agua el pri-

mero, el de Portosín. Quizás era Nico el favorito para hacerse con el galardón 
a mejor regatista masculino, tras la medalla de bronce en Tokio en la clase 
470 pero Iago también hizo una Olimpiada espectacular, siendo cuarto en 
49er. El sonense y su compañero de embarcación, el cántabro Diego Botín, 
se quedaron a las puertas de la medalla y además de una manera cruel, por 
un solo punto, teniendo opciones de oro hasta la mismísima Medal Race, 
pero la suerte no estuvo del lado de la embarcación española en esta ocasión.
Sin tiempo para reponerse, el siguiente ciclo olímpico comenzó, pues París 
2024 está ya en el horizonte, ya que no podemos olvidar que Tokio 2020 
llegó con un año de retraso, debido a la pandemia. La hoja de ruta en el equi-
po nacional presenta novedades, pues hay cambio de parejas y regatistas que 
cambian también de clase. En lo referente a Iago López-Marra, su siguiente 
reto será en Nacra 17, siendo la canaria Tara Pacheco su nueva compañera de 
viaje para intentar escribir una nueva página de gloria.

Ficha técnica

Iago López Marra
07/04/90
Portosín
(A Coruña)

Club: 
Real Club Náutico de Portosín

Clase ciclo olímpico Tokio 2020: 49er

Clase ciclo olímpico París 2024:
Nacra 17

Pareja del ciclo Tokio 2020:
Diego Botín

Pareja del ciclo París 2024:
Tara Pacheco

Palmarés más destacado: 
• Plata - Mundial 2020 - 

Australia
• Oro - Europeo 2016 - España
• Oro - Europeo 2018 - Polonia
• Bronce- Europeo 2019 - 

Inglaterra
• 9º puesto en Río 2016 

(JJOO)
• 4º puesto en Tokio 2020 

(JJOO)

https://asfurnaschiringosurf.com/el-chiringuito
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https://goo.gl/maps/nQC7goofwijgP5P57
https://www.ventekcerramientos.com/
http://www.rotulosageitos.com
https://www.facebook.com/cristaleriacarglaspobra/
https://www.talleresgametals.com
https://kibumotors.com
http://www.xaquin.net
https://www.facebook.com/curruchosport/
https://www.bigmat.es
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PATRICIA SUÁREZ ya sueña con parís 2024
La del Náutico de Vigo fue elegida mejor regatista femenina en los premios Galicia Sport.

Patricia Suárez se impuso a Tamara Echegoyen en las votaciones a mejor 
regatista gallega del año 2021 en los premios Galicia Sport. La del Náutico 

de Vigo se quedó a las puertas de la Olimpiada, pues finalmente la Federa-
ción eligió a la pareja formada por Echegoyen y Paula Barceló para represen-
tar a España en la clase 49erFX, quedándose a las puertas del metal, ya que 
finalizaron en cuarta posición. Patricia Suárez y su compañera de tripulación, 
la madrileña Nicole Van der Velden, fueron muy importantes en el buen pa-
pel de la Selección en la mencionada clase 49erFX, pues fueron ellas las que 
consiguieron la plaza para Tokio en el Mundial de Nueva Zelanda. 
Mirando ya al siguiente ciclo olímpico, Patricia Suárez continua compitien-
do en la clase 49erFX, siendo su nueva compañera la canaria María Cantero. 
Ambas ya han disputado su primera gran competición como pareja, tras 
recuperarse la gallega de una lesión en un hombro que la obligó a pasar por 
el quirófano. Fue en el Campeonato del Mundo celebrado en Omán y la em-
barcación española finalizó en quinta posición, ganando la Medal Race final.

Ficha técnica

Patricia Suárez
27 años 
Vigo 
(Pontevedra)

Club: Real Club Náutico de Vigo

Clase ciclo olímpico Tokio 2020:
49erFX

Clase ciclo olímpico París 2024:
49erFX

Pareja del ciclo Tokio 2020: 
Nicole Van der Velden

Pareja del ciclo Tokio 2024:
María Cantero

Entrenador: Antón Paz

Objetivo deportivo principal:
Representar a España en los Juegos 
Olímpicos de París 2024.

https://www.facebook.com/O-Bar-de-Carlos-1481161745480207/


https://luxevan.es
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CARLOS ARÉVALO: EL GRAN SALVADOR se hizo indiscutible
El palista de Betanzos brilló a lo grande en el año 2021 y ya nadie duda de que es el más fuerte del país.

Carlos Arévalo se hizo con el galardón a mejor palista masculino gallego en 
los premios Galicia Sport, tras imponerse en unas ajustadas votaciones a su 

compañero en la Selección Nacional, Rodrigo Germade. El K4 500 fue una 
de las grandes alegría en Tokio y en la piragua española, que se hizo con la 
medalla de plata, remaban ambos, el brigantino y el cangués. Carlos también 
se llevó un diploma olímpico, tras defender una de las plazas de España en el 
K1 200 y finalizar en quinta posición. La presión era enorme sobre el equipo 
nacional en tierras asiáticas, pues las expectativas eran altísimas pero una vez 
más los nuestros respondieron con autoridad. A su vez, el piragüismo gallego 
volvió a demostrar que es una de las referencias a nivel mundial. 

EL ESPÍRITU DE SUPERACIÓN DE CARLOS
No pudo estar en Río de manera bastante injusta y la historia estuvo cerca de 
repetirse en Tokio, pero el espíritu de superación de Carlos Arévalo lo llevó 
a revelarse ante las adversidades y a aprovechar su oportunidad hasta hacerse 
indiscutible. El brigantino entró al K4 500 tan solo un mes antes de aquel 
Mundial de Hungría en 2019, tras la renuncia de Cristian Toro. El papelón 
era importante, pues tocaba clasificar a España para Tokio y el tiempo de pre-
paración era nulo para la adaptación entre palistas. La debacle parecía asegu-
rada, el pesimismo era absoluto y lo que parecía una opción clara de medalla 
para España se había complicado hasta un punto que no iba a ser sencilla ni 
la clasificación. Pero nada podía haber más lejos de la realidad, pues lo que 
no contaba nadie era que quién se subía a la piragua era una estrella, un crack 
de los que no se arrugan ante nada y que son capaces de conseguir brillar a 
pocas condiciones que se le presenten. El mes de preparación fue extenuante 
pero el equipo nacional se plantó en la cita mundialista y brilló a lo grande, 
se apuntó la medalla de plata y logró asegurar su presencia en la Olimpiada. 
A partir de ahí tocó luchar y Carlos arrasó en los procesos internos y demos-
tró ser el palista más fuerte del país y mira que el nivel es elevado. Llegó la 
cita olímpica y el equipo nacional no decepcionó, consiguiendo una medalla 
de plata antológica, que estuvo muy cerca de ser de oro. Ahora ya toca pen-
sar en París 2024 pero las cosas son ya muy diferentes, pues aunque el nivel 
es elevadísimo, si alguien adquirió galones en los últimos años, ese fue un 
brigantino, un palista que ya es historia viva del deporte gallego y nacional.

Ficha técnica

Carlos Arévalo
06/12/1993
Betanzos
(A Coruña)

Deporte: Piragüismo

Modalidad: Aguas tranquilas

Palmarés: 
• Plata- Mundial 2019 

(Hungría)

• Plata- Juego Olímpicos 2021 
(Tokio)

Cantera: CP Ría de Betanzos.

Tokio 2021:
• K4 500: Medalla de Plata
• K1 200: 5º y Diploma 

Olímpico.

https://www.facebook.com/Instalacións-RODD-440452126135590/
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teresa portela ya es leyenda del deporte nacional
La de Cangas es la única española que participó en seis olímpiadas y ya mira a París, tras triunfar en Tokio.

Teresa Portela ya era historia del deporte nacional desde hace más de una 
década pero en el año 2021 brilló de manera especial, pasando a un esca-

lón superior, al de leyenda, al de una deportista irrepetible y que será ejemplo 
absoluto para las siguientes generaciones. La palista de Cangas do Morrazo 
tiene uno de los palmarés más excelsos de una deportista en nuestro país, 
con medallas a doquier en Campeonatos del Mundo y en Europeos, pero le 
faltaba la guinda de subirse al podio en una cita olímpica. Y vaya si lo hizo, 
fue el pasado verano en tierras asiáticas, en el país del sol naciente y con 39 
años a sus espaldas, colgándose la plata. Y es que la edad no es un problema 
para Tere, como tampoco lo fue en su momento el pasar por un proceso de 
maternidad. Ella se repone a todo, es una extraterrestre capaz de competir 
bajo presión ante cualquier circunstancia adversa y en el peor de los esce-
narios. Por eso es única e irrepetible, por eso la echaremos tanto de menos 
cuando ya no esté, por eso será puesta como ejemplo en todas las escuelas y 
por eso la sentimos como a alguien de nuestra familia cada vez que la vemos 
competir. Pero no se crean que esto se ha terminado aún, pues mínimo aún 
nos queda un nuevo capítulo, el del ciclo olímpico de París, y es que de pri-
meras, nuestra Teri no se conforma con haber estado en seis citas olímpicas, 
siendo así la deportista española con más presencias en los Juegos, pues va a 
por la séptima y además no descarta repetir entre las elegidas. De momento 
hay que dejarla disfrutar, se lo ha ganado, no necesita darnos más gloria para 
que ya forme parte del elenco de deportistas que recordaremos para el resto 
de nuestras vidas. 

Ficha técnica

Teresa Portela
05/05/1982
Cangas do Morrazo (Pontevedra)

Deporte: Piragüismo

Modalidad: Aguas tranquilas

Palmarés: 
• Juegos Olímpicos: 

- 1 Medalla de Plata

• Campeonato del Mundo:
- 2 Oros
- 6 Platas
- 7 Bronces

• Campeonato de Europa:
- 7 Oros
- 4 Platas
- 6 Bronces

https://www.multiserviciosfreifer.com/
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